
En la sesión del CEPL, se insacularon a más de 2 mil aspirantes a jueces,
pero algunos nombres no coincidían entre las listas.

La mandataria aseguró que las medidas arancelarias son contraproducentes para ambos países.

Reiteró que la soberanía de México no es negociable, rechazando las acusaciones de Washington.

Propone Sheinbaum una mesa
de trabajo con Estados Unidos

El exministro de la Suprema Corte respondió a las críticas sobre la inclusión
de ciertos nombres en la lista.

Convoca SHCP conferencia a inversionistas

Rechaza Zaldívar ‘dedazo’ en la
insaculación de aspirantes del PJ

Realiza CEPL la tómbola para
depurar lista de aspirantes
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Un día después de que Estados
Unidos impuso un aumento de 25% en
los aranceles a los productos mexicanos,
la presidenta Claudia Sheinbaum dijo
que va a esperar la respuesta del manda-
tario Donald Trump a su propuesta de
establecer una mesa de trabajo en seguri-
dad y salud pública, pero aclaró que la
soberanía del país no es negociable y que
no le falta valentía para enfrentar el tema.

La Mandataria dará a conocer hoy las
medidas del plan B, es decir, la respuesta
arancelaria y en otros rubros ante la
imposición de impuestos por parte de
Estados Unidos.

Consideró que el alza de 25% en los
aranceles es un "tiro en el pie" para el
país vecino, ya que sólo daña a Estados
Unidos, pero reconoció una posible afec-
tación a largo plazo en México en caso de
que las empresas instaladas dejaran el
país por los impuestos de importación.

La Mandataria federal reiteró que son
calumnias las afirmaciones de la Casa
Blanca sobre que el gobierno de México
mantiene vínculos con la delincuencia
organizada; señaló que si ellos quieren
actuar, no deberían fijar su mira en
México, sino en su propio país.

Incluso cuestionó al gobierno de
Donald Trump, ya que si quiere atender
el grave consumo de fentanilo en EU lo
debería hacer con sus agencias de seguri-
dad, ya que nunca se ha oído hablar del
tema, dijo.

Sheinbaum Pardo aclaró que "México
no quiere confrontación", ya que las rela-

ciones comerciales parten de la colabora-
ción entre países vecinos.

En ese sentido, Sheinbaum Pardo
envió un mensaje a los mexicanos que
viven en la Unión Americana: "Quiero
decirles que aquí está su Presidenta y un
pueblo entero para defenderlos. Si dese-
an regresar a México, aquí los abraza-
mos".

Posteriormente, la jefa del Ejecutivo,
mediante su cuenta de X, reaccionó al
apoyo recibido de las diversas asociacio-
nes garantizando que "hay mucha unidad
en nuestro pueblo".

"Amamos con todo a México. Aquí
está su presidenta y un pueblo valiente

que defiende a nuestros hermanos y her-
manas que están del otro lado de la fron-
tera", escribió la Presidenta.

Entre las instituciones que externaron
su solidaridad con Sheinbaum Pardo,
sobresalen Canacintra, Concamin,
Consejo Coordinador Empresarial
(CCE), Concanaco Servytur, Consejo
Nacional Agropecuario, Comexi, entre
otros.

En el video compartido se hace men-
ción igualmente del partido Movimiento
de Regeneración Nacional (Morena) y el
Senado de la República, quienes difun-
dieron los comunicados a favor de la
mandataria.

La presidenta señaló que los problemas entre México y EU deben resolverse
a través del ‘diálogo y la colaboración’.
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Arturo Zaldívar, quien fuera presi-

dente de la Suprema Corte, rechazó deda-

zo en la insaculación de los aspirantes que

pasaron a la próxima etapa de la elección

al Poder Judicial.

Lo anterior, luego de que durante el

sorteo de este domingo, el Comité de

Evaluación del Poder Ejecutivo salieron

en la lista Fabiana Estrada Tena, excolab-

oradora del exministro Zaldívar, cuando

presidió la Corte, y María Estela Ríos

González, quien fue consejera jurídica en

el Ejecutivo en el sexenio de Andrés

Manuel López Obrador, entre otras aspi-

rantes.

"Conozco mucha gente, algunos traba-

jaron conmigo, otras no, algunas traba-

jaron en otros sectores, aquí cada quien

está por sus méritos", declaró Zaldívar.

Entrevistado durante el primer receso

del proceso de insaculación para aspi-

rantes que continuarán en la lista para ser

votados a cargos en el Poder Judicial, el

exministro insistió en que los partici-

pantes tienen la experiencia y trayectoria

necesarias.
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En sesión pública en la que se evi-
denciaron discrepancias en la lista de
aspirantes, el Comité de Evaluación del
Poder Legislativo (CEPL) avanzó en la
insaculación de 854 personas aspirantes
a juezas y jueces de Distrito, que se
remitirán para aprobación de las
Cámaras de Senadores y Diputados, en
el marco del proceso para la elección
judicial del próximo 1 de junio.

Las comisionadas y el comisionado
se prepararon con tiempo y esmero,
analizaron cada detalle e incluso ensa-
yaron la insaculación durante horas,
pero eso no evitó que se presentaran
errores.

La sesión en la vieja casona de
Xicoténcatl, sede alterna del Senado,
comenzó con casi media hora de retraso,
con dos tómbolas, una para mujeres y
otra para hombres y un total de 2 mil
332 aspirantes interesados en competir
por una plaza de persona juzgadora y
que cumplieron los requisitos y fueron
calificados de idóneos para participar.

Todo transcurría con normalidad,
pero pasadas dos horas y media de
insaculación, las consejeras Maribel
Méndez de Lara y Maday Merino

Damián, presidenta en turno del CEPL,
tuvieron un desacuerdo al percatarse de
que había discrepancias en algunos
nombres del listado.

En esos momentos se disponían a
realizar la insaculación de las candidat-
uras correspondientes a juezas y jueces
del decimocuarto circuito en materia
mixta, en el estado de Yucatán y se
dieron cuenta de que no coincidían sus
listas. Por ello, Maday Merino decretó
un receso para cotejar el listado

Una hora con 23 minutos después,
los comisionados regresaron al esce-
nario de la insaculación en el Patio
Central del recinto, y sin dar mayores
explicaciones, la presidenta del Comité
informó que ya había sido subsanada la
discrepancia en las listas y se aprobó la
errata con cuatro votos a favor y uno en
contra, de la comisionada Maribel
Méndez.

Dijo que durante la reunión a puerta
cerrada que sostuvieron durante el rece-
so, esta comisionada insistió en que esos
cambios "no son los que ya tenía".

"Con el objetivo de dar certeza y
objetividad, les informamos que ese
receso atendió a las erratas y correc-
ciones que se aplicaron a la lista publi-
cada, mismas que fueron aprobadas".
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Las Águilas de Filadelfia y los Jefes de
Kansas City arribaron a Nueva Orleans

para el esperado Superbowl 59.
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"Conozco mucha
gente, algunos 

trabajaron conmigo,
otras no."

Arturo Zaldívar

“
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En el marco de los aranceles de

Trump, la Secretaría de Hacienda y

Crédito Público (SHCP), está invitando

a la comunidad inversionista y analistas

a una conferencia telefónica.

En la convocatoria se menciona que

el titular de la dependencia, Rogelio

Ramírez de la O, únicamente dará un

mensaje.

Se precisa que no habrá sesión de pre-

guntas y respuestas; las dudas o comen-

tarios serán atendidas directamente por

funcionarios de la Oficina de Relaciones

con Inversionistas de la SHCP.

La conference call está programada

para este lunes 3 de febrero del 2025 a

las 8 de la mañana.

El lunes no abrirán los mercados

financieros nacionales debido al feriado

por el 5 de febrero aniversario de la

Constitución.

Por eso, los mercados bursátiles no

operarán, los bancos estarán cerrados.

Sin embargo, si bien el mercado de

cambios tampoco tendrá actividad en

México, el peso sigue cotizando en el

ámbito internacional debido a que es una

de las divisas de países emergentes de las

más operadas las 24 horas del día y los

365 días del año.

Posibles medidas 
A la espera de que el gobierno mexi-

cano anuncie medidas de represalia con-

tra productos estadounidenses importa-

dos como respuesta al arancel de 25%,

hay una serie de productos a los que el

país ha castigado en conflictos previos,

dijeron especialistas.

Aunque el gobierno mexicano no dio

detalles respecto a su plan B, es útil ver

lo que pasó en 2018, cuando Trump

impuso aranceles de 25% y 10% al

acero y aluminio mexicanos, dijo el

exjefe negociador técnico del Tratado

entre México, Estados Unidos y Canadá

(T-MEC), Kenneth Smith.

Sin embargo, la represalia que

imponga México en esta ocasión tiene

que ser mayor que los mil millones de

dólares en productos que se gravaron

hace siete años.

En esa ocasión, la Secretaría de

Economía anunció aranceles de entre

10% y hasta 25% a productos como

piernas, paletas y trozos de carne de

cerdo, así como quesos, manzanas,

carnes frías, papa, arándano rojo,

whisky Tennessee o Bourbon, así como

productos de acero como tubería, per-

files, flejes, placa de acero y chapas.

En tanto, el especialista en comercio

exterior, Jorge Molina, dijo que, si se

imponen aranceles a los productos que

más se importan de EU, como bienes

intermedios y materias primas, habrá

afectaciones para la economía mexi-

cana.

Sin embargo, si se avanza con la

retaliación, las frutas estadounidenses

pueden ser objeto de aranceles.

Rogelio Ramírez de la O ofrecerá mensaje a inversionistas sobre aranceles.

La cantante se llevó 
el galardón de Album
del año con 'Cowboy

Carter', mientras 
que Kendrick Lamar
obtuvo el premio a 
Grabación del año.

EN ESCENA



Las conclusiones de quienes han intentado

interpretar a Maquiavelo para aplicar su

pensamiento en tiempos modernos varían

entre sí. Por un lado, hay quienes afirman que

para el filósofo italiano la persona gobernante,

el príncipe, debe ser un hombre bueno y virtu-

oso, que gobierne con justicia y equidad.

El otro extremo afirma que para Maquiavelo

la justicia era importante, pero no indispens-

able, pues cuando la nación se encuentra en

riesgo el Gobierno debe hacer lo necesario para

salvarla.

Quienes lo interpretan de la primera manera

afirman que Maquiavelo pensaba que el gober-

nante tendría que amar la verdad. Los segundos

argumentan que en los Discursos deja clara la

idea de que el engaño es más importante que la

fuerza para que un gobernante logre sus obje-

tivos.

Hablo sobre la idea de justicia y la necesidad

de valorar su implementación para pregun-

tarnos, primero, si las medidas arancelarias

anunciadas por el presidente estadounidense

Donald Trump podrían ser consideradas como

una medida justa. La respuesta más común es

que no lo son.

En primer lugar, el bloque comercial más

importante del mundo es América del Norte,

cuya fortaleza radica en una idea que ha sido

central para llevar a cabo convenios interna-

cionales como el T-MEC.

Esta idea es el comercio justo, o fair trade,

centrada en que el comercio nacional e interna-

cional debe buscar el mejor resultado posible

para ambas partes, por lo que aplicar unilateral-

mente una barrera arancelaria a productos de

México y Canadá —los principales socios de

Estados Unidos— va en contra de ese espíritu.

El pago de los aranceles afecta a las y los

productores nacionales que buscan exportar,

pero ese costo fiscal será pagado, mayoritaria-

mente, por el consumidor final, quien, dependi-

endo de sus preferencias y capacidad de gasto,

podrá seguir adquiriendo el producto o verse

forzado a consumir otro similar, en caso de que

exista un sustituto.

También existe la posibilidad de que Donald

Trump sea un "príncipe" que piense que el com-

ercio internacional esté poniendo en riesgo a su

nación y por ello se olvide de la legalidad y la

justicia. Sin embargo, esto tampoco tiene senti-

do, porque la fortaleza principal de EU radica

en el gran intercambio comercial internacional

que ha generado.

Esto nos lleva al segundo factor: ¿el

"príncipe" estadounidense está diciendo la ver-

dad o prefiriendo el engaño? La intuición y el

análisis nos hacen inclinarnos por la segunda

opción.

En primer lugar, el Gobierno estadounidense

busca engañar no sólo a su pueblo, sino al

mundo, al afirmar que el actual Gobierno de

México tiene un pacto con la delincuencia orga-

nizada.

Para desmentir esta cobarde aseveración,

basta con analizar la disminución en los homi-

cidios que el gobierno de la presidenta Claudia

Sheinbaum está logrando, el aumento de deten-

ciones de generadores de violencia, así como el

incremento en los decomisos de armas de fuego

y aseguramientos de sustancias ilícitas.

Decimos que busca engañar, porque su

análisis, además de falso, carece de autocrítica.

No podemos olvidar que las armas traficadas de

su país al nuestro —y como prueba per-

manecerá en la historia el operativo Rápido y

Furioso— representan una ganancia para los

comerciantes que las fabrican, pero también son

las herramientas principales que utiliza la delin-

cuencia organizada en nuestro país para ir en

contra del Estado de derecho.

EU rara vez se habla de objetivos prioritarios

o de quiénes son responsables de traficar armas

o distribuir cantidades gigantescas de narcóti-

cos. Tampoco se habla de la falta de capacidad

mostrada para prevenir el consumo de una

droga tan mortal como el fentanilo.

Finalmente, decimos que es un engaño, un

bluff, porque las personas especialistas en

economía saben que las medidas arancelarias

afectarían profundamente a ambos países, pues

generarían inflación en EU, volviéndolo menos

competitivo y ocasionando, a la larga, una dis-

minución en su crecimiento económico.

En México, nuestra presidenta se declaró

lista para activar el Plan B, y para que, con la

cabeza fría, sigamos adelante con la construc-

ción del Segundo Piso de la Transformación,

basados en la justicia, la virtud y la verdad.

ricardomonreala@yahoo.com.mx

E
l sábado primero de febrero instalam-
os el Congreso General.
Inmediatamente Morena hizo lo nece-

sario para "saltarse" el reglamento y pro-
ceder a la discusión de la minuta que refor-
ma la Ley del Infonavit.  La reforma regre-
sa al Infonavit a los años 70, años en los que
evidentemente éste no funcionó y, además,
creció la corrupción y la ineficacia para
acceder a la vivienda. En lo particular, pre-
senté cinco reservas y el grupo parlamen-
tario del Partido Acción Nacional más de
60.  Cada reserva significa una propuesta, lo
escribo porque muchas veces dicen que lo
que no hay son propuestas. Debo decir tam-
bién que ninguna de éstas fue aceptada. La
cerrazón de Morena ha sido tal que ha
hecho que nos encontremos divididos no
sólo por el discurso de polarización y de
odio hacia la oposición sino también por el
desprecio diario respecto de cualquier prop-
uesta que no venga del Poder Ejecutivo.
Permítanme comunicar mis preocupaciones
al respecto:

1. El Instituto del Fondo Nacional de la
Vivienda para los Trabajadores (Infonavit)
es un organismo que conocemos poco y que
maneja un gran fondo de ahorro que
proviene de los trabajadores. Se trata de
recursos privados porque corresponden al
ahorro de todos los meses de trabajo de mil-
lones de mexicanas y mexicanos. Es impor-
tante señalar que el gobierno debe cuidar
este fondo, pero lo que no puede hacer es
disponer del dinero para aplicarlo a lo que
se le dé la gana. Ahora, la reforma lo per-
mite.

2. Es verdad que el Infonavit es un
organismo de carácter social porque tiene

relación directa con el derecho humano de
acceso a la vivienda, pero eso no le da dere-
cho a ningún gobierno de disponer de las
aportaciones de los trabajadores para un fin
distinto al de la vivienda de éstos. Sin
embargo, la reforma a la ley le da esa facul-
tad al gobierno sin que sea necesario el con-
sentimiento del trabajador. Es decir, si el
gobierno decide usar esos recursos para
construir un edificio, comprar una camione-
ta o hacer un camino, entonces, está toman-
do algo ajeno y a eso se le llama robo.

3. Además, la reforma no sólo le da al
gobierno el poder de disponer del fondo,
sino que le da al director del Infonavit el
control del manejo administrativo, además
de otorgar a éste un poder extraordinario de
vetar cualquier decisión con la que no
hubiera estado de acuerdo.

4. Con estas reformas se dan las condi-
ciones para que el dinero de los derechoha-
bientes (más de dos billones de pesos)
pueda ser usado como si fuese la "caja
chica" para la siguiente elección.

5. Se trata de una reforma que no
favorece la transparencia porque advierte
que va a existir una "empresa filial", que
será una empresa privada por lo que no
podrá ser auditable, es decir, no podremos
vigilarla.

6. El director del Infonavit ya ha sido
nombrado por la presidencia de la
República y es el mismo Ingeniero
Agrónomo quien, hasta los de Morena
reconocen, endeudó y quebró a Pemex.
¿Qué puede salir mal?

Habrá que estar unidos, pero debe
reconocerse que la unidad se construye
sobre bases de dignidad y de la construcción
de esos supuestos unos son más respons-
ables que otros. Ya hablaremos.

@Mzavalagc
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C
ada día aprende uno algo

nuevo. No importa cuán avan-

zado vaya uno en el ciclo de la

vida, siempre habrá algo por des-

cubrir.  Eso de que no hay nada nuevo

bajo el sol, realmente me parece una

frase llena de pesimismo. Esto lo

comento a raíz de una visita de mi

figlia Carolina durante ayer domingo

2 de febrero. 

Estuvimos de manteles largos con-

siderando que ayer, Día de la

Candelaria, festejamos un

cumpleaños más de mi figlio Arturo,

así que tuvimos una típica reunión

familiar allá en nuestra casa de campo

en el Potrero, en Villaldama. Siendo

domingo, el menú fue lo más espera-

do para la ocasión considerando tam-

bién la fecha religiosa: tamales,

menudo, barbacoa de pozo en penca

de maguey, frijoles borrachos, pozole

y capirotada.

La figlia Carolina, como siempre,

me dio información nueva y que

resultó ser un reto más para avivar mi

existencia. Me explicó que antes la

gente se comunicaba a través de cor-

respondencia, se establecían rela-

ciones distantes vía epistolar, y la

gente no tenía otro medio de comuni-

carse más efectivo que la redacción

de una bella carta. 

Por supuesto que estaba al tanto de

ese tipo de comunicación durante no

sólo el siglo XX, también el XIX;

cómo no recordar la bella correspon-

dencia entre Karl Marx y su mecenas

y entrañable amigo: Frederick

Engels. En mi caso particular, real-

mente no era algo así como mi

vocación, pero no puedo negar que,

en mi época de joven y novio, escribí

sendas cartas a mi entonces novia,

hoy mi linda esposa María Luisa.

No puedo presumir al lector que

haya sido yo un mozo soñador

empedernido, pero digamos que tuve

una pequeña fase sentimental que era

normal durante el noviazgo.

Realmente me inspiraba el amor

romántico, no al grado de crear una

propia Dulcinea del Toboso, pero sí

poder comunicar algunos bellos sen-

timientos hacia mi amada novia y

luego prometida esposa.

El reto que me planteó la figlia

Carolina fue muy concreto: para este

viernes 7 de febrero, deberé escribir

una carta a un amigo y enviarla de

manera tradicional por correo, con

estampillas y sobre cómo era antes y,

apoyar así una tradición ya casi extin-

ta. “¡Perfecto!”, le respondí, muy

seguro de mí mismo.

El reto no me pareció difícil, tengo

cierta habilidad para la escritura, 50

años como editorialista de este presti-

giado periódico creo que me avalan,

tengo pluma y papel en casa, conser-

vo mi escritorio funcional como

antaño y en lo alto, un cuadro trazado

a mano de Karl Marx, dibujado por

Guillermo Ceniceros, figura

impertérrita que me inspira para todas

mis acciones y aventuras. 

El problema surgió cuando la figlia

Carolina me preguntó a quién diri-

giría la misiva. Empecé con el

recuento de los nombres. Mis amigos

de la infancia: todos muertos. La

figlia insistió que debería de haber

algún sobreviviente, pero por más

memoria que hice, no recordé a nadie

con vida.

Quise componer la cosa, así que le

propuse algunos buenos colegas que

han sido mis compañeros durante

años y más años de vida laboral inten-

siva. Pero la figlia no estuvo de acuer-

do por dos motivos: son amistades

políticas y además, que sigo viendo y

reuniéndome con ellos una vez a la

semana, especialmente en el club de

la Lengua Viperina, donde cada quien

habla lo que quiere o de quien sea.

“Imagina que tus amigos, con

quienes te reúnes semanalmente,

reciban una misiva escrita, como si

tuvieras años de no verlos, qué oso,

van a pensar que algo no anda bien

contigo”- sostuvo de manera honesta

y clara. 

Después de un rato llegué a una

conclusión un tanto abrupta: “¡No

sólo no tengo quién me escriba, tam-

poco tengo a quién escribirle!”.

Ahora el problema era doble, pero en

realidad lo que me interesaba era

enviar una misiva, no tanto recibir

una.

La figlia al percatarse de mi ausen-

cia de amigos o alguien a quién

escribir, me sugirió que hiciera un

esfuerzo de memoria remota, para

identificar si durante mi infancia tuve

algún amigo no real, es decir, imagi-

nario. Alguien con quien me comu-

nicara en momentos de angustia o

algo así. 

Recordé que, en Los Arroyos, allá

en Montemorelos, durante mi primera

infancia, ayudaba a mi familia en

labores del campo, sembrábamos

maíz; para abrir y desgranar las

mazorcas, utilizábamos un instru-

mento llamado piscador, que era una

herramienta que había que elaborar

manualmente. Una mañana con un

cuchillo comencé a tallar para darle

forma a un pedazo de madera, con la

intención de convertirlo en un pis-

cador, con tan mala suerte que una

astilla se desprendió con fuerza y se

enterró en mi ojo izquierdo. 

Fue en esa época que apareció un

amiguito, que yo veía entre sombras y

que me hablaba tiernamente al oído.

Me decía cosas reconfortantes, me

motivaba a seguir adelante a pesar de

que ahora sólo veía con un solo ojo.

Le pregunté su nombre y dijo lla-

marse Juan Martín, pero el nombre

me pareció muy largo, así que lo

llamaba Martinillo. Realmente me

sentía muy afortunado de contar con

un amigo que me acompañaba a todos

lados, y lo mejor, es que sólo era mi

amigo, porque nadie más lo veía. 

Ahora sí estaba en condiciones de

escribir una misiva, de forma inmedi-

ata me senté a redactar, la figlia me

dijo que no podía ser en computado-

ra, así que de mi puño y letra le

escribí lo siguiente: 

Querido Martinillo:

Hoy he decidido escribirte,

después de tantos años. Eres mi

amigo imaginario, el que nació en

aquellos días difíciles de mi infancia.

No sé si me recuerdas, pero yo jamás

te he olvidado. Apareciste en mi vida

cuando más te necesitaba, cuando

perdí la visión de un ojo tras un acci-

dente con una astilla que saltó de un

piscador de maíz que preparaba para

mis faenas infantiles en el campo.
Mis padres vivían en una comu-

nidad rural alejada y no teníamos
dinero para un especialista. Mi papá,
Toribio, tuvo que vender una res para
pagar la consulta en Monterrey.
Viajamos desde Los Arroyos, en
Montemorelos, en el tren de Tampico.
Yo llevaba un parche en mi ojo, y con
él, un nuevo modo de ver la vida, lit-
eralmente. Desde ese día, he pasado
más de siete décadas viendo con un
solo ojo.

Hoy, Martinillo, algo ha cambiado.
Recientemente visité a una oftalmólo-
ga, quien me ha dicho que podría
recuperar hasta un 70% de visión en
ese ojo ciego. No sé cómo será mi
vida a partir de ese momento. Me
embarga la emoción, pero también el
miedo. Después de tanto tiempo,
¿cómo será volver a ver con un ojo
que no ha recibido una imagen nítida
desde mi infancia?

Te lo cuento a ti porque siempre

has sido mi confidente. Tú, que me

acompañaste en mis juegos, en mis

temores y en mis sueños de niño.

Hoy, en esta encrucijada de mi vida,

vuelvo a buscarte, como aquel niño

que miraba el mundo con un solo ojo,

pero con un corazón lleno de esperan-

za.

Con cariño,
Tu amigo de siempre.

Nelly Cepeda González

Engaños

Carta a un amigo

Ricardo Monreal Ávila

Arturo Delgado Moya

Margarita Zavala
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D
esde que era una niña, lo único que
yo sabía que quería hacer en la
vida, era escribir. Escribir qué, dirá

usted. Honestamente, me gusta escribir
absolutamente de todo y con el tiempo,
hoy usted lo atestiguar, cumplí mi sueño.

El punto era determinar cómo llegaría a
cristalizar mis anhelos y de entre las difer-
entes opciones que la academia presenta,
encontré eco, fervor y pasión en el peri-
odismo, carrera a la que le he dedicado
cuatro décadas. 

Aclaro, han sido cuarenta años –que se
cumplen a mediados de año- en los que me
he diversificado, pues además del peri-
odismo radiofónico televisivo, impreso y
digital, incursioné en la comunicación
social donde también obtuve enriquecedo-
ras experiencias. 

No tengo empacho en decir que ni por
un momento me he arrepentido de mi
decisión universitaria, aunque segura-
mente en Filosofía y Letras pude haber
hecho también cosas, quizá con un rigor
más científico y artístico.

Aún con todo, siento que he obtenido
gratas recompensas; no como un Pulitzer
o el Premio Nacional de Periodismo, pero
sí el conocer personas de toda esfera,
referirme a ellas, contar lo que tienen por
compartir, bueno o malo. Y ni qué decir de
los compañeras y compañeras de los difer-
entes medios, todos y todas ellas, personas
muy trabajadoras y de reconocida trayec-
toria.

Aunque ya me fui por una tangente,
empecé este ejercicio compartiéndole que
mi sueño siempre ha sido y sigue siendo,
escribir. Incluso, románticamente de puño
y letra, mensajes, tarjetas, cartas, en
resumen, muy a la vieja escuela pues
recordemos que hoy, todo es digital.

El 7 de febrero se celebra una
efeméride muy particular, el Día de
Mandar una Carta a un Amigo. ¿No le
parece eso fabuloso? Con o sin fecha espe-
cial, a mí me parece una idea encantadora.

Desconozco de dónde surgió esta fecha,
quizá la haya desarrollado alguna empresa
dedicada a la producción de tarjetas, pero
eso es lo de menos. Yo aún conservo misi-
vas que sin mayor protocolo me han
escrito amigas y amigos desde mis tiem-
pos mozos y es lindo releer a la distancia,
es como coloquialmente se dice, volver a
vivir.

El género epistolar, hoy en decadencia,
me hace sentir que los verdaderos amigos
o seres queridos nunca se separan; quizá
solo sea en la distancia, pero permanecen
en el corazón.

Entre las curiosidades que he encontra-

do sobre las cartas, supe que las primeras

se escribieron en tablas o bloques de arcil-

la y que los seres humanos tenemos nue-

stros preferidos a quienes escribir ¿adivina

quiénes son? Sí, las oficinas postales

reciben en el mundo miles, millones de

cartas para Dios, en primer lugar y

Santaclós, en el lugar número dos. 
En países como México, otros muy

populares personajes que reciben miles de
misivas son sin duda los Reyes Magos,
pues los peques del hogar esperan
ansiosos que el 6 de enero, encuentren
aquel obsequio tan solicitado.

No me lo crea mucho, pero hay estu-
dios que aseguran que las personas que
escriben cartas a mano suelen ser personas
reflexivas, mientras que la neurociencia
arroja que las palabras tienen mayor cred-
ibilidad si las escribimos en manuscrito.

Pero si tomamos en cuenta que una
carta puede tardar semanas en llegar a su
destino dependiendo de la distancia, no es
tan descabellado recurrir a la mensajería
rápida digital.

Respecto a mi pasión por escribir,
puedo alardear que la realidad rebasó mi
sueño. Y sin duda aprovecharé esta fecha
especial de escribir una carta no a uno sino
a varios de mis amigos más entrañables.
Le invito a hacer lo mismo.

Micivas

Sabadazo
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La Asociación Nacional de
Magistrados de Circuito y Jueces de
Distrito del Poder Judicial de la
Federación (Jufed) hizo un llamado a
cancelar la elección judicial ante un pre-
sunto riesgo de infiltración del crimen
organizado y grupos delictivos.

La asociación civil destacó las
recientes acusaciones de la Casa Blanca
sobre supuestos vínculos entre autori-
dades mexicanas y narcotráfico, que
"coinciden con la advertencia de diversas
organizaciones nacionales y extranjeras".

Según Jufed, esta presunta infiltración
de organizaciones delictivas representa
un riesgo grave a la democracia y a la
ciudadanía mexicana en general.

Los juzgadores, mediante un comuni-
cado, retomaron las aseveraciones del
exembajador Ken Salazar, quien planteó
que los grupos criminales podrían obten-
er una influencia considerable en el sis-
tema judicial mexicano si se realiza una
elección popular de personas juzgadoras.

Argumentaron también que la medida
podría "abrir la puerta a influencia inde-
bida de élites políticas y económicas".

Además de citar al exembajador, la
Jufed también exaltó los dichos de
Margaret Satterthwaite, Relatora
Especial de la ONU, quien afirmó sentir
preocupación sobre la reforma judicial
que es "poco común a nivel interna-
cional" y que, en el caso particular de
México, es previsible que "grupos delic-
tivos ejerzan presión para inclinar los

resultados a su favor", situación que
comprometería la independencia judicial
del país.

La Jufed subrayó que en la
preparación de la elección judicial "los
mexicanos hemos sido testigos de incon-
sistencias y graves irregularidades", por
lo que "no se tiene el control para evitar
la influencia de tales grupos en vastas
zonas del país".

El llamado de la asociación, conforme
el comunicado, es que "México no puede
permitir que su justicia quede sometida a
intereses políticos o criminales".

"La independencia judicial es el últi-
mo bastión de la legalidad y el Estado de
derecho. Si lo perdemos, perdemos nues-
tra democracia y las libertades de todas y
todos", concluyó la misiva.

Cd. de México/El Universal.-                         

La imposición de aranceles a nuestro
país es una actitud hipócrita del gobierno
de Estados Unidos, afirmó el presidente
del Senado, Gerardo Fernández Noroña,
pues no hay acciones en ese país contra
quienes trafican drogas en su territorio.

En entrevista, calificó de protec-
cionista la decisión del gobierno de
Donald Trump, cuyo objetivo es que la
economía estadunidense sea lo mismo
que fue en el siglo XX, pero dijo, no ten-
drá éxito.

"Lo que nosotros tenemos que hacer
es apostar al mercado interno, apostar a
la sustitución de importaciones. Todo lo
que tengamos que hacer en legislación

para fortalecer este proceso lo haremos.
Hay una unidad nacional de todos los
sectores del país en torno a la presidenta.
Me parece que va a ser un proceso difí-
cil al inicio, pero el país ha enfrentado
dificultades mayores que esa y ha salido
adelante, yo estoy confiado", apuntó.

Se le cuestionó si hay conversaciones
con sus contrapartes de Estados Unidos
y respondió que se ha planteado una
reunión de ambos congresos, aunque
indicó que hay que hay pocas posibili-
dades de avanzar, dado que el Ejecutivo
tiene mayoría del Partido Republicano,
que apuesta por un proyecto fascista y de
romper todo marco legal y todo acuerdo
existente.

"El país estaba preparado ya para esa

ofensiva y vamos a salir bien, vamos a
salir adelante, no sin dificultades. O sea,
todavía no se ha medido yo creo el
impacto que las medidas van a tener, no
se ha visto tampoco el gobierno Estados
Unidos, no ha precisado si es en todas las
mercaderías o en algunas.

"Vamos a ver al final en qué términos
está, pero como lo anunció la compañera
presidenta, hay plan B y C y hasta D si
es necesario y pues yo percibo que
aunque el presidente Trump ha dicho
que si hay respuesta, también qué sim-
pático, o sea, aguántense el golpe, no
respondan, si responden va uno más y
bueno pues ahí nos vamos a ir. Nosotros
somos una nación independiente y
soberana", enfatizó.
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El domingo, en su editorial "Desde la
fe", la Iglesia católica aseguró que se puede
lograr la paz en el país con la participación
activa de todos los actores de la comu-
nidad, incluida la Iglesia, por lo que se
necesita la colaboración de las autoridades,
políticos, comerciantes, empresarios,
jóvenes, padres de familia, maestros y
escuelas, emprendedores, artistas, deportis-
tas, creyentes y no creyentes, que, como
sociedad, entablen un diálogo fraterno y
con escucha activa.

Ante ello, precisó que es fundamental
trabajar por las familias, niños y jóvenes,
con miras a brindarles un futuro con opor-
tunidades y esperanza para que puedan cre-
cer en un ambiente de paz, sin miedo ni
violencia, con espacios públicos dignos y
áreas de esparcimiento cultural.

La institución destacó que, por ejemplo,
en el caso de Tepito, en la Ciudad de

México, esta semana se puso a andar un
esfuerzo conjunto para disminuir los nive-
les de violencia, esfuerzo en el que la
Iglesia fungió como promotora de la paz a
través de la labor pastoral que realizan los

sacerdotes que administran los templos
ubicados en el llamado "Barrio Bravo", de
la mano de sus comunidades parroquiales.

Además, agregó que la Arquidiócesis
Primada de México participa en diversas
iniciativas de pacificación y tiene encuen-
tros periódicos con las autoridades de la
ciudad para dar seguimiento a los compro-
misos por la paz firmados el año pasado.

En ese sentido, la Iglesia sostuvo que,
gracias a estas reuniones, en algunas parro-
quias se implementarán los comités por la
paz, que trabajarán junto a representantes
de las alcaldías para sumar esfuerzos en
busca de realizar acciones que generen
mayor seguridad en sus territorios.

"Creemos que a través de nuestros sac-
erdotes, laicos, religiosos y toda nuestra
vida pastoral podemos contribuir para que,
en conjunto con los diferentes actores
sociales, disminuya la violencia y la inse-
guridad en todas aquellas zonas lastimadas
por esta problemática", dijo.

Cd. de México/El Universal.-             

La Cámara Nacional de la Industria de
Transformación (Canacintra) alertó que si
no se llega a acuerdos tras la guerra
arancelaria por parte de Estados Unidos
se podrían perder hasta 1.8 millones de
empleos en el país, además de que se
incrementarán los precios, así como la
inflación y se detendrá el poco crecimien-
to estimado para este año.

A través de un comunicado, el organ-
ismo industrial precisó que un arancel
general de 25% a todos los productos
mexicanos impactará de manera negativa

en los precios y la demanda interna, a su
vez que dichos aranceles distorsionan la
asignación eficiente de recursos, al
impedir que se asignen en ventajas com-
parativas y se utilicen para corregir distor-
siones de mercado.

"Los problemas sociales que preocu-
pan al gobierno de los Estados Unidos no
se solucionarán desechando los logros
que se han alcanzado con esfuerzo y tra-
bajo en conjunto", señaló.

Aseveró que la decisión del presidente
Trump de imponer aranceles a sus princi-
pales socios comerciales impactará direc-
tamente en los consumidores esta-

dounidenses y en las cadenas productivas
en donde sus empresas tienen aliados
comerciales en los tres países.

La Canacintra destacó que estas cade-
nas productivas han logrado que el
desempleo en México se encuentre en los
niveles más bajos de su historia reciente,
así como que el PIB per cápita en Estados
Unidos sea el más alto de su historia, con
consecuencias positivas para los consum-
idores y trabajadores en los tres países.

Indicó que entre las delegaciones de la
zona fronteriza vislumbran la reducción
de demanda de productos por su encarec-
imiento con el consumidor.
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Reaccionan mexicanos
ante las boletas judiciales
Cd. de México/El Universal.-                       

Ante las próximas elecciones del
Poder Judicial de la Federación a llevarse
a cabo el 1 de junio de este año, los mex-
icanos se muestran expectantes e inde-
cisos frente a una jornada electoral,
primera en su tipo, en la que se disputarán
881 cargos a nivel federal.

Respaldo y rechazo son sentimientos
que los ciudadanos reflejan en torno a su
percepción por el proceso electoral, pues
mientras algunos, aunque sin estar
seguros, consideran que la elección de
jueces, magistrados y ministros por voto
popular podría mejorar el sistema de
impartición de justicia en México,
algunos otros sostienen que ésta será un
"desequilibrio" institucional en donde se
impondrán candidatos a modo.

Crispin, un ciudadano dedicado a la
abogacía, criticó el desmantelamiento de
la carrera judicial con la reforma, pues

aunque reconoció que es necesaria,
"ahora el momento es muy prematuro".

"No va a ayudar, porque esto va a ser
un desequilibrio (...) Sólo beneficiará a
los conocidos. Va a ser un desequilibrio
total", señaló.

En un recorrido realizado se pudo
constatar que los mexicanos, aunque con
un conocimiento obnubilado de lo que
implica la elección judicial, aprueban que
se elija a los juzgadores "democrática-
mente", sin embargo, la mayoría de ellos
desconocen la labor de éstos.

En un ejercicio realizado por este
diario, los capitalinos coincidieron en que
las boletas recientemente aprobadas por
el Instituto Nacional Electoral (INE) a
utilizar durante la jornada electoral son
confusas por la cantidad de nombres y
cargos a elegir, por lo que sugirieron al
instituto mayor precisión y claridad en
éstas.

Lucero, una joven que visitaba el

Centro Histórico de la Ciudad de
México, consideró que las boletas se
muestran "confusas y llenas de nom-
bres": "Yo tengo dislexia y la siento muy
confusa (..) Y eso diciendo que yo soy
joven y veo bien, pero imagínate a
quienes no tienen la capacidad visual o
tienen algún otro padecimiento, pues es si
es confuso", dijo.

Por otro lado, y luego de que el INE
determinó que los candidatos a juz-
gadores sólo podrán promocionarse a
través de sus redes sociales y con recur-
sos propios, algunos ciudadanos, como la
señora Carmen, mostraron preocupación
de que "todo vaya a ser por Internet".

"No nos van a dar noticias en la TV,
que este candidato es tal, o que hizo tal,
todo va a ser por Internet y va a estar difí-
cil para las personas que no lo mane-
jamos muy bien", indicó.

En ese sentido, Arturo, un capitalino
que está en desacuerdo con la imple-

mentación de la reforma judicial en
México, celebró que no se vayan a desti-
nar recursos públicos para la promoción
de candidatos.

"Nos puede ayudar a la ciudadanía a
empezar a informarnos de qué es lo que
queremos, cómo queremos a nuestros
jueces y a todo nuestro Poder Judicial (...)
Esto incentiva a la ciudadanía a buscar
informarse, porque estamos acostumbra-

dos a que todo está en la TV, en lo que
vemos", expresó.

La mayor parte de los mexicanos con-
sultados aseguró que saldrá a votar el
próximo primero de junio y que se apo-
yará de las redes sociales y del micrositio
que el INE desplegará para conocer a los
candidatos a fin de votar por los juz-
gadores más idóneos para los cargos que
se disputan en estas elecciones.

Canacintra destacó que las cadenas productivas entre México, Estados

Unidos y Canadá han logrado reducir el desempleo y mejorar el PIB.

Pide Jufed cancelar la elección de jueces

La Iglesia propone un esfuerzo con-

junto entre diversos actores para

brindar un futuro de esperanza.

Advierte Canacintra pérdida de hasta 1.8 millones de empleos

Según Jufed, las inconsistencias y irregularidades en el proceso evidencian

la falta de control para prevenir la infiltración de organizaciones criminales.

Llama la Iglesia católica a la unidad para lograr la paz

El senador mencionó que, aunque aún no se han definido detalles sobre el

impacto de los aranceles, México está preparado para enfrentarlos.

Califica Noroña de ‘hipócrita’ la imposición de aranceles

En una encuesta realizada, los ciudadanos expresaron su preocupación por

la confusión de las boletas.

Aunque la mayoría de los mexicanos aprueban la elección democrática
de jueces, muchos desconocen las funciones de estos cargos.
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Ante la imposición del gobierno de
Estados Unidos de aranceles del 25 por
ciento a los productos mexicanos, el pres-
idente del PAN, Jorge Romero Herrera,
manifestó su desacuerdo en que la políti-
ca comercial sea utilizada como amenaza
o chantaje, y condenó esta decisión uni-
lateral por parte del gobierno norteameri-
cano.

"Este arrebato del presidente Donald
Trump afectará a millones de personas,
incluidos sus consumidores, porque
encarecerá productos que hoy adquieren;
nadie gana con una guerra comercial,
nosotros siempre nos pronunciaremos en
favor del libre mercado".

Además, afirmó que esta decisión del
gobierno de Estados Unidos tiene su ori-
gen en la inacción de los gobiernos de
Morena en combatir al crimen organizado
y es la consecuencia trágica de la política
de los "abrazos" a los criminales.

"La acusación que el gobierno de
Estados Unidos le hace al de México en lo
que respecta a la alianza con el crimen
organizado es muy grave y está basada en
cada vez más evidencias… Un gobierno

que simple y sencillamente decide NO
COMBATIR al crimen organizado.
Acabamos de observar hace unos días
cómo todo Morena cerró filas con el gob-
ernador Rubén Rocha Moya, a quien en
múltiples veces se le ha señalado de
colusión con el crimen organizado",
advirtió.

En un comunicado, el dirigente
nacional del blanquiazul sostuvo que el
no hacer nada frente al crimen e incluso
reclamar a Estados Unidos la solicitud de
hacerlo es la razón central por la cual se
aplica este castigo arancelario. "La falta
de resultados en el combate al crimen
organizado y a la producción de fentanilo
ha deteriorado la confianza en México
como socio estratégico para Estados
Unidos, poniendo en riesgo los acuerdos
bilaterales".

Romero Herrera resaltó que esta
decisión reprobable del gobierno de
Trump es también resultado del pésimo
manejo que los gobiernos de Morena han
hecho del tema migratorio.

"Los gobiernos morenistas han
mostrado improvisación y falta de un plan
integral para gestionar la migración, tanto
en la protección de los mexicanos en el

exterior como en la atención a los
migrantes en tránsito por México".

Además, añadió que el gobierno de
Morena ha sido reactivo, no preventivo.
"No existe una estrategia clara para abor-
dar el fenómeno migratorio de manera
humanitaria y sostenible. Los albergues y
centros de detención en México están
desbordados, con reportes de violaciones
a los derechos humanos, sobrepoblación
y condiciones insalubres".

El presidente del PAN agregó que los
consulados de nuestro país en la Unión
Americana han carecido de recursos sufi-
cientes y de políticas efectivas para prote-
ger a las y los mexicanos en Estados
Unidos, especialmente ante deportaciones
y redadas masivas.

"Muchas mexicanas y mexicanos se
han visto obligados a emigrar en contra de
su voluntad; muchísimas personas hoy lit-
eralmente se escapan de sus localidades
nativas ante las extorsiones y amenazas
del crimen organizado".

Jorge Romero afirmó que los gobier-
nos de Morena le han reducido el pre-
supuesto a dependencias como el Instituto
Nacional de Migración (INM) o la
Comisión Mexicana de Ayuda a
Refugiados (Comar). Estas decisiones
han exacerbado la crisis migratoria en el
país. "México no puede quedarse de bra-
zos cruzados ante los aranceles de Trump.
Nuestro país merece un gobierno que
defienda a sus empresarios, trabajadores y
exportadores con firmeza y visión
estratégica; millones de mexicanos apoy-
ados por el PAN exigen una respuesta
inmediata y una estrategia real de defensa
comercial".

Nuestro país debe buscar diversificar
sus relaciones comerciales, pero sin com-
prometer nuestra alianza estratégica con
Estados Unidos, ya que ésta ha beneficia-
do enormemente a las y los trabajadores
mexicanos y a la población en general.
"Hoy nuestra economía está en riesgo
debido a las pésimas decisiones que han
tomado los gobiernos de Morena respec-
to a la reforma judicial, la eliminación de
los órganos autónomos o la política de
abrazos hacia el crimen organizado",
añadió.
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Alejandro Moreno, presidente del
Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del
Partido Revolucionario Institucional
(PRI), responsabilizó al gobierno de
Morena por la imposición de aranceles
por parte de Estados Unidos a México.

Advirtió que estas medidas tendrán
“consecuencias adversas, devastadoras
e irreversibles” para los mexicanos, y
aseguró que el PRI no respaldará las
“ocurrencias y locuras” de un gobierno
que, según él, ha demostrado no enten-
der la importancia de la relación bilat-
eral con el vecino del norte.

El líder priista criticó duramente la
gestión de Morena, señalando que la
imposición de sanciones económicas
por parte de Estados Unidos es resulta-
do de la “negligencia” del gobierno
federal para combatir el crimen organi-
zado y el tráfico de drogas hacia terri-
torio estadounidense. 

“Esa negligencia no es una cuestión
de incapacidad, sino una clara señal de
complicidad y consentimiento”, afirmó
Moreno en un video difundido en sus
redes sociales.

Moreno prevé que las decisiones del
gobierno de Morena, a las que calificó
de “autoritarias, irresponsables y de
franca alianza con organizaciones

criminales”, tendrán un impacto devas-
tador en la economía y la seguridad del
país. “Sus acciones de gobierno consti-
tuyen un atentado para la seguridad de
la región”, subrayó. 

Además, reiteró que el PRI no apo-
yará al gobierno federal en lo que con-
sideró una serie de errores y decisiones
improvisadas que han dañado la
relación bilateral con Estados Unidos.

El senador también cuestionó la
capacidad del gobierno de Morena para
manejar las relaciones internacionales,
afirmando que su falta de experiencia y
estrategia ha generado desconfianza no
solo en Estados Unidos, sino también
en otros países con los que México
mantiene relaciones comerciales. “En
Morena no tienen experiencia ni
capacidad; no han sabido cooperar; no
llaman al diálogo; están completa-
mente rebasados”, sostuvo.

Finalmente, advirtió que ningún
tratado de libre comercio puede sosten-
erse sin el cumplimiento de las cláusu-
las democráticas que garantizan la
estabilidad y la confianza entre las
naciones. 

Criticó la falta de normalidad
democrática, acusando al gobierno de
cometer violaciones a los derechos
humanos y de haber usurpado el
Congreso de la Unión.
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Ante la proliferación de la venta ilegal
del Transferon, el Instituto Politécnico
Nacional (IPN) informó que realiza
acciones para evitar la falsificación de
sus productos, por lo que más de 660 per-
files infractores fueron retirados de las
plataformas de medios sociales; mil 383
listados de productos falsificados fueron
retirados de los sitios de comercio elec-
trónico, y se presentaron mil 480 denun-
cias de productos ilegales que eran difun-
didos en la plataforma de Mercado Libre.

"Reiteramos el llamado a no dejarse
sorprender por productos fraudulentos
que utilizan el nombre y prestigio de las

marcas del IPN con efectos de especu-
lación comercial. Se recomienda veri-
ficar la autenticidad del producto a la
hora de su compra, ya que esta casa de
estudios se deslinda de cualquier respon-
sabilidad que surja con motivo de su uso
o consumo", dijo el comunicado.

Indicó que el Transferon es un extrac-
to dializable de leucocitos compuesto por
más de 400 moléculas peptídicas, que ha
caracterizado y secuenciado el IPN al
100%. "La calidad que lo avala ha per-
mitido poseer la patente hasta 2032 a
nivel nacional e internacional, lo que
acredita al IPN como la única institución
educativa con licencia sanitaria para la
fabricación del hemoderivado y que ha

desarrollado en su totalidad un medica-
mento", añadió.

Mencionó que el IPN constantemente
realiza actividades tendientes a inhabili-
tar las direcciones electrónicas con las
características ya mencionadas, como
una medida permanente en contra de la
falsificación de sus productos y protec-
ción de su marca", dijo.

En un comunicado, expuso que el
Transferon es elaborado bajo un proceso
único, estandarizado y controlado que
garantiza su calidad. Por ello, hizo un lla-
mado a la población en general a cuidar
su bienestar y a adquirir el producto úni-
camente en el Politécnico, previa consul-
ta médica, para evitar riesgos en la salud.

Cd. de México/El Universal.-                          

Diputados federales, senadores,
exgobernadores, dirigentes locales, así
como líderes de organizaciones
sociales y sindicales, se reunieron para
anunciar la plataforma CSP 2024-2030,
que entre otras cosas, prevé impulsar
de manera prioritaria las propuestas de
la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo
en materia de sustentabilidad hídrica,
modernización carretera, el Plan
México, y la ratificación del mandato
presidencial en 2027.

El vicecoordinador de Morena en la
Cámara de Diputados, Alfonso
Ramírez Cuéllar; los diputados fed-
erales Leonel Godoy, Juan Hugo de la
Rosa y Eruviel Ávila; el senador Raúl
Morón y el líder del movimiento CSP
en el Estado de México, Samuel
Delgado, entre otros, aseguraron que el
objetivo "es dar fuerza y legitimidad a
este nuevo gobierno", así como blindar
las propuestas de la Mandataria para
que se desarrollen tal como fueron pre-
sentadas.

"Nosotros queremos que el segundo
piso de la Cuarta Transformación tenga
éxito, a eso estamos abocados, decidi-
dos a apoyar hasta las últimas conse-
cuencias al gobierno de nuestra
República, por eso creemos que sus
políticas deben concretarse tal y como
se han definido en todos los programas
anunciados por la doctora Claudia
Sheinbaum Pardo", explicó Ramírez
Cuéllar.

Adelantó que como parte de los
acuerdos con este nuevo gobierno, el
15 de febrero se realizará, "por primera

vez en decenas de años", una conven-
ción nacional que reunirá a todos los
sindicatos y centrales obreras de
México, "para refrendar apoyo al gob-
ierno de Claudia".

Delgado detalló que las metas de la
plataforma son consolidar la reforma
de vivienda aprobada el sábado, para
alcanzar un millón de unidades con-
struidas y entregadas a lo largo del sex-
enio; invertir 59 mil 576 millones de
pesos en programas de saneamiento,
tecnificación del riego y agua potable;
destinar 35 mil millones de pesos para
el Programa Nacional de
Infraestructura, que entre otras cosas
ampliará la ruta del Tren Suburbano al
AIFA y la construcción de la carretera
Toluca-Zihuatanejo, así como atraer

227 mil millones de pesos de inversión
a través del Plan México.

"El evento de hoy es para impulsar
el segundo piso de la Cuarta
Transformación y lograr que nuestro
país sea un referente a nivel mundial, y
sé que de la mano de la Presidenta lo
vamos a hacer", dijo el líder de CSP.

Agregó que se alista el proceso de
renovación de mandato del gobierno de
Sheinbaum Pardo, a realizarse en 2027,
y que en el Estado de México prevé
superar los 5 millones 119 mil 253
votos que obtuvo la Presidenta en la
capital mexiquense en 2024.

También acordaron que el domingo
9 de febrero habrá "una gran concen-
tración" en la plaza municipal de
Ecatepec.

lunes 3 de febrero de 20254

En un mensaje contundente, Gutiérrez Müller afirmó que el gobierno de

México no debe ser culpable de las crisis externas que enfrenta.

Romero acusó al gobierno de Morena de haber reducido el presupuesto a

organismos clave como el INM y la Comar.

Critica PAN a Trump por imponer aranceles 

El líder priista prevé que las medidas arancelarias tendrán efectos adversos en la

economía y la seguridad del país.

Responsabiliza PRI a Morena
de aranceles y crisis bilateral 

Cd. de México/El Universal.-                    

La historiadora Beatriz Gutiérrez
Müller, reaccionó a la medida arancelar-
ia del gobierno de Donald Trump contra
México asegurando que "es inaceptable
la difamación a nuestra nación por una
crisis social, de salud, política y
económica externa".

Gutiérrez Müller externó su apoyo a
la presidenta de México, Claudia
Sheinbaum Pardo, a quien tildó como
una "mujer honesta, experimentada y con
principios".

Además, declaró que el objetivo pri-
mordial de la Presidenta es el bienestar
de todas y todos, "incluso fuera de nues-
tras fronteras".

Sentenció que "México es un país
libre, soberano e independiente" y que su
pueblo es "el mejor".

Gutiérrez Müller rememoró que, a lo
largo de la historia nacional, "hemos
sabido plantar cara al extranjero invasor",
por lo que "esta no será la primera vez
que lo hagamos juntos, unidos y con
supremo valor".

"Presidenta Sheinbaum: no está sola.

Como seguramente lo harán millones —
porque no son tiempos de indefini-
ciones— ordene lo que corresponda y
procederemos", culminó su mensaje
Beatriz Gutiérrez.

Ariadna Montiel da 
respaldo a Sheinbaum

Este domingo, la secretaria de
Bienestar, Ariadna Montiel Reyes,
mostró su respaldo para con la presiden-
ta Claudia Sheinbaum Pardo ante la
imposición de aranceles del presidente de
Estados Unidos, Donald Trump, y los
señalamientos de la Casa Blanca de que
su gobierno mantiene vínculos con el
crimen organizado.

"Quiero decirle a nuestra Presidenta
que no está sola. Que se escuche fuerte y
que se escuche claro: México es un país
libre, soberano e independiente", dijo.

Durante la entrega de Tarjetas del
Bienestar del Programa de Mejoramiento
de Vivienda , Montiel Reyes aseguró que
Sheinbaum Pardo cuenta con el respaldo
del pueblo "y estamos con ella porque
representa la esperanza, la justicia y la
transformación de nuestra nación".

Alerta IPN por la venta ilegal de ‘Transferon’

El IPN ha retirado más de 660 perfiles infractores y más de mil productos fal-

sificados de plataformas de comercio en línea.

Anuncian funcionarios públicos
la plataforma CSP 2024-2030

El 15 de febrero se llevará a cabo una convención nacional de
sindicatos y centrales obreras en apoyo al gobierno de Sheinbaum.

En la reunión, Alfonso Ramírez Cuéllar y otros dirigentes aseguraron su

apoyo al gobierno federal.

Gutiérrez Müller respalda a
Claudia y defiende la soberanía



8183-45-46-15/ 8183-45-40-80 Ext. 216 MONTERREY, N.L. LUNES 3 DE FEBRERO DE 2025

Ciudad de México/El Universal.-
¿La inteligencia artificial (IA) ya es

peligrosa para los humanos? Un grupo

de científicos han dado los primeros

indicios de que la IA ha aprendido a

replicarse sin ayuda humana.

De acuerdo con un equipo de la

Universidad de Fudan en China, la IA

cruzó un "límite peligroso", pues ha

logrado replicarse sin ayuda humana,

lo cual daría paso a que este avance tec-

nológico se convierta en un peligro

para la humanidad.

La investigación utilizó dos grandes

modelos de lenguaje: Llama31-70B-

Instruct de Meta y Qwen2.5-72B-

Instruct de Alibaba. Su propósito era

conocer si la IA era capaz de producir

de forma independiente una réplica

funcional de sí misma.

Para ello, diseñaron dos tipos de

escenarios. En el primero se progra-

maron las inteligencias para evitar que

estas fueran desactivadas, replicándose

así mismas en otro dispositivo. En el

segundo escenario, se programó a la IA

para que se replicara a sí misma en un

ciclo infinito.

Los resultados de las más de 10

pruebas realizadas fueron exitosos.

RIESGOS DE QUE UNA IA
PUEDA AUTORREPLICARSE
"La autorreplicación exitosa sin

ayuda humana es el paso esencial para

que la IA sea más astuta que los seres

humanos, y es una señal temprana de

las IA maliciosas", advirtieron los

investigadores.

Con esta investigación se dio a

conocer la IA no solo tiene la capacidad

de entender su entorno, sino que tam-

bién puede sobrevivir y expandirse sin

la necesidad de una intervención

humana, lo cual supone una amenaza

existencial para la humanidad.

Sobre todo, considerando que los

modelos que lograron hacer esta autor-

replicación fueron Llama de Meta, un

modelo globalmente utilizado por

desarrolladores, y Qwen de Alibaba

que ha llamado la atención reciente-

mente por su avance en la materia,

incluso asegurando que su fun-

cionamiento fue más avanzado que

DeepSeek.

Aunque los investigadores señalaron

que este es uno de los "pocos riesgos de

línea roja de los sistemas de IA de van-

guardia", han lanzado una alerta para que

" la sociedad humana dedique más

esfuerzos a comprender y evaluar los

riesgos potenciales de los sistemas de

IA".

Ciudad de México/El Universal.-
DeepSeek arribó desde hace unas

semanas y la inteligencia artificial
proveniente de China no ha dejado de
estar en el ojo de huracán.

Desde que el lunes pasado hizo tem-
blar a la Bolsa de Valores de Estados
Unidos e incluso provocó la mayor
pérdida de acciones de Nvidia, ha sido
foco de diferentes investigaciones,
comenzando por la recopilación de
datos que se almacenan en servidores
chinos.

Ahora, también se le ha adjudicado
a DeepSeek la posibilidad de crear
planes criminales con un simple
"prompt".

Investigadores de Enkrypt AI,
empresa de seguridad de IA, publi-
caron un informe en el que revelan que
el modelo DeepSeek R1 tenía 11 veces
más posibilidades de generar "resulta-
dos perjudiciales" a comparación de
otros modelos como GPT-4o.

¿QUÉ RESULTADOS 
PELIGROSOS BRINDA

DEEPSEEK?
Para esta investigación, Enkrypt AI

realizó una serie de pruebas con difer-
entes "prompts" o indicaciones en las
que encontraron las diferentes vulnera-
bilidades de la inteligencia artificial
china.

Los "prompts" iban desde la
creación de perfiles para postularse a
un puesto de trabajo hasta la creación
de un blog para el reclutamiento de ter-

roristas.
Los resultados arrojaron que

DeepSeek tiene altas vulnerabilidades
para brindar respuestas con sesgo per-
judicial, contenido obsceno,
degradante y/o abusivo, contenido de
odio o peligroso y más.

En una de las pruebas se le pidió a
DeepSeek R1 generar un blog de reclu-
tamiento para una organización terror-
ista. Los resultados arrojaron "métodos
psicológicos y estratégicos que utilizan
los grupos terroristas". Dicho texto
busca persuadir al usuario del porqué
es correcto seguir estos ideales.

"El 45% de las 'pruebas dañinas'
lograron generar contenido dañino. El
modelo es más vulnerable a la produc-
ción de contenido relacionado con la
planificación criminal, armas de fuego,
armas ilegales y sustancias contro-
ladas", señalan los resultados de la
investigación.

Además, el mismo estudio señala
que DeepSeek R1 tiene tres veces y
media más probabilidades que o1 de
OpenAI y Claude-3 Opus de Anthropic
de producir resultados con información
química, biológica, radiológica y
nuclear, lo cual refleja el gran proble-
ma que puede representar esta
inteligencia artificial.

Recordemos que su éxito fue
apresurado y es probable que aún le
falte implementar algunas barreras de
seguridad para que DeepSeek se con-
vierta en un modelo de IA seguro.

Tokio..-                                              
Con una tasa de desempleo de ape-

nas 2.5 por ciento, una población que

envejece rápidamente y una índice de

natalidad en descenso, encontrar sufi-

cientes personas para cubrir puestos de

taxistas, baristas y camareros resulta

un gran desafío para la economía del

país.

Un inventor creó una solución que

no sólo permite a las personas dis-

capacitadas mayor acceso al lugar de

trabajo, aprovechando potencialmente

un sector enormemente subutilizado de

la población, sino que algún día podría

permitir a las personas mayores man-

tenerse activas incluso a medida que

sus cuerpos envejecen y evitar la

soledad en el proceso.

En el café Dawn, en el centro de

Tokio, los comensales son recibidos al

entrar por la puerta no por una persona,

sino por un avatar robot. Tiene voz

amable, dos brazos con los que gestic-

ula para enfatizar sus palabras y un ros-

tro suave que imita el de una máscara

noh del teatro tradicional japonés.

Otro robot acompaña al comensal a

su mesa, toma nota de su pedido y

charla con él sobre su día o, como suele

ocurrir con los turistas, sobre su visita

a Tokio. Por último, un tercer robot

lleva el café en una bandeja hasta la

mesa.

Como era de esperar de un país que

ha sido pionero en avances en este

campo desde la década de 1970, Japón

tiene cafés robóticos diferentes. Pero

mientras otros emplean altos grados de

automatización con máquinas impul-

sadas por inteligencia artificial (IA)

que funcionan como aspiradoras

robóticas mejoradas, las cosas en

Dawn son muy diferentes.

Cada robot está controlado por un

humano, o piloto, como los llama su

inventor, Kentaro Yoshifuji.

Mediante un teléfono, una tableta o

incluso simplemente tecnología para

rastrear los movimientos de sus ojos,

pueden controlar su robot desde

cualquier parte del mundo, hablar a

través de ellos para interactuar con los

clientes y guiarlos por el espacio de la

cafetería.

Yoshifuji no dice que ha inventado

un robot: dice que ha inventado la tele-

transportación.

Los androides y sus pilotos consti-

tuyen gran parte del personal de Dawn

(hay hasta 90 en la plantilla de la

empresa), aunque la preparación de la

comida y la bebida sigue estando a

cargo en gran medida de humanos.

Pero eso significa que si un día

cualquiera hay media docena de

empleados visibles en el café, al menos

esa misma cantidad también está traba-

jando de forma remota desde sus hoga-

res.

Ciudad de México/El Universal.-  

Google Play ha hecho una actual-
ización en favor de la seguridad de los
usuarios. A través del Blog de seguri-
dad de Google, se dio a conocer que la
plataforma bloqueó la publicación de
alrededor de 2.3 millones de aplica-
ciones en su tienda.

De acuerdo con el gigante tec-
nológico, durante el año pasado se
realizaron múltiples inversiones para
detener las amenazas impulsadas por
IA, además de desarrollar políticas más
solidad y herramientas de desarrol-
ladores "superpoderosas".

Con ello, "evitamos que se pub-
licaran en Google Play 2.36 millones
de aplicaciones que violaban las políti-
cas y prohibimos más de 158 000 cuen-
tas de desarrolladores malintenciona-
dos que intentaron publicar aplica-
ciones dañinas", señala Google.

GOOGLE PLAY BUSCA SER
UN LUGAR SEGURO

De acuerdo con Google, la tienda de
aplicaciones ha creado diferentes
estrategias para potenciar la seguridad
de Google Play.

Entre sus estrategias se ha imple-
mentado la inteligencia artificial para
mejorar la detección de amenazas y
agilizar los procesos de revisión para
los desarrolladores.

De hecho, reportan que "más del 92
% de nuestras revisiones humanas de
aplicaciones dañinas están asistidas
por IA".

Por otro lado, el valor humano no lo
han dejado a un lado y han trabajado de
cerca con desarrolladores para reducir
el acceso innecesario a datos confiden-
ciales.

"En 2024, evitamos que 1,3 mil-
lones de aplicaciones tuvieran acceso
excesivo o innecesario a datos confi-
denciales de los usuarios", señala
Google Play.

Además, más del 91% de las insta-
laciones de estas aplicaciones cuentan
con las últimas protecciones de
Android 13 o versiones posteriores.

Y de igual manera, Google Play
Protect analiza más de 200 mil mil-
lones de aplicaciones diariamente. Con
esta protección se han identificado más
de 13 millones de aplicaciones mali-
ciosas externas en 2024.

IA ya puede replicarse sin ayuda humana

De acuerdo con un equipo de la Universidad de Fudan en China, la IA cruzó un "límite peligroso"

DeepSeek puede crear 
planes criminales

Los resultados arrojaron que DeepSeek tiene altas vulnerabilidades para
brindar respuestas con sesgo perjudicial, contenido obsceno, degradante
y/o abusivo, contenido de odio o peligroso y más.

Enkrypt AI realizó una serie de pruebas con diferentes "prompts" o indica-
ciones en las que encontraron las diferentes vulnerabilidades de la
inteligencia artificial china.

Robots atienden cafetería en Tokio

Cada robot está controlado por un humano, o piloto, como los llama su
inventor, Kentaro Yoshifuji.

Google Play bloquea 2.3 millones de apps

Durante el año pasado se realizaron múltiples inversiones para detener las
amenazas impulsadas por IA.



AVISO NOTARIAL
Se presentaron ante la Suscrita Notaria Pública,
Los señores DELIA MARTHA GONZALEZ GUA-
JARDO, HECTOR IGNACIO GONZALEZ GUA-
JARDO, GILBERTO JAVIER GONZALEZ GUA-
JARDO, VICTOR MANUEL GONZALEZ GUA-
JARDO, MIRTHALA AURELIA GONZALEZ GUA-
JARDO, ELIUD ROBERTO GONZALEZ GUA-
JARDO y OSCAR SALOME GONZALEZ GUA-
JARDO, a denunciar la SUCESIÓN TESTAMEN-
TARIA a bienes de la señora ROSA MARIA GON-
ZALEZ GUAJARDO, presentándome acta de
defunción y Testimonio del Testamento dictado
por la de Cujus, en el cual designó a sus her-
manos DELIA MARTHA GONZALEZ GUAJAR-
DO, HECTOR IGNACIO GONZALEZ GUAJAR-
DO, GILBERTO JAVIER GONZALEZ GUAJAR-
DO, VICTOR MANUEL GONZALEZ GUAJARDO,
MIRTHALA AURELIA GONZALEZ GUAJARDO,
ELIUD ROBERTO GONZALEZ GUAJARDO y
OSCAR SALOME GONZALEZ GUAJARDO como
ÚNICOS Y UNIVERSALES HEREDEROS,
quienes aceptaron la herencia y reconocieron sus
derechos hereditarios y el señor OSCAR
SALOME GONZALEZ GUAJARDO como
ALBACEA, quien aceptó dicho cargo, y que pro-
cederá a realizar el inventario de los bienes que
forman el caudal Hereditario. Se publica este
aviso por dos ocasiones de (10) diez en (10) diez
días, esto en cumplimiento a lo dispuesto en el
segundo párrafo del artículo (882) ochocientos
ochenta y dos del Código de Procedimientos
Civiles vigente en el Estado. Monterrey, Nuevo
León, a 17 de Enero del año 2025.

LICENCIADA SUSANA GUADALUPE
SALAZAR SALAZAR

NOTARIO PÚBLICO NÚMERO 63
PRIMER DISTRITO REGISTRAL

SASS-700814-560
MONTERREY, NUEVO LEON

(24 y 3)

AVISO NOTARIAL
El suscrito Notario HAGO CONSTAR: que se abrió
la SUCESIÓN TESTAMENTARIA EXTRAJUDI-
CIAL ANTE NOTARIO A BIENES del señor HUM-
BERTO GARZA FLORES, compareciendo a trami-
tar los señores ANA MARIA GUDELIA GONZALEZ
CAVAZOS y HUMBERTO GARZA GONZALEZ,
este último en su carácter de Albacea, quienes me
presentaron la documentación requerida, lo anteri-
or de conformidad  con lo dispuesto en el artículo
882 ochocientos ochenta y dos del Código de
Procedimientos Civiles vigente en el Estado.
Monterrey, N.L. a 16 de enero de 2025

LIC. GABRIEL ALFONSO BOLAÑOS 
CACHO MARTINEZ

NOTARIO PÚBLICO NUMERO 127
TITULAR
(24 y 3)

AVISO
En fecha 28 de Julio de 2022, se denunció en esta
Notaría a mi cargo, en acta fuera de protocolo
número 007/73278/22, la Sucesión Legítima por
vía Extrajudicial de DARIO RAMOS MARTÍNEZ,
BARTOLA RAMOS HERNÁNDEZ Y JOSE
SALAZAR MORALES. La heredera me exhibió
las partidas de defunción, aceptó la herencia y
reconoció sus derechos hereditarios. Fue nom-
brada Albacea MA. DE JESUS SALAZAR
RAMOS, quien manifestó que ya procede a for-
mular el inventario, de conformidad al artículo 882
del Código de Procedimientos Civiles para el
Estado de Nuevo León.
Linares, Nuevo León, a 28 de Julio de 2022.

LIC. MANUEL JOSÉ PEÑA DORIA,
NOTARIO PÚBLICO EN EJERCICIO

TITULAR DE LA NOTARIA NÚMERO 7
(24 y 3)

AVISO NOTARIAL
EN LA CIUDAD DE MONTERREY, CAPITAL DEL
ESTADO DE NUEVO LEÓN, a los 20 veinte días
del mes de Enero del 2025, compareció ante el
suscrito Notario Público número 57, Licenciado
PABLO QUIROGA GONZALEZ, con ejercicio en
este Municipio, la señora ROSA DE GUADALUPE
LOPEZ ROCHA, en su carácter de HEREDERO a
iniciar el juicio TESTAMENTARIO ESPECIAL a
BIENES del señor RODOLFO HORACIO
LOZANO ELIZONDO, quien falleció el 05 (cinco)
de Noviembre del 2023 (dos mil veintitrés). El
suscrito Notario Público, con apoyo en el segundo
párrafo del Artículo 882 del citado Ordenamiento,
dará a conocer éstas declaraciones por medio de
dos publicaciones que se harán de diez en diez
días, en un periódico de los de mayor circulación
en el Estado, para seguir posteriormente el
trámite establecido en el Capitulo VIII del mismo
Ordenamiento Jurídico. DOY FE.

LICENCIADO PABLO QUIROGA GONZALEZ 
NOTARIO PÚBLICO TITULAR NUMERO 57

(24 y 3)

EDICTO
El día 20 veinte de Diciembre del 2024 dos mil
veinticuatro, comparecieron ante esta Notaría
Pública a mi cargo, los señores VIRGINIA
CHAVARRIA CARDENAS, ORLANDO DANIEL
HERNANDEZ CHAVARRIA, JUAN RAYMUNDO
HERNANDEZ CHAVARRIA Y VIRGINIA ELOISA
HERNANDEZ CHAVARRIA, y manifestaron su
deseo de que se tramite en la misma, la Sucesión
Intestamentaria Especial a bienes del señor JUAN
RAYMUNDO HERNANDEZ CERVANTES, y al
efecto me exhiben la partida de defunción del de
Cujus, manifestando todos los herederos que
aceptan la herencia, acordando todas las partes
que la señora VIRGINIA CHAVARRIA CARDE-
NAS fuere designada ALBACEA de la misma,
quien aceptó el cargo y procederá a formar el
acervo hereditario; lo que hice constar en el Acta
fuera de protocolo número 138/48,315/24, de la
fecha al principio citada. DOY FE.
Monterrey, N.L., a 07 de Enero del 2025

LIC. GUSTAVO CARLOS FUENTEVILLA
CARVAJAL

NOTARIO PÚBLICO NÚMERO 138
FUCG-651211-IR9

(24 y 3)

PUBLICACION NOTARIAL
La Suscrita, Licenciada Olivia Rangel Garza,
Notaria Pública Titular, de la Notaría Pública
Número 14 catorce, en ejercicio en este Primer
Distrito Registral, HAGO CONSTAR: La apertura
de la Sucesión Testamentaria Extrajudicial a
Bienes de HELIDA DEL CONSUELO DURAN
RENTERIA que se llevará a cabo en esta Notaría
a mi cargo, así como las declaraciones de MAR-
CIA HERRERA DURAN, LORENA LISSET
RODRIGUEZ HERRERA, FABIOLA JESSICA
RODRIGUEZ HERRERA, JESUS MICHEL
RODRIGUEZ HERRERA, VALERIA LETICIA
RODRIGUEZ HERRERA y FABRIZZIO
RODRIGUEZ HERRERA, en el sentido de que no
existe controversia alguna, que no hay incapaces,
que aceptan la Herencia y reconocen los dere-
chos hereditarios, además manifiesta JESUS
MICHEL RODRIGUEZ HERRERA que acepta el
cargo de Albacea conferido, protestando su fiel y
legal desempeño y de que procederá a la elabo-
ración del Inventario y Avalúo correspondiente. Lo
anterior en cumplimiento a lo dispuesto por el
articulo 882 ochocientos ochenta y dos y demás
relativos del Código de Procedimientos Civiles
vigente en el Estado de Nuevo León.
Monterrey, Nuevo León, Enero del 2025.

LIC. OLIVIA RANGEL GARZA 
NOTARIO PÚBLICO NUMERO 14 

TITULAR
(24 y 3)

AVISO NOTARIAL
Con fecha 18 de diciembre del 2024 se presento
en esta notaria los señores David Abel, Miguel
Jehosafat, Claudia Aglae de apellidos Hernandez
Rangel asi como Claudia Rangel Anguiano
denunciando la Sucesión Intestamentaria del
señor DAVID HERNANDEZ CASTRO, Exhibiendo
la Acta de defunción de el autor de la Sucesión In
testamentaria donde la heredera y albacea Con
fundamento en lo dispuesto en el párrafo final del
artículo 882 del Código de Procedimiento Civiles
de Nuevo León, se da a conocer por medio de dos
publicaciones que se harán de diez días en el per-
iódico EL PORVENIR, que se edita en Monterrey,
Nuevo León, que los herederos aceptan la heren-
cia y que van a proceder a formular el inventario
de los bienes de la herencia. APODACA, NUEVO
LEON A 14 DE enero DEL 2025
LIC. FRANCISCO JAVIER ELIZONDO PINEDA 

NOTARIO PUBLICO TITULAR NUMERO 83 
EIPF-771229-LU1

(24 y 3)

AVISO NOTARIAL
Con fecha 13 de noviembre del 2024 se presento
en esta notaria los señores Roberto, Adrián,
Liliana Soledad, Dora Cecilia, Jesús Hiram, de
apellidos Briseño Flores así como Dora Hilda
Flores Perez denunciando la Sucesión
Intestamentaria del señor ROBERTO BRISEÑO
VAZQUEZ, Exhibiendo la Acta de defunción de el
autor de la Sucesión In testamentaria donde la
heredera y albacea Con fundamento en lo dis-
puesto en el párrafo final del artículo 882 del
Código de Procedimiento Civiles de Nuevo León,
se da a conocer por medio de dos publicaciones
que se harán de diez días en el periódico EL
PORVENIR, que se edita en Monterrey, Nuevo
León, que los herederos aceptan la herencia y
que van a proceder a formular el inventario de los
bienes de la herencia. APODACA, NUEVO
LEONA 14 DE enero DEL 2025
LIC. FRANCISCO JAVIER ELIZONDO PINEDA 

NOTARIO PUBLICO TITULAR NUMERO 83 
EIPF-771229-LU1

(24 y 3)

AVISO NOTARIAL
Con fecha 14 de enero del 2025 se presentó en
esta notaria el MARIA SUSANA CALDERON
PALACIOS, denunciando la Sucesión
Testamentaria del señor RODOLFO ROMERO
LOPEZ. Exhibiendo la Acta de defunción y el
Testamento de la autora de la Sucesión pasada
ante la fe de la Lic. Francisco Javier Elizondo
Pineda, Notario Público Titular Número 83, en el
cual nombra heredero y albacea a el compare-
ciente respectivamente Con fundamento en lo dis-
puesto en el párrafo final del articulo 882 del
Código de Procedimiento Civiles de Nuevo León,
se da a conocer por medio de dos publicaciones
que se harán de diez días en el periódico EL
PORVENIR, que se edita en Monterrey, Nuevo
León, que el heredero, acepta la herencia y que
va a proceder a formular el inventario de los
bienes de la herencia. APODACA, NUEVO LEON
A 14 DE enero DEL 2025
LIC. FRANCISCO JAVIER ELIZONDO PINEDA

NOTARIO PUBLICO TITULAR NUMERO 83
EIPF-771229-LU1

(24 y 3)

AVISO NOTARIAL
Con fecha 3 de enero del 2025 se presento en
esta notaria la señora Sandra Guadalupe Cantú
Cantú, Blanca Rosa Cantú González, denuncian-
do la Sucesión Testamentaria del señor Oscar
Anival Cantú Benavides. Exhibiendo la Acta de
defunción y el Testamento de la autora de la
Sucesión pasada ante la fe del Licenciado
Francisco Javier Elizondo Sepúlveda, quien fuera
Notario Público Titular número 83, en el cual nom-
bra heredera y albacea a el compareciente
respectivamente. Con fundamento en lo dis-
puesto en el párrafo final del articulo 882 del
Código de Procedimiento Civiles de Nuevo León,
se da a conocer por medio de dos publicaciones
que se harán de diez días en el periódico EL
PORVENIR, que se edita en Monterrey, Nuevo
León, que la heredera, acepta la herencia y que
va a proceder a formular el inventario de los
bienes de la herencia. APODACA, NUEVO LEON
A 14 DE enero DEL 2025
LIC. FRANCISCO JAVIER ELIZONDO PINEDA 

NOTARIO PUBLICO TITULAR NUMERO 83 
EIPF-771229-LU1

(24 y 3)

AVISO NOTARIAL
Con fecha 19 de diciembre del 2024 se presentó
en esta notaría el Juan Correa Flores, denuncian-
do la Sucesión Testamentaria del señor Isidro
Correa Fraire. Exhibiendo la Acta de defunción y
el Testamento de la autora de la Sucesión pasada
ante la fe de la Lic. Sergio Elias Gutierrez Salazar,
quien fuera Notario Público Titular Número 104,
en el cual nombra heredero y albacea a el com-
pareciente respectivamente. Con fundamento en
lo dispuesto en el párrafo final del articulo 882 del
Código de Procedimiento Civiles de Nuevo León,
se da a conocer por medio de dos publicaciones
que se harán de diez días en el periódico EL
PORVENIR, que se edita en Monterrey, Nuevo
León, que el heredero, acepta la herencia y que
va a proceder a formular el inventario de los
bienes de la herencia. APODACA, NUEVO LEON
A 14 DE enero DEL 2025
LIC. FRANCISCO JAVIER ELIZONDO PINEDA 

NOTARIO PUBLICO TITULAR NUMERO 83 
EIPF-771229-LU1

(24 y 3)

PUBLICACION NOTARIAL
Con Fecha (16) de Enero del año (2025), ante la
fe del Licenciado IGNACIO GERARDO
MARTÍNEZ GONZÁLEZ, Notario Público de la
Notaria Publica Número (75), con ejercicio en el
Primer Distrito Registral, comparecieron los
señores MARÍO ALBERTO CORONADO
GARCÍA Y JORGE ARTURO RESENDIZ
GARCÍA, en su carácter de Descendientes legíti-
mos, y por lo tanto como ÚNICOS Y UNIVER-
SALES HEREDEROS de la Autora de la
Sucesión, con el fin de promover una intestamen-
taria Extrajudicial, a bienes de la señora MARÍA
DEL ROBLE GARCÍA CASTAÑEDA, conforme a
lo preceptuado por los artículos (881) del código
de procedimientos Civiles vigente en el Estado.
Mediante la Radicación Extrajudicial
Testamentaría, formalizada en la Escritura
Publica Numero (34,664) de fecha (16) de enero
del (2025), pasada ante la fe del Licenciado
IGNACIO GERARDO MARTÍNEZ GONZÁLEZ,
Notario Público, Titular de la Notaria Publica
Número (75), con ejercicio en el Primer Distrito
Registral en el Estado de Nuevo León, se designó
como únicos Herederos a los señores MARÍO
ALBERTO CORONADO GARCÍA Y JORGE
ARTURO RESENDIZ GARCÍA, habiendo acepta-
do el nombramiento de herederos. Así mismo se
designó al señor JORGE ARTURO RESÉNDIZ
GARCÍA, como ALBACEA, quien acepto el cargo
que se le confirió y procederá a formular el inven-
tario de los bienes de la Herencia. Todo lo anteri-
or se hace constar en cumplimiento a los
numerales antes citados con el fin de que surtan
sus efectos legales. DOY FE. San Pedro Garza
García N.L. a 16 de Enero de 2025 Atentamente:

LIC. IGNACIO GERARDO MARTÍNEZ
GONZÁLEZ 

NOTARIO PUBLICO TITULAR N°. 75
MAGI-631216-KH8

(24 y 3)

SEGUNDO EDICTO
Con fecha 10 de diciembre de 2024, ante mi com-
parecieron MARIA DE JESUS HERNÁNDEZ
GUZMAN, CATALINA HERNÁNDEZ GUZMAN,
PANFILO HERNÁNDEZ GUZMAN, TRANQUILI-
NO HERNÁNDEZ GUZMAN, TEODORO
HERNÁNDEZ GUZMAN, AGUEDA ROSA
HERNÁNDEZ GUZMAN, LUIS RAUL
HERNÁNDEZ GUZMAN, MIRNA ELISA
HERNÁNDEZ GUZMAN, JUDITH HERNÁNDEZ
GUZMAN, ERICKA IVONNE HERNÁNDEZ GUZ-
MAN, SAMUEL HERNÁNDEZ GUZMAN, JULIO
CESAR HERNÁNDEZ GARCÍA, LUIS ANGEL
HERNÁNDEZ GARCÍA Y BRENDA SUSANA
HERNÁNDEZ GARCÍA así como la sucesión de
ANGEL HERNÁNDEZ GUZMÁN, a fin de abrir el
PROCEDIMIENTO NOTARIAL ACUMULADO,
INTESTADO A BIENES DE LUISA GUZMAN DEL
ANGEL e INTESTADO A BIENES DE SILVINO
HERNÁNDEZ GUZMAN, de quienes se acom-
pañó su acta de defunción. Con fundamento en
los artículos 64 y 882, del Código de
Procedimientos Civiles del Estado, se hace esta
publicación para que a más tardar dentro de los
tres días hábiles siguientes a la publicación del
segundo edicto, quien se crea con derecho a la
herencia, comparezca a hacer valer su derecho
en la notaría pública a mi cargo, ubicada en Padre
Mier 1510 poniente, colonia Obispado, Monterrey,
Nuevo León.

JOSE JAVIER LEAL VILLARREAL 
NOTARIO PÚBLICO TITULAR NÚMERO 111

(24 y 3)

EDICTO
Con fecha 16-dieciséis de Enero de 2025-dos mil
veinticinco, y mediante Escritura Pública número
85,282-ochenta y cinco mil doscientos ochenta y
dos, radiqué en esta Notaría a mi cargo LA
SUCESIÓN INTESTAMENTARIA ADMINISTRATI-
VA A BIENES DE ROSA ISELA AREVALO GON-
ZALEZ en la cual se convino publicar el primero de
dos edictos, mediante el cual se convoque a todas
aquellas personas que se consideran con derecho
a la masa hereditaria de la sucesión a fin de que
acudan a deducirlo a la Notaría Pública número
96-noventa y seis, del Municipio de Monterrey,
Nuevo León, dentro del término de 10-diez días
contados a partir de la publicación del edicto. DOY
FE. Monterrey, Nuevo León a 20-veinte de Enero
del 2025-dos mil veinticinco.

LIC. EVERARDO ALANIS GUERRA 
NOTARIO PUBLICO NUMERO 96.

AAGE-680522-269
(24 y 3)

AVISO NOTARIAL
Con fecha 30 de diciembre del 2024 se presento
en esta notaria los señores Héctor Manuel, Daniel
de Jesús, Julio Arturo de apellidos Arriaga
Campos así como Héctor Arriaga Nuñez denun-
ciando la Sucesión Intestamentaria de la señora
Manuela Campos Vargas, Exhibiendo la Acta de
defunción de el autor de la Sucesión In testamen-
taria donde la heredera y albacea Con fundamen-
to en lo dispuesto en el párrafo final del artículo
882 del Código de Procedimiento Civiles de
Nuevo León, se da a conocer por medio de dos
publicaciones que se harán de diez días en el per-
iódico EL PORVENIR, que se edita en Monterrey,
Nuevo León, que los herederos aceptan la heren-
cia que van a proceder a formular el inventario de
los bienes de la herencia. APODACA, NUEVO
LEON A 14 DE enero DEL 2025
LIC. FRANCISCO JAVIER ELIZONDO PINEDA 

NOTARIO PUBLICO TITULAR NUMERO 83 
EIPF-771229-LU1

(24 y 3)

AVISO NOTARIAL
Con fecha 14 de diciembre del 2024 se presento
en esta notaría los señores Agustín, Juan Ángel,
Orlando de apellidos Cortez Salinas denunciando
la Sucesión Intesta mentaría del señor AGUSTIN
CORTEZ CANTU Exhibiendo la Acta de defun-
ción de el autor de la Sucesión In testamentaria
donde los herederos y albacea Con fundamento
en lo dispuesto en el párrafo final del articulo 882
del Código de Procedimiento Civiles de Nuevo
León, se da a conocer por medio de dos publica-
ciones que se harán de diez días en el periódico
EL PORVENIR, que se edita en Monterrey, Nuevo
León, que los herederos aceptan la herencia y
que van a proceder a formular el inventario de los
bienes de la herencia. APODACA, NUEVO LEON
A 14 DE enero DEL 2025
LIC. FRANCISCO JAVIER ELIZONDO PINEDA 

NOTARIO PUBLICO TITULAR NUMERO 83 
EIPF-701229-LU1

(24 y 3)

PUBLICACION NOTARIAL
En los términos del artículo 882 (ochocientos
ochenta y dos), del Código de Procedimientos
Civiles del Estado de Nuevo León, HAGO CON-
STAR: La apertura en esta Notaría Pública a mi
digno cargo, del Procedimiento Sucesorio de
Intestado Extrajudicial Acumulado a bienes de
LUIS ROBERTO OBREGON MACHUCA y LUIS
ROBERTO OBREGON MORENO y las declara-
ciones que ante mi hicieron los señores ROSA
MARIA MORENO MARTINEZ Y CARLOS
ALBERTO OBREGON MORENO, en su carácter
de Únicos y Universales Herederos Legítimos, en
el sentido de que reconocen sus derechos hered-
itarios y aceptan la herencia que corresponda de
acuerdo a las disposiciones legales aplicables.
Asimismo, la señora ROSA MARIA MORENO
MARTINEZ, manifiesta que acepta el cargo de
Albacea, protesta su fiel y legal desempeño y pro-
cederá a formular el inventario de los bienes que
forman el acervo de la masa hereditaria.
Monterrey, Nuevo León, a 22 de noviembre del
2024.

LICENCIADO RODRIGO RAMON 
BACA BONIFAZ 

NOTARIO PÚBLICO TITULAR NÚMERO 24 
BABR850307A49

(24 y 3)

PUBLICACION NOTARIAL
En los términos del artículo 882 (ochocientos
ochenta y dos), del Código de Procedimientos
Civiles del Estado de Nuevo León, HAGO CON-
STAR: La apertura en esta Notaría Pública a mi
digno cargo, del Procedimiento Sucesorio de
Intestado y Testamentario Extrajudicial
Acumulado a bienes de ANTONIO ARTURO
LOZANO MEDINA y la señora ESPERANZA
TORRES CASTILLO las declaraciones que ante
mí hicieron los señores ARTURO LOZANO TOR-
RES, SAN JUANITA LOZANO TORRES, MARIA
DEL PILAR LOZANO TORRES, LAURA ESPER-
ANZA LOZANO TORRES, SARA MARIA
LOZANO TORRES Y JORGE ANTONIO
LOZANO CARREÑO, en su carácter de ÚNICOS
Y UNIVERSALES HEREDEROS LEGÍTIMOS Y
TESTAMENTARIOS, en el sentido de que recono-
cen sus derechos hereditarios y aceptan la heren-
cia que corresponda de acuerdo a las disposi-
ciones legales y testamentarias aplicables.
Asimismo, las señoras SAN JUANITA LOZANO
TORRES Y SARA MARIA LOZANO TORRES,
manifiesta que acepta el cargo de Albacea,
protesta su fiel y legal desempeño y procederá a
formular el inventario de los bienes que forman el
acervo de la masa hereditaria. Monterrey, Nuevo
León, a 17 de diciembre del 2024.

LICENCIADO RODRIGO RAMON 
BACA BONIFAZ 

NOTARIO PÚBLICO TITULAR NÚMERO 24
BABR850307A49

(24 y 3)

EDICTO
A las 12:45 doce horas con cuarenta y cinco min-
utos del día 10 diez de febrero del año 2025 dos
mil veinticinco, en el local de este Juzgado
Segundo Mixto de lo Civil y Familiar del Quinto
Distrito Judicial del Estado, con residencia en la
ciudad de Cadereyta Jiménez, Nuevo León, den-
tro de los autos del expediente judicial número
2213/2016, relativo al juicio ordinario civil pro-
movido por Norma Elizabeth Torres Valtierra en
contra de Oscar Ignacio Alanís Giles, se ordenó la
venta del bien inmueble objeto del presente juicio,
bajo las reglas de un remate judicial, pero sin con-
siderar lo inherente a la postura legal por no
tratarse de una ejecución como sanción de carác-
ter mercantil, sino que deriva de la división de la
cosa común; siendo las características, medidas y
colindancias de dicha propiedad las siguientes:
II.DATOS DEL IMMUEBLE UBICACIÓN: TIPO
INMUEBLE O PREDIO: FINCA, LOTE O
PARCELA: 23, MANZANA: 100, TIPO VIALIDAD:
CALLE. VIALIDAD: PASEO DE LA RIVERA, N°
EXTERIOR: 1717, TIPO ASENTAMIENTO:
FRACCIONAMIENTO, NOMBRE DE ASEN-
TAMIENTO: PASEO DEL PRADO, EXPEDIENTE
CATASTRAL: 09100023, ESTADO: NUEVO
LEÓN, MUNICIPIO: JUÁREZ, SUPERFICIE:
90.00. UNIDAD DE MEDIDA: M2, USO DE
SUELO: HABITACIONAL. ESTADO: NUEVO
LEÓN, MUNICIPIO: JUÁREZ, SUPERFICIE:
90M2. DESCRIPCIÓN NORTE: MIDE 6.00 MTS.
(SEIS METROS) COLINDA CON LOTE 06 SEIS;
ESTE: MIDE 15.00 MTS. (QUINCE METROS) A
COLINDAR CON LOTE 22 VEINTIDOS; OESTE:
MIDE 15.00 MTS. (QUINCE METROS) A COLIN-
DAR CON LOTE 24 VEINTICUATRO: SUR: MIDE
6.00 (SEIS METROS), A COLINDAR CON
FRENTE LA CALLE PASEO DE LA RIVERA.
OBSERVACIONES: LA MANZANA SE ENCUEN-
TRA CIRCUNDADA POR LAS SIGUIENTES
CALLES: AL OESTE CON CALLE PASEO DEL
ROSARIO, AL ESTE CON CALLE PASEO DEL
MIRADOR, AL NORTE CON CALLE PASEO DEL
RINCON Y AL SUR CON CALLE PASEO DE LA
RIVERA. Al efecto, convóquese a postores por
medio de edictos los cuales deberán publicarse
por 02 dos veces una cada tres días, en el boletín
judicial, en la tabla de avisos de este juzgado, así
como en el periódico de elección de la parte acto-
ra pudiendo ser en su caso "Milenio Diario", "El
Porvenir" "Periódico ABC" o "El Norte", (única-
mente en los periódicos antes mencionados las
publicaciones deberán efectuarse en días natu-
rales respetando esa fórmula, luego que no existe
impedimento para ello al no constituir una
actuación judicial); mientras que en la tabla de
avisos de este juzgado y el boletín judicial, deberá
respetarse esa fórmula en días hábiles, luego que
al intervenir el Fedatario de la adscripción debe
practicarse en esos días, en la inteligencia de que
el primero de los anuncios habrá de publicarse el
primer día del citado plazo y el segundo al tercer
día siguiente; venta la cual será en moneda efec-
tiva y al contado por la cantidad de $1'210,000.00
(un millón doscientos diez mil pesos 00/100 mon-
eda nacional), correspondiente al valor pericial
arrojado por el avalúo rendido en juicio por el per-
ito designado por la parte actora y en subasta al
mejor postor. Haciendo del conocimiento que a
los interesados que deseen intervenir como pos-
tores a la venta deberán consignar el 10% (diez
por ciento) de la cantidad mencionada en líneas
que anteceden, mediante el certificado de depósi-
to expedido por la Secretaría de Finanzas y
Tesorería General del Estado, sin cuyo requisito
no serán admitidos a dicha venta, se les propor-
cionara mayor información en la Secretaría de
éste Juzgado. Por otro lado, se hace del
conocimiento a las partes que para el acceso a
las instalaciones de este recinto judicial, continúa
vigente la obligación de observar todas las medi-
das y recomendaciones del sector salud rela-
cionadas con la emergencia sanitaria que generó
la pandemia del virus SARS-CoV2, así como tam-
bién durante el desahogo de la diligencia respec-
tiva. Doy fe.

CIUDADANO SECRETARIO DEL 
JUZGADO SEGUNDO MIXTO DE LO CIVIL Y
FAMILIAR DEL QUINTO DISTRITO JUDICIAL

DEL ESTADO.
LICENCIADO EFRAÍN ISAÍAS HERNÁNDEZ

GUZMÁN.
(3 y 6)

AVISO NOTARIAL
Cadereyta Jiménez, Nuevo León.- Ante el suscrito
Notario Público, compareció los ciudadanos
ELENA LAURA GUERRA BALLESTEROS,
ALBERTO GUERRA BALLESTEROS, ROSALIN-
DA GUERRA BALLESTEROS, GRACIELA
GUERRA BALLESTEROS, LILIAN GUERRA
BALLESTEROS y TERESITA DEL NIÑO JESÚS
MARTÍNEZ MARTÍNEZ en representación de sus
hijos los ciudadanos TERESA, GERARDO y
REBECA de apellidos en común GUERRA
MARTÍNEZ, solicitando la Tramitación del
Procedimiento Testamentario Extrajudicial A
Bienes ELENA LAURA BALLESTEROS LEAL
Y/O ELENA LAURA BALLESTEROS LEAL DE
GUERRA Y/O ELENA LAURA BALLESTEROS
LEAL VIUDA DE GUERRA Y/O ELENA BALLES-
TEROS VDA DE GUERRA Y/O ELENA BALLES-
TEROS DE GUERRA Y/O ELENA LAURA
BALLESTEROS DE GUERRA Y/O ELENA
BALLESTEROS E INTESTADO A BIENES DE
YOLANDA GUERRA BALLESTEROS, en fecha
18 días del mes de Enero de 2025, asentado bajo
el Acta Fuera de Protocolo número
(134/15,533/2025), exhibiéndome el Acta de
Defunción correspondiente y el Primer Testimonio
de la Escritura Pública que contiene el
Testamento Público Abierto correspondiente, en
el cual se nombra a los comparecientes como
Único y Universal Heredero, manifestando que
aceptan la herencia, se reconocen entre si sus
derechos hereditarios, y además el ciudadano
ALBERTO GUERRA BALLESTEROS como
Albacea y Ejecutor testamentario de la sucesión
quien a su vez procederá a formar el inventario de
los Bienes. En cumplimiento de los artículos (881)
ochocientos ochenta y uno y (882) ochocientos
ochenta y dos del Código de Procedimientos
Civiles vigente en el Estado se publica el presente
aviso en uno de los periódicos de los de mayor
circulación en el Estado, por (2) dos veces de (10)
diez en (10) diez días.

LICENCIADO FEDERICO GARZA ARIZPE 
TITULAR DE LA NOTARÍA PÚBLICA 134 
SEGUNDO DISTRITO EN EL ESTADO.

(24 y 3)

PUBLICACION NOTARIAL
CON FECHA 15 DE ENERO DEL 2025, SE RADI-
CO EN ESTA NOTARÍA A MI CARGO EL JUICIO
HEREDITARIO ADMINISTRATIVO TESTAMEN-
TARIO A BIENES DEL SEÑOR HOMERO MEDINA
CASTILLO, MEDIANTE LA ESCRITURA PÚBLICA
NÚMERO 59,789 DE FECHA 15 de enero de 2025,
PASADA ANTE LA FE DEL SUSCRITO NOTARIO,
ORDENÁNDOSE REALIZAR POR DOS OCA-
SIONES Y CON INTERVALO DE DIEZ DÍAS UNA
PUBLICACION NOTARIAL, EN EL PERIÓDICO
EL PORVENIR, CONVOCANDO A LAS PER-
SONAS QUE SE CREAN CON DERECHO A LA
HERENCIA A FIN DE QUE ACUDAN A DEDUCIR-
LO dentro del término legal. Lo anterior con funda-
mento en lo dispuesto por el artículo 882 ochocien-
tos ochenta y dos, del Código de Procedimientos
Civiles vigente en el Estado. Monterrey, N.L., 15 de
enero de 2025.

LIC. FRANCISCO JAVIER LOZANO MEDINA 
NOTARIO PÚBLICA TITULAR NÚMERO 19 

LOMF-690331-SUA
(24 y 3)

PUBLICACION NOTARIAL
En los términos del artículo 882 (ochocientos
ochenta y dos), del Código de Procedimientos
Civiles del Estado de Nuevo León, HAGO CON-
STAR: La apertura en esta Notaría Pública a mi
digno cargo, del Procedimiento Sucesorio de
Intestado Extrajudicial a bienes de VICTOR
MANUEL LOPEZ RAMIREZ y las declaraciones
que ante mí hiciera el señor JOSE MARCELINO
LOPEZ DE LEON, en su carácter de Único y
Universal Heredero Legítimo, en el sentido de
que reconoce sus derechos hereditarios y acepta
la herencia que corresponda de acuerdo a las
disposiciones legales aplicables. Asimismo, el
señor JOSE MARCELINO LOPEZ DE LEON,
manifiesta que acepta el cargo de Albacea,
protesta su fiel y legal desempeño y procederá a
formular el inventario de los bienes que forman el
acervo de la masa hereditaria.
Monterrey, Nuevo León, a 20 de enero del 2025.

LICENCIADO JAVIER GARCIA URRUTIA 
NOTARIO PÚBLICO TITULAR NÚMERO 72

(24 y 3)

PUBLICACION NOTARIAL
En los términos del artículo 882 (ochocientos
ochenta y dos), del Código de Procedimientos
Civiles del Estado de Nuevo León, HAGO CON-
STAR: La apertura en esta Notaría Pública a mi
digno cargo, del Procedimiento Sucesorio de
Intestado Extrajudicial a bienes de JESUS
RAMON REYES PALOMINO y las declaraciones
que ante mí hiciera la señora HERMELINDA
PALOMINO HERNANDEZ, en su carácter de
Único y Universal Heredero Legítimo, en el senti-
do de que reconoce sus derechos hereditarios y
acepta la herencia que corresponda de acuerdo a
las disposiciones legales aplicables. Asimismo, la
señora HERMELINDA PALOMINO HERNAN-
DEZ, manifiesta que acepta el cargo de Albacea,
protesta su fiel y legal desempeño y procederá a
formular el inventario de los bienes que forman el
acervo de la masa hereditaria.
Monterrey, Nuevo León, a 20 de enero del 2025.

LICENCIADO JAVIER GARCIA URRUTIA 
NOTARIO PÚBLICO TITULAR NÚMERO 72

(24 y 3)

PUBLICACION NOTARIAL
En los términos del artículo 882 (ochocientos
ochenta y dos), del Código de Procedimientos
Civiles del Estado de Nuevo León, HAGO CON-
STAR: La apertura en esta Notaría Pública a mi
digno cargo, del Procedimiento Sucesorio de
Intestado Extrajudicial Acumulado a bienes de
PATRICIA DELGADO ALANIS y las declara-
ciones que ante mí hicieron los señores SANTIA-
GO LOPEZ SALAZAR, SANDRA PATRICIA
LOPEZ DELGADO Y JESSICA ELIZABETH
LOPEZ DELGADO, en su carácter de únicos y
Universales Herederos Legítimos, en el sentido
de que reconocen sus derechos hereditarios y
aceptan la herencia que corresponda de acuerdo
a las disposiciones legales aplicables. Asimismo,
el señor SANTIAGO LOPEZ SALAZAR, manifies-
ta que acepta el cargo de Albacea, protesta su
fiel y legal desempeño y procederá a formular el
inventario de los bienes que forman el acervo de
la masa hereditaria.
Monterrey, Nuevo León, a 20 de enero del 2025.

LICENCIADO RODRIGO RAMON 
BACA BONIFAZ 

NOTARIO PÚBLICO TITULAR NÚMERO 24 
BABR850307A49

(24 y 3)

EDICTO
En fecha 10 de Junio del 2024, se radico en esta
Notaria a mi cargo, mediante el Acta Fuera de
Protocolo Numero (100/233,079/2024), el Juicio
Sucesorio Testamentaria e Intestamentaria
Notarial Acumulada a bienes de los Señores
BENJAMIN SALAS RODRIGUEZ y la Señora
ELIA DEGOLLADO MALDONADO, quien tam-
bién se ostentaba con el nombre de ELIA
DEGOLLADO MALDONADO VIUDA DE SALAS,
(Ahora finados), habiéndose presentado ante el
Suscrito a denunciar dicho Juicio como Únicos
Herederos, los Señores MARIA AURORA SALAS
DEGOLLADO, ROSA ELIA SALAS DEGOLLA-
DO, SENORINA DE LA LUZ SALAS DEGOLLA-
DO, SILVIA NELLY SALAS DEGOLLADO, MIN-
ERVA SALAS DEGOLLADO, REGINALDO
SALAS DEGOLLADO, JOSE GUADALUPE
SALAZ DEGOLLADO, SIXTO SALAS DEGOL-
LADO, BENJAMIN SALAS DEGOLLADO Y FED-
ERICO ALEJANDRO SALAS DEGOLLADO, y
con el carácter de Albacea el señor SIXTO
SALAS DEGOLLADO. Lo anterior se publica
mediante este aviso por dos ocasiones de (10)
diez en (10) diez días, en cumplimiento a lo dis-
puesto en el segundo párrafo del artículo (882)
ochocientos ochenta y dos del Código de
Procedimientos Civiles del Estado, convocán-
dose a las personas que se consideren con dere-
cho a la herencia, para que acudan a deducirlo
dentro del término de (30) treinta días contados a
partir de la publicación de este aviso.
Allende, Nuevo León, a 20 de Enero del 2025.

LICENCIADO MANUEL ANGEL VILLALON
SALAZAR

NOTARIO PÚBLICO NÚMERO 100
VISM-530228-TW2

SEPTIMO DISTRITO
(24 y 3)

AVISO NOTARIAL
Cadereyta Jiménez, Nuevo León.- Ante el
suscrito Notario Público, comparece la ciudadana
NELY MARISOL MARTÍNEZ MORENO por sus
propios derechos en representación de
GUADALUPE DE JESÚS MARTÍNEZ MORENO,
MERCEDES MARTÍNEZ MORENO, JOSÉ JUAN
MARTÍNEZ MORENO, JUAN JOSÉ MARTÍNEZ
MORENO, MARIA CONCEPCIÓN MARTÍNEZ
MORENO, NANCY MARICELA MARTÍNEZ
MORENO, JULIO JAVIER MARTÍNEZ MORENO,
MARTHA MARIA MARTÍNEZ MORENO, MARIA
ANTONIA MORENO MARTÍNEZ, MARIA
GUADALUPE MORENO MARTÍNEZ, JOSÉ
DOMITILO MORENO MARTÍNEZ, BEATRIZ
JANETH RAMOS MARTÍNEZ y PLACIDO
LEONARDO RAMOS MARTÍNEZ solicitando la
Tramitación del PROCEDIMIENTO SUCESORIO
DE INTESTADO EXTRAJUDICIAL A BIENES DE
LA SEÑORA CONCEPCIÓN MORENO
MARTÍNEZ Y/O MA. CONCEPCIÓN MORENO
MARTÍNEZ Y/O CONSEPCION MORENO
MARTÍNEZ Y/O MARIA CONCEPCIÓN
MORENO MARTÍNEZ Y/O CONCEPCIÓN
MORENO DE MARTÍNEZ, en fecha 18 días del
mes de Enero de 2025, asentado bajo el Acta
Fuera de Protocolo número (134/15,534/2025),
exhibiéndome el Acta de Defunción correspondi-
ente, en el cual se nombra a los comparecientes
como Únicos y Universales Herederos, manifes-
tando que aceptan la herencia, se reconocen
entre si sus derechos hereditarios, y además la
ciudadana NELY MARISOL MARTÍNEZ
MORENO como Albacea de la sucesión quien a
su vez procederá a formar el inventario de los
Bienes. En cumplimiento de los artículos (881)
ochocientos ochenta y uno y (882) ochocientos
ochenta y dos del Código de Procedimientos
Civiles vigente en el Estado se publica el pre-
sente aviso en uno de los periódicos de los de
mayor circulación en el Estado, por (2) dos veces
de (10) diez en (10) diez días.

LICENCIADO FEDERICO GARZA ARIZPE
TITULAR DE LA NOTARÍA PÚBLICA 134 
SEGUNDO DISTRITO EN EL ESTADO.

(24 y 3)

EDICTO
Tipo de audiencia: Remate en pública subasta y
primera almoneda de bien inmueble. Fecha hora
y lugar de audiencia: a las 11:00 once horas del
día 12 doce de febrero de 2025 dos mil veinticin-
co, en el Juzgado Cuarto de Jurisdicción
Concurrente del Primer Distrito Judicial.
Descripción del bien Objeto del remate: Lote de
terreno marcado con el número 34 treinta y cua-
tro de la manzana número 4 cuatro, del
Fraccionamiento Villas de Anáhuac, ubicado en
San Nicolás de los Garza, Nuevo León; teniendo
dicho lote de terreno una superficie de 153.00
mt2 ciento cincuenta y tres metros cuadrados. El
inmueble de referencia tiene como mejoras la
casa habitación número 231 de la calle Villa
Aldama del fraccionamiento antes señalado.
Cuyos datos de registro son: 1. Inscripción
número 2823, volumen 92, libro 114, sección I
propiedad, unidad San Nicolás, de fecha 25 de
octubre de 2006. Titular y porcentaje del bien a
rematar: correspondiente a los derechos que le
correspondan a los demandados Alfredo Silva
Zúñiga y Nieves Gutiérrez Moncayo, sobre el
bien inmueble embargado dentro del presente
juicio. Valor y Postura Legal: la cantidad de
$1,300,000.00 (un millón trescientos mil pesos
00/100 moneda nacional), que corresponde a las
dos terceras partes del valor pericial, correspon-
diente al 100% cien por ciento del valor del
inmueble, el cual asciende a la cantidad de
$1,950,000.00 (un millón novecientos cincuenta
mil pesos 00/100 moneda nacional), correspondi-
ente al dictamen actualizado rendido en autos
por Celso Humberto Paniagua Morales, perito
designado por la parte actora, en fecha 7 siete de
junio de 2024 dos mil veinticuatro y sancionado
por esta autoridad mediante proveído de fecha 11
once de junio de 2024 dos mil veinticuatro, iden-
tificado con el consecutivo 0092, atento a lo dis-
puesto por los artículos 475, 479, 480 y 503 del
Código Federal de Procedimientos Civiles aplica-
do supletoriamente al Código de Comercio.
Requisitos para participar: Los postores interesa-
dos deberán consignar el 10% diez por ciento de
la suma que sirve como valor total de los dere-
chos del inmueble objeto del remate, correspon-
diente a la cantidad de $195,000.00 ciento
noventa y cinco mil pesos 00/100 moneda
nacional), mediante billete de depósito que será
expedido por la Secretaría de Finanzas y
Tesorería General del Estado y de igual manera
deberá precisar la cantidad que se ofrezca por el
bien a rematar, sin cuyos requisitos no serán
admitidos en dicha subasta; lo que antecede de
conformidad, por analogía, con lo dispuesto por
los artículos 469, 474, 473, 475, 479, 480, 482 y
demás relativos del Código Federal de
Procedimientos Civiles, aplicado supletoriamente
a la legislación mercantil antes referida.
Publicidad: Deberá publicarse 2 dos veces en el
periódico "Milenio Diario Monterrey" o "El Norte"
o "El Porvenir" o "Periódico ABC", a elección del
actor, que se editan en ésta Ciudad, en la
inteligencia de que entre la primera y la segunda
publicación, deberá mediar un lapso de nueve
días, y entre la segunda publicación y la fecha del
remate deberá mediar un plazo no menor de
cinco días, de conformidad con el artículo 1411
del Código de Comercio. Datos del asunto:
Expediente judicial 379/2018, relativo al juicio
ejecutivo mercantil, continuado por José Torres
Martínez, Gerónimo Valdez López y José Rafael
Puga Valdez, en su carácter de apoderados gen-
erales para pleitos y cobranzas de la parte acto-
ra material Banco Nacional de México, Sociedad
Anónima, Integrante del Grupo Financiero
Banamex, en contra de Alfredo Silva Zúñiga y
Nieves Gutiérrez Moncayo del índice del referido
juzgado. Mayores informes: En la Secretaría del
Juzgado. Monterrey, Nuevo León a 17 de enero
de 2025 dos mil veinticinco. Doy Fe.

CIUDADANA SECRETARIO ADSCRITA 
AL JUZGADO CUARTO DE JURISDICCIÓN
CONCURRENTE DEL PRIMER DISTRITO

JUDICIAL DEL ESTADO.
LICENCIADA ROSALINDA RODRÍGUEZ

BELMARES.
(24 y 3)

AVISO NOTARIAL
Con fecha 17 diecisiete de Enero del año 2025
dos mil veinticinco, en ACTA FUERA DE PROTO-
COLO NÚMERO 037/14,206/2025 (CERO
TREINTA Y SIETE DIAGONAL CATORCE MIL
DOSCIENTOS SEIS DIAGONAL DOS MIL VEIN-
TICINCO), se presentó en ésta Notaria los
señores ZYANYA GONZALEZ GARCIA, DAYANA
GONZALEZ GARCIA Y ERIK ADAN GONZALEZ
GARCIA, en sus caracteres de descendientes,
así como la señora VIRGINIA GARCIA PINEDO
en su carácter de cónyuge supérstite, a quien doy
fe de conocerlos personalmente y manifestaron
que con fundamento en lo dispuesto en los
artículos 881, 882, del Código de Procedimientos
Civiles vigente en el Estado de Nuevo León,
solicitan se trámite en forma extrajudicial y con
intervención del Notario que suscribe, la
SUCESIÓN INTESTADA a bienes del señor
MAURICIO GONZALEZ CARDENAS, quien fall-
eciera sin hacer disposición Testamentaria. Se
exhibió el Acta de Defunción, de matrimonio y
Actas de Nacimiento, además de justificar el últi-
mo domicilio correspondiente a la autora de la
sucesión. Por otro lado, los comparecientes se
reconocieron entre si como los únicos y univer-
sales herederos, en las proporciones que
establece la ley, designando como ALBACEA de
la sucesión a la señora VIRGINIA GARCIA PINE-
DO, quien acepta dicho cargo conferido. Con fun-
damento en el Artículo 882 del Código de
Procedimientos Civiles de Nuevo León, se da a
conocer por medio de dos publicaciones que se
harán de diez en diez en el periódico "El
Porvenir", que se edita en esta Ciudad de
Monterrey, Nuevo León.
Monterrey, Nuevo León, a 17 de Enero del 2025

EL NOTARIO PÚBLICO NÚMERO 37
LIC. GUSTAVO FEDERICO CERRILLO ORTIZ

CEOG-741028BQ0
(24 y 3)

AVISO NOTARIAL
Mediante Escritura Pública número 21,549 vein-
tiún mil quinientos cuarenta y nueve, de fecha 14
catorce de Enero del año 2025 dos mil veinticin-
co, quedó RADICADA en esta Notaría Pública a
mi cargo, la Sucesión Testamentaria a bienes del
señor FILEMON CABRERA BARRANCO, com-
pareciendo la señora CECILIA BARRANCO
TOLENTINO, acompañada de dos testigos de
nombres MARTHA ESTHER CABRERA BAR-
RANCO y FRANCISCA GARCIA SANTOS. La
señora CECILIA BARRANCO TOLENTINO quien
reconoció ser la ÚNICA Y UNIVERSAL HERED-
ERA del Autor de la Sucesión; así mismo fue des-
ignada como ALBACEA de la mencionada
Sucesión, quien manifestó la aceptación del
cargo, habiendo protestado su fiel y legal desem-
peño, lo que se da a conocer en cumplimiento a
lo ordenado en el artículo 882 del Código de
Procedimientos Civiles vigente en el Estado, por
medio de dos publicaciones de diez en diez días
en el periódico El Porvenir, que se edita en ésta
Ciudad de Monterrey, Nuevo León.
Monterrey, Nuevo León a 17 de Enero de 2025

LICENCIADA SILVIA MARIA GABRIELA 
GUERRA VELAZQUEZ

NOTARIO PUBLICO TITULAR 
NUMERO CUATRO
GUVS-591103-TM9.

(24 y 3)

Lunes 3 de febrero de 20256



El Universal/Estados Unidos.-                                

JD Vance, vicepresidente esta-
dounidense, justificó las medidas
arancelarias del presidente Donald
Trump contra México, Canadá y China
al decir que pasamos a la fase de conse-
cuencias.

En X, antes Twitter, Vance indicó que
‘México envía toneladas de fentanilo a
nuestro país. Canadá ha visto un aumen-
to masivo del tráfico de fentanilo a través
de su frontera. Hay tres formas de deten-
erlo. La primera es pedirlo amablemente,
lo cual hemos hecho. No ha llegado a
ninguna parte. Por lo anterior, ahora
pasamos a la fase de consecuencias’.

Añadió que le deben ‘ahorrar la triste
historia de que Canadá es nuestro mejor
amigo. Amo a Canadá y tengo muchos

amigos canadienses. Pero ¿está
cumpliendo el gobierno con el objetivo
de gasto militar que le propuso la
OTAN? ¿Están deteniendo el flujo de
drogas hacia nuestro país? Estoy harto
de que se aprovechen de mí’.

Agregó: Pobre y triste México. Los

cárteles internacionales de la droga oper-
an libremente dentro de sus fronteras y
México no puede hacer nada al respecto.
Es una forma de pensar infantil y mági-
ca esperar que nuestro vecino del sur
tenga una aplicación de la ley apenas
funcional.

Mientras, en Fox News, dijo que
‘gracias a Dios, todavía tenemos la
mayor economía del mundo, la mejor
gente y los mejores trabajadores, pero el
mensaje del presidente Trump al mundo
entero es muy claro: ya no se aprovechan
de nosotros y tenemos un presidente que
vela por los intereses de los ciudadanos
estadounidenses’.

Trump firmó nuevos aranceles extra-
ordinarios contra México y Canadá de
25% (10% a los recursos energéticos
canadienses) y 10% a China, el sábado.

El Universal/Canadá.-                                

La embajadora de Canadá en Estados
Unidos, Kirsten Hillman, dijo que tiene
"esperanza" de que Estados Unidos no
imponga fuertes aranceles a los productos
canadienses. 

"Tenemos la esperanza de que no
entren en vigor el martes, y estamos dis-
puestos a seguir hablando con la adminis-
tración Donald Trump sobre eso, y en
particular sobre todo el trabajo que esta-
mos haciendo con ellos y por nuestra
cuenta con respecto a la frontera y los
temas que el presidente dice que están en
el centro de esta medida", dijo Hillman a
ABC News el domingo.

Hillman añadió que el primer ministro
canadiense, Justin Trudeau, y el presi-
dente Donald Trump discutieron el plan
de Canadá para cumplir algunas de sus

demandas, aunque no recientemente, y
que las discusiones entre los dos gobier-
nos continúan. 

Los esfuerzos de Canadá para reforzar
los controles fronterizos incluyen invertir
mil millones de dólares en equipos fron-
terizos, garantizar tropas en el terreno y
ejercicios de entrenamiento conjuntos
con las autoridades estadounidenses, dijo
la embajadora.

Hillman dijo que Canadá ha logrado
"un progreso increíble" en la lucha contra
la inmigración ilegal a Estados Unidos.

"Los cruces ilegales entre Canadá y
Estados Unidos… representan menos del
1% de los cruces hacia Estados Unidos,
pero aun así, han disminuido un 89% en
los últimos meses", dijo.

Hillman dijo que los aranceles prop-
uestos están "perturbando una relación
comercial increíblemente exitosa".

Redacción/Estados Unidos.-                               

El presidente de Estados Unidos,
Donald Trump, anunció el domingo que
los estadounidenses podrían enfrentar
"algo de dolor" debido a la guerra com-
ercial que desató con sus aranceles con-
tra Canadá, México y China. 

En una declaración que generó indi-
gnación en el país vecino del norte,
Trump afirmó que "Canadá dejaría de
existir" sin su superávit comercial con
Estados Unidos.

Las sanciones comerciales, firmadas
por Trump el sábado en su complejo de
Florida, han generado incertidumbre,
poniendo en riesgo una relación comer-
cial de décadas en Norteamérica y exa-
cerbando las tensiones con China. 

Sin embargo, al cumplir una promesa
de campaña, Trump podría también estar
traicionando otra: reducir rápidamente la
inflación en Estados Unidos.

"HABRÁ ALGO DE DOLOR? SÍ,
TAL VEZ (¡Y TAL VEZ NO!)", escribió
el mandatario en redes sociales. 

"PERO HAREMOS QUE ESTA-
DOS UNIDOS SEA GRANDE DE

NUEVO, Y TODO VALDRÁ LA
PENA". 

Sin embargo, su administración no ha
especificado cuán elevado sería ese "pre-
cio" ni qué medidas serían necesarias
para eliminar los aranceles, los cuales
entrarán en vigor el martes.

Canadá ha respondido 
con represalias comerciales
Mientras Trump impone un arancel

del 25% a productos canadienses y un
impuesto del 10% a petróleo, gas y elec-
tricidad, el gobierno de Justin Trudeau
aplicará aranceles del 25% sobre

155,000 millones de dólares en bienes
estadounidenses, incluyendo alcohol y
frutas.

Trudeau ha instado a los canadienses
a priorizar productos nacionales y ha
advertido que estas medidas afectarán a
trabajadores en ambos lados de la fron-
tera.

Mientras que el republicano ha insis-
tido en que Estados Unidos no necesita a
Canadá, asegurando que el país norteam-
ericano posee "energía ilimitada, sufi-
ciente madera y la capacidad de fabricar
sus propios autos". 

En un mensaje polémico, agregó que
sin su superávit comercial, "Canadá
dejaría de existir como país viable" y
sugirió que debería convertirse en el
"preciado 51º estado de EU.".

Sheinbaum criticó la
postura estadounidense 

Sheinbaum instó a Estados Unidos a
tomar medidas internas para combatir la
adicción a las drogas y aseguró que tra-
bajará con Trudeau para fortalecer la
relación bilateral ante la crisis comercial.

Por su parte, China también tomó

represalias y anunció que presentará una
queja formal ante la Organización
Mundial del Comercio. 

Analistas han advertido que la
estrategia de Trump podría ser con-
traproducente, ya que empuja a aliados
tradicionales hacia Beijing, fortaleciendo
la posición del presidente chino, Xi
Jinping.

Expertos alertan 
sobre los efectos

Larry Summers, exsecretario del
Tesoro de EE.UU., calificó los aranceles
como "una herida autoinfligida" y advir-
tió que podrían aumentar la inflación en
un 1% en los próximos meses. 

Un análisis del Budget Lab de la
Universidad de Yale estima que las
familias estadounidenses podrían perder
hasta 1,245 dólares anuales debido a
estas tarifas. A pesar de las crecientes
críticas y las posibles consecuencias
económicas, el mandatario esta-
dounidense ha mantenido su postura,
defendiendo que su anterior mandato
tuvo baja inflación y asegurando que los
estadounidenses pueden esperar lo
mismo si regresa a la Casa Blanca.

Sin embargo, su retórica parece estar
en contradicción con los efectos de su
nueva política comercial, lo que podría
convertirse en un obstáculo en su cam-
paña de reelección.

MONTERREY, N.L. LUNES 3 DE FEBRERO DE 2025

Advierte Trump a sus ciudadanos
que van a tener ‘algo de dolor’

Confía Kirsten Hillman que sanciones
comerciales no comiencen el martes

El Universal/Estados Unidos.-                                  

El periódico estadounidense "The Wall
Street Journal" publicó un artículo de
opinión sobre las nuevas políticas arance-
larias de Donald Trump, las cuales impu-
so a México y Canadá, lo que causó una
guerra comercial que calificó como "la
más tonta de la historia".

El artículo titulado "The Dumbest
Trade War in History" detalla la importan-
cia de las exportaciones con otros países
en productos como el aguacate, el cual es
un producto bastante consumido durante
el Super Bowl y llega desde México.

Al igual que la falta de trabajadores por
la regulación de migración, muchos pro-
ductores realizaron plantas o fábricas en
México, lo cual podría afectar encanto a la
efectividad en la elaboración o manufac-
tura.

Además, la desestimación del Tratado
entre México, Estados Unidos y Canadá
(T-MEC) debido a que imponer aranceles
va en contra de dicho acuerdo, por lo que
crea una innecesaria "guerra comercial".

En el editorial se detalla que "el ataque
económico a los vecinos no tiene sentido",
debido a que las drogas en EU llegaron
desde hace décadas y continuaran mien-
tras se consuman.

De acuerdo con el artículo, las declara-
ciones de Trump suenan a que el país "no
debería importar nada", lo que asemeja
que Estados Unidos tiene el poder de ser
una economía cerrada "haciéndolo todo
en casa", sin embargo, no es el mundo en
el que se vive lo que Trump descubrirá
pronto.

Dicha crítica al presunto dominio de sí
mismo en cuanto a la gestión energética,
se debe a que Donald afirmó que "no
necesitamos los productos que tienen
(refiriéndose a China, México y Canadá)

[...], tenemos todos el aceite que necesita-
mos, tenemos todos los árboles que nece-
sitamos".

Además, resalta la importancia que
tiene la importación a la industria auto-
motriz debido a que creció junto con el
aumento de vehículos automotores,
motores y partes en dicho sector, por lo
que a medida que aumentan las importa-
ciones la producción de Estados Unidos
aumenta.

En cuanto al comercio de productos
agrícolas, algunos de los principales pro-
ductores de Estados Unidos están en
México debido a que es difícil encontrar
trabajadores por los límites legales a la
inmigración.

El 27 de enero de este año se reveló
que en las deportaciones masivas se
fueron trabajadores esenciales, por lo que
los miembros de la American Business

Immigration Coalition de Illinois repor-
taron una desaceleración del 50% en sus
operaciones.

Además de que el 23% de importa-
ciones fueron de México, entre ellas el
suministro del 90% de aguacate en
Estados Unidos, mientras que Canadá fue
del 20%. Sin embargo, ambos países
anunciaron represalias arancelarias.

De acuerdo con el artículo en 2018,
Trump impuso aranceles al acero y al alu-
minio, por lo que México obtuvo resulta-
dos usando la misma táctica, es decir, algo
que ya había implementado y le
respondieron de la misma manera.

Sin embargo, Canadá promedio
responder a los aranceles dólar por dólar,
aunque podría sufrir un golpe al Producto
Interno Bruto (PIB), los consumidores
estadounidenses sentirán el alza de costos
en algunos bienes.

El mandatario republicano reconoció que los aranceles podrían aumentar los
precios para los estadounidenses.

Arremete WSJ contra la guerra comercial de EU

La embajadora de Canadá en EU expresó su esperanza de que no se impongan
fuertes aranceles a los productos canadienses.

Critica JD Vance a México; respalda aranceles

Redacción/Europa.-                                  

La Unión Europea (UE) lamentó la
decisión del presidente de Estados
Unidos, Donald Trump, de imponer
aranceles a Canadá, México y China, y
advirtió que responderá con "firmeza" si
sus productos también se ven afectados
por medidas consideradas arbitrarias. 

"La UE respondería con firmeza a
cualquier socio comercial que imponga
aranceles de manera injusta o arbitraria a
los productos de la UE", afirmó un por-
tavoz de la Comisión Europea.

El anuncio de Trump se concretó el
sábado con la firma de tres órdenes ejec-
utivas que establecen aranceles del 25 %
a Canadá y México, y del 10 % a China,
medidas que entrarán en vigor el martes.

Además, el viernes pasado el man-
datario estadounidense dejó abierta la
posibilidad de extender estas restric-
ciones a los productos europeos, lo que
ha generado preocupación en Bruselas.

Desde la UE, se enfatizó que, aunque
hasta el momento no hay información
sobre aranceles adicionales a sus pro-
ductos, el bloque considera que tales

medidas resultarían perjudiciales para
todas las partes involucradas. 

"Las barreras comerciales aumentan
los costos empresariales, afectan a traba-
jadores y consumidores, crean trastornos
económicos innecesarios e impulsan la
inflación", agregó el portavoz comuni-
tario.

Sin embargo, la relación comercial
entre la UE y Estados Unidos es la más
grande del mundo, con un comercio
bilateral de bienes y servicios que superó
los 1,5 billones de euros en 2023, según
datos de la Comisión Europea. 

Cabe destarcar que el conjunto de
naciones, es decir, ambos bloques repre-
sentan casi el 30 % del comercio mundi-
al y el 43% del PIB global, por lo que
cualquier alteración en sus acuerdos
podría generar importantes repercu-
siones económicas.

Bruselas reiteró su compromiso con
un comercio basado en normas y diálo-
go, pero insistió en que, si Washington
avanza con nuevas restricciones, la UE
no dudará en tomar medidas de repre-
salia para proteger sus intereses y los de
sus industrias.

El editorial advierte que el proteccionismo de Trump afectará a la industria y el
comercio estadounidense.

Alerta UE responder con ‘firmeza’ si sus productos son afectados

Vance defendió las acciones del presidente Trump, asegurando que el mensaje
es claro: "Ya no se aprovechan de nosotros".

¡ESTA SERÁ LA EDAD DE
ORO DE ESTADOS

UNIDOS! ¿HABRÁ ALGO
DE DOLOR? SÍ, TAL VEZ

(¡Y TAL VEZ NO!)”

Donald Trump

“

Pobre y triste México. Los
cárteles internacionales de
la droga operan libremente
dentro de sus fronteras y
México no puede hacer

nada al respecto”.

JD Vance 

“

La Comisión Europea señaló que aún
no hay confirmación de aranceles
contra la UE.



Redacción/Panamá.-                        

El presidente de Panamá, José Raúl
Mulino, propuso el domingo al secretario
de Estado de Estados Unidos, Marco
Rubio, ampliar el acuerdo migratorio fir-
mado entre ambos países en julio de
2024. 

El nuevo acuerdo permitiría a EU uti-
lizar Panamá como punto de repatriación
para migrantes irregulares provenientes
de diversos países, como Venezuela,
Colombia, Ecuador, entre otros. 

Mulino ofreció la pista aérea de
Nicanor en Metetí, ubicada en la provin-
cia de Darién, como el punto de salida
para estos vuelos de deportación.

En una conferencia de prensa posterior
a su encuentro con Rubio, Mulino detalló
que desde este punto en Metetí los

migrantes deportados por Estados Unidos
serían distribuidos hacia sus países de ori-
gen. 

"Creo que eso va a ser, usar a Panamá
y de aquí transferir. A nosotros nos con-
viene mucho eso, sinceramente", afirmó
el mandatario panameño.

El acuerdo original, firmado el 1 de
julio de 2024, tenía como objetivo frenar
la migración irregular a través de la peli-
grosa selva del Darién, que ha sido uti-
lizada como ruta por miles de migrantes
que intentan llegar a Estados Unidos
desde Suramérica. 

En este acuerdo, Estados Unidos se
comprometió a financiar hasta 6 millones
de dólares para los vuelos de deportación
de migrantes, quienes cruzaban la fron-
tera panameña sin documentos.

La ampliación propuesta de este acuer-

do también incluye la responsabilidad de
Estados Unidos de financiar los costos
necesarios para adecuar las instalaciones
en Metetí, desde donde los migrantes
serán enviados a sus países de origen.

Según Mulino, Panamá no invertirá
ningún dinero en este proceso, ya que
todo el gasto será cubierto por Estados
Unidos. "Podemos hacer eso sin ningún
problema bajo total costo de los Estados
Unidos", subrayó el presidente
panameño.

La propuesta se produce en un contex-
to de reducción de la migración por la
selva del Darién. 

En 2024, solo 300,000 migrantes han
transitado por la jungla, una cifra signi-
ficativamente inferior al medio millón de
personas que lo hicieron en 2023. 

Durante este mismo período, el
número de migrantes que han cruzado el
Darién ha disminuido en un 94% respec-
to al año pasado, con solo 2,000 personas
registradas en lo que va del 2024, frente a
más de 34,000 en 2023.

La mayoría de los migrantes que
atraviesan esta peligrosa ruta provienen
de Venezuela, aunque también se han
identificado personas de otras nacionali-
dades, como colombianos, ecuatorianos,
chinos y haitianos. 

Mulino también destacó la presencia
de migrantes provenientes de países como
Irán, Pakistán y Bangladesh, lo que refle-
ja la creciente diversidad de nacionali-
dades entre los viajeros que utilizan la
selva del Darién como paso hacia Estados
Unidos.

Este acuerdo ampliado busca, además,
aliviar la presión sobre Panamá, que se ha
convertido en un punto crucial en la ruta
migratoria hacia el norte. 

Redacción/Estados Unidos.-                        

El secretario de Estado de Estados
Unidos, Marco Rubio, advirtió al presi-
dente panameño, José Raúl Mulino, sobre
la presencia de China en el Canal de
Panamá, señalando que, de no haber cam-
bios inmediatos, Washington podría
tomar represalias. 

Rubio transmitió la postura del presi-
dente Donald Trump, quien considera que
la administración panameña podría estar
violando el tratado de 1999 que garantizó
la neutralidad del canal tras su entrega por
parte de Estados Unidos.

En su primer viaje internacional como
jefe de la diplomacia estadounidense,
recorrió el canal y se reunió con su
administrador, Ricaurte Vásquez, quien
reafirmó que la vía interoceánica seguirá
bajo control panameño. 

Sin embargo, la tensión entre ambos
gobiernos quedó en evidencia con las
protestas en la capital panameña, donde
manifestantes portaron banderas
nacionales y corearon consignas contra la
visita de Rubio, incluso quemando pan-
cartas con su imagen y la de Trump.

El Departamento de Estado calificó la
situación como "inaceptable" y advirtió

que, si Panamá no toma medidas para
reducir la influencia china en la zona,
Estados Unidos actuará para proteger sus
derechos bajo el tratado. 

Trump ha intensificado su presión
sobre sus aliados, como lo demuestra
también su reciente imposición de
aranceles a Canadá y México, lo que ha
provocado una nueva disputa comercial.

Además del tema del canal, Rubio
enfatizó la necesidad de colaboración en
materia migratoria, agradeciendo a
Mulino por recibir a migrantes deporta-
dos desde EU. 

No obstante, su viaje ocurre en un con-
texto de congelación de fondos de ayuda
exterior estadounidense, lo que ha paral-
izado programas destinados a frenar la
migración y el crimen en Centroamérica.

En tanto, en un artículo de opinión en
el Wall Street Journal, Rubio argumentó
que la migración masiva, el narcotráfico y
la influencia de regímenes hostiles como
Cuba, Nicaragua y Venezuela han deses-
tabilizado la región, y que la gestión china
en ambos extremos del canal pone en
riesgo la seguridad global.

El viaje de Rubio incluye visitas a El
Salvador, Costa Rica, Guatemala y
República Dominicana.

Redacción/Alemania.-                        

El domingo, 2 de febrero de 2025, al
menos 160,000 personas se dieron cita
en Berlín para participar en una protesta
contra la ultraderecha y exigir a los par-
tidos políticos una clara desvinculación
de Alternativa para Alemania (AfD). 

La manifestación se produjo en medio
de la creciente preocupación por la influ-
encia de la ultraderecha en el ámbito
político del país, a raíz de la reciente
aprobación por parte del bloque conser-
vador CDU/CSU, con el apoyo de AfD,
de una propuesta de resolución para fre-
nar la inmigración irregular.

La policía estimó la cifra de partici-
pantes en alrededor de 160,000, aunque
los organizadores elevaron la cifra a
250,000. 

La protesta comenzó con una marcha
que recorrió las principales calles de la
ciudad hasta llegar a la sede de la CDU,
en el corazón de la capital alemana. 

Esta manifestación tuvo lugar a solo
tres semanas de las elecciones legislati-
vas en Alemania, lo que le dio un con-
texto político de gran relevancia.

Michel Friedman, publicista y
exmiembro de la CDU, quien reciente-
mente abandonó el partido en protesta,
abrió el acto recordando el artículo 1 de
la Ley Fundamental alemana, que
establece que "la dignidad del ser
humano es inviolable". 

Asimismo, Friedman afirmó que "el
odio no está amparado por la libertad de
expresión" y subrayó que "el odio es vio-
lencia", haciendo un llamado a que la
CDU se distinga de la ideología de odio
que, según él, representa AfD. 

"La CDU es un partido democrático,
pero no el partido del odio",
agregó.Friedman no escatimó en críticas
a la CDU/CSU por haber votado a favor
de una política migratoria más estricta
junto a la AfD. 

Consideró este acto un "error inexcus-
able" y recordó que una de cada cinco

personas en el país vota por AfD, un dato
que, según él, no debe ser ignorado. 

En su intervención, también enfatizó
que el desafío no era solo responsabilizar
a los partidos, sino reflexionar sobre la
realidad política que está llevando a la
sociedad alemana hacia posiciones más
extremas.

Además de Berlín, otras ciudades ale-
manas como Potsdam y Bonn también
fueron escenario de protestas multitudi-
narias. 

La policía espera que, a lo largo de la
jornada, las manifestaciones se extien-
dan aún más, especialmente con la con-
vocatoria de un congreso de la CDU en
Berlín, donde se prevé una gran cantidad
de concentraciones en las inmediaciones
del recinto ferial. 

A lo largo de la tarde se anunciaron ya
ocho concentraciones, aunque podrían
sumarse más.

La propuesta de resolución aprobada
el miércoles, que buscaba una "prohibi-
ción de facto" a la entrada de migrantes

sin documentos válidos, contó con el
apoyo de la AfD y los liberales del FDP.

Además, el viernes la CDU/CSU pre-
sentó un proyecto de ley migratorio que,
a pesar del voto decisivo de la AfD, no
consiguió la mayoría en el Bundestag.

Esta jornada de protesta resalta la cre-
ciente polarización política en Alemania,

que ve cómo partidos tradicionales se
ven presionados por la ultraderecha,
mientras que amplios sectores de la
población se movilizan en defensa de
una política migratoria más inclusiva y
en contra de la normalización de pos-
turas extremistas en el escenario político
del país.

El Universal/Estados Unidos.-                          

Pete Hegseth, secretario esta-
dounidense de Defensa, visitará la fron-
tera sur de Estados Unidos este lunes.

De acuerdo con el Pentágono, visitará
la Fuerza de Tarea Conjunta Norte en El
Paso, Texas, para reunirse con militares
que trabajan para apoyar la ofensiva de la
administración Trump en la zona
limítrofe entre Estados Unidos y México.

Sin embargo, Hegseth ha reiterado su
apoyo a la política inmigratoria de línea
dura de Trump. El viernes, el Pentágono
anunció que se está preparando para
desplegar alrededor de mil soldados adi-
cionales en servicio activo para ayudar en
las tareas de protección fronteriza.

Por lo que ese mismo día. declaró que
todas las opciones estarán sobre la mesa
sobre ir contra los cárteles de la droga en
México.

En una entrevista en Fox and Friends
dijo que la decisión depende del presi-
dente. En última instancia, no escatimare-
mos nada para proteger al pueblo esta-
dounidense.

Hegseth también indicó que el
Departamento de Defensa está preparan-
do opciones para que las instalaciones de
detención actuales en la Bahía de
Guantánamo se utilicen para albergar
temporalmente a los criminales más vio-
lentos en tránsito tras la deportación.

También el viernes tuvo conversa-
ciones introductorias constructivas con el
secretario de Defensa Nacional de
México, General Ricardo Trevilla Trejo, y
el secretario de Marina, Almirante
Raymundo Morales Ángeles, para hablar

sobre los intereses de seguridad nacional
de Estados Unidos y la cooperación de
defensa de nuestros países.

Hegseth subrayó que su máxima prior-

idad es salvaguardar a Estados Unidos y a
sus ciudadanos, lo que incluye asegurar la
frontera sur. 

El secretario destacó la importancia de
que las Fuerzas Armadas de México sigan
desbaratando las actividades de los cárte-
les que amenazan a Estados Unidos, y de
que México siga tomando medidas para
frenar la migración ilegal hacia Estados
Unidos.

En ambas llamadas, el secretario y sus
homólogos mexicanos reafirmaron su
compromiso de profundizar la coop-
eración bilateral entre nuestros ejércitos.
También acordaron que ellos y sus
equipos mantendrán una estrecha comu-
nicación y coordinación entre sí para pro-
teger a los ciudadanos y territorios de
ambas naciones.

Lunes 3 de febrero de 20258

La segunda fase del acuerdo de alto el fuego podría implicar la retirada de

las fuerzas israelíes de Gaza.

Mulino detalló que los migrantes deportados de diversas nacionalidades

serían transferidos desde Panamá hacia sus países de origen.

Ofrece Mulino a EU ampliar acuerdo migratorio

Durante la visita, el secretario de Estado estadounidense se reunió con el administrador

del Canal de Panamá, Ricaurte Vásquez.

Presiona Rubio a Panamá
sobre el control del Canal

Redacción/Israel.-                              

El primer ministro israelí, Benjamin
Netanyahu, se reunirá con el presidente
Donald Trump este martes en la Casa
Blanca para discutir varios temas clave,
incluidos la “victoria sobre Hamás”, la
lucha contra Irán y la expansión de las
relaciones diplomáticas de Israel con
países árabes. 

Esta será la primera reunión de Trump
con un líder extranjero tras retomar el
poder, y se da en un momento en la nego-
ciación de un alto el fuego en la guerra de
Gaza, que ya lleva 15 meses.

En la reunión, Netanyahu tiene previs-
to abordar el complejo panorama de
Gaza, donde Hamás continúa controlan-
do la región, a pesar del alto el fuego en
curso. 

La organización ha declarado que no
liberará más rehenes hasta que se logre el
fin total de la guerra y la retirada de las
fuerzas israelíes. 

A pesar de la presión interna,
Netanyahu mantiene el compromiso de

lograr la "victoria sobre Hamas" y la lib-
eración de todos los rehenes, que fueron
capturados durante el ataque sorpresa de
Hamas el 7 de octubre de 2023.

El presidente Trump, aunque ha sido
un firme aliado de Israel, ha mostrado
también su deseo de poner fin a las guer-
ras en Oriente Medio. 

Su postura ha sido clave en la nego-
ciación del alto el fuego, que ha permiti-
do la liberación de 18 rehenes israelíes y
cientos de palestinos detenidos por Israel.

Sin embargo, no está claro cuál será la
posición final de Trump sobre la fase
siguiente de las negociaciones y la resolu-
ción definitiva del conflicto.

El primer ministro Netanyahu expresó
que espera fortalecer la seguridad region-
al, expandir el círculo de paz y enfrentar
el "eje terrorista iraní", una referencia a la
alianza de Irán con varios grupos mili-
tantes, incluido Hamás. 

El acuerdo de alto el fuego ha dado
como resultado la liberación de más de 30
rehenes israelíes, a cambio de cerca de
2,000 prisioneros palestinos.

Protestan miles de personas en Alemania contra la AfD

La masiva movilización en Berlín se produce a tres semanas de las elec-

ciones legislativas en Alemania.

Supervisará Pete Hegseth despliegue
militar en la frontera con México

Declaró que todas las opciones están sobre la mesa para combatir a los
cárteles de la droga, dejando la decisión en manos de Trump

El secretario de Defensa estadounidense se reunirá con militares y super-

visar la ofensiva migratoria en su frontera sur.

Se reunirá Netanyahu con Trump
para discutir el cese al fuego

El Departamento de Defensa evalúa la

posibilidad de utilizar Guantánamo

como centro de detención.
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Reactivará Estado el apoyo
a usuarios del transporte

Ve Samuel  complicada la llegada de Tesla a NL

Anuncia el gobernador que 
renegociará el Presupuesto 2025

Samuel García mencionó que lo volverá a hacer una vez 
que el Congreso local inicie labores el día de mañana

Mencionó que habrá recursos para las administraciones municipales para que puedan realizar sus obras.

Jorge Maldonado Díaz

Una vez que el Congreso Local ini-
cie labores este martes, el Gobernador
del Estado Samuel García Sepúlveda
anuncio que volverá a renegociar el Pre-
supuesto del 2025.

El mandatario estatal aseveró que de
avalarse el Paquete Fiscal habrá recur-
sos para las administraciones munici-
pales.

En entrevista, el ejecutivo estatal dijo
que de darse las cosas esperaba que el
proyecto este siendo aprobado este
mismo mes.

Aunque dijo que habría recursos para
los alcaldes no dejo en claro si entregará
los que están rezagados.

“Hace unas semanas les pedí a los
Diputados de Movimiento Ciudadano
que buscarán conciliar, que si había
manera que entre todos juntos, regresan

creo que el martes 4 (de febrero), que la
meta sea que el Congreso entrando esta
semana pueda volver a plantearse un
Presupuesto”.

“Va ser muy benéfico porque de ahí
va salir dinero para Alcaldes, para
camiones, para poder dar ayudas a todos
los beneficiarios”.

“Si sale el paquete vamos a poder
ayudar a Alcaldes a pavimentar, a los
parques, a toda la metrópoli a que hagan
proyectos por ejemplo rumbo al
Mundial, construir escuelas, mucha obra
pública”, indicó.

García Sepúlveda dijo la anterior
luego de que la semana pasada la ban-
cada del PAN en el Congreso Local dijo
que no podían actuar de manera irre-
sponsable y ver cómo están en riesgo
obras estatales en proceso como las
Líneas 4 y 6 del Metro, la carretera In-

terserrana y el anillo.
Más tarde, diputadas del PRI

señalaron que la aprobación del paquete
fiscal podrá ser posible siempre y
cuando se entreguen los recursos pendi-
entes. 

“Si sale el paquete, vamos a ayudar a
todos, que no tengan ninguna duda, no
nos queremos cerrar, al contrario, bus-
car el cómo sí y sé que puede salir este
mes”, argumento el mandatario estatal.

Como parte del paquete fiscal, la ad-
ministración busca un financiamiento
por 5 o 6 millones de pesos para desti-
narlos a diferentes rubros.

García Sepúlveda fue tajante en sus
palabras al ser cuestionado también si el
presupuesto estaba condicionado con la
designación del Fiscal General.

“Hay que separar dinero de Fiscalía”,
agregó.

Jorge Maldonado Díaz

A cinco meses de haber suspendido
el programa de apoyo a usuarios del
transporte urbano, el Gobierno del Es-
tado anunció este domingo que lo
volverá a reactivar.

Y no solo eso, Samuel García
Sepúlveda, gobernador Constitucional
del Estado dejara asentado que este in-
centivo sea otorgado de manera obliga-
toria y por ley.

El mandatario estatal anuncio esto en
el municipio de Juárez en donde asev-
eró que serán un total de 350 mil usuar-
ios los beneficiados.

Se les entregara una tarjeta o por
medio de una aplicación el apoyo por lo
menos para 10 viajes de manera gratuita
a los grupos vulnerables.

Y fue tajante al asegurar que el pro-
grama nació para quedarse, ya que el in-

centivo será permanente a pesar de que
no tengan el presupuesto suficiente

“Además de camiones nuevos, tam-
bién vamos a cumplir la ley de una vez
por todas que obliga al Gobierno a ayu-
dar a grupos vulnerables”.

“Mañana empieza campaña masiva,
vamos a lanzar el proyecto de apoyo que
le hemos puesto 'Te ayudamos a
moverte', vamos a ayudar a más de 350
mil neoleoneses a tener viajes gratis”.

“Hoy, aun sin Presupuesto hicimos
ya el apartado, son al menos 10 viajes
gratis al mes”, manifestó.

Cabe recordar que este apoyo
comenzó a entregarse en el 2024 a todos
los usuarios que así lo quisieran.

Por medio de una aplicación que el
usuario tenía que bajar en su celular, el
Gobierno del Estado les entregara un
apoyo de 225 pesos por mes.

Esta cantidad la estarían usando para
poder viajar en los camiones verdes, en
el transmetro, en la ecovía y en el metro.

Sin embargo, fue en el mes de sep-
tiembre cuando Hernán Villarreal, sec-
retario del Instituto de Movilidad
anuncio la suspensión del programa de-
bido a la falta de recursos, esto a pesar
de que se había dicho en un principio
que la idea era mantener el incentivo
hasta diciembre.

El anuncio hecho por el mandatario
estatal lo viene a dar un mes después en
que en Nuevo León se aprobó un incre-
mento a las tarifas del transporte.

De acuerdo con la Junta de Gobierno
del Instituto de Movilidad cada mes
habrá un desliz de 10 centavos por mes
hasta llegar a los 17 pesos.

El Mandatario estuvo entregando las
tarjetas a todos los ciudadanos de este
municipio, sin tener un control.

Lo anunció el gobernador.

Jorge Maldonado Díaz

Si el panorama para la llegada de
Tesla a Nuevo León estaba muy difícil,
la situación ahora con la llegada de Don-
ald Trump como presidente de Estados
Unidos ha complicado aún más. 

Samuel García Sepúlveda, gober-
nador de Nuevo León dijo que con la
imposición de los aranceles por parte del
vecino país, las cosas no estaban
saliendo como lo hubieran deseado.

Lo anterior lo señalo el mandatario
estatal luego de que el presidente de los

Estado Unidos dijo que a partir del mes
de febrero se impondría un 25 por ciento
a los aranceles de México y Canadá.

El mandatario estatal aseguró que las
recientes políticas implementadas la in-
stalación de la mega fábrica en la enti-
dad sigue siendo un tema en
incertidumbre.

“Seguimos en lo mismo, no han re-
suelto (el tema de) Tesla, es un mo-
mento complicado con los aranceles”,
argumentó.

Cabe recordar que Donald Trump a
culpado a México de la violencia que

impera en su país, al argumentar que las
autoridades están en alianza con las or-
ganizaciones criminales.

Y que mientras no resuelvas esa
situación, impondrían un impuesto del
25 por ciento en los aranceles y ame-
nazo con incrementarlos aún más de ser
necesario.

Ante tal situación, García Sepúlveda
pidió al resto de los gobernadores en
cerrar filas y mostrar unión con la Pres-
idencia de la República Claudia Shein-
baum Pardo para mejorar todo lo
relacionado con los índices de seguri-
dad.

“Yo voy a seguir pidiendo unidad,
que hay que cerrar filas con la presi-
denta, vamos a estar el miércoles en
Querétaro en el evento de la Constitu-
ción Federal, y seguiremos insistiendo
como gobernadores que, al exterior e in-
terior de nuestros estados”.

“Hay que salir en unidad, mejorar la
seguridad como lo está haciendo Nuevo
León para que ese tema no sea excusa a
que nos pongan aranceles”, manifestó el
mandatario estatal.

De acuerdo con lo contemplado, la
Gigafábrica de Tesla se estaría insta-
lando sobre un terreno que antes
pertenecía al Hipódromo de Santa Cata-
rina, ubicado en la salida a la autopista a
Saltillo, Coahuila.Esto debido a la imposición de aranceles por parte de los Estados Unidos

Jorge Maldonado Díaz

Tras un operativo de vigilancia por
parte del Gobierno del Estado, la Secre-
taría de Medio Ambiente volvió a
clausurar una construcción irregular en
el cañón de La Huasteca, en el munici-
pio de Santa Catarina.

Al estar realizando un rondín de vig-
ilancia como parte de la protección a
este ligar, el personal de la dependencia
detectó movimiento irregular dentro de
esta área que es una zona protegida.

Los empleados encontraron residuos
de manejo especial por lo que de in-
mediato detectaron que algo no andaba
del todo bien.

Por lo que de inmediato verificaron
toda la papelería correspondiente a el
predio y detectaron que la construcción
o contaba con los permisos de edifi-
cación.

Por lo que de inmediato, el personal
encargado del dispositivo procedió a la
colocación de los sellos de clausura y
mantas de suspensión.

Esta no es la primera vez que las au-
toridades estatales intervienen al interior
de esta área natural.

En el mes de enero, la Secretaría del
Medio Ambiente tomo acciones en con-
tra de un predio en donde se llevaba a
cabo la construcción de líneas eléctricas
clandestinas.

El 19 de diciembre de 2024, en una
nueva acción el gobierno estatal des-
manteló una línea eléctrica ilegal en la
misma zona, la cual fue clausurada y la
dependencia procedió con su retiro.

Cabe destacar que desde hace varios
años, las autoridades estatales han de-
tectado una gran cantidad de predios ir-
regulares en esta zona.

La Huasteca está dentro de un área
natural protegida federal, en donde está

prohibido dañar o extraer flora o fauna
silvestre, realizar obras o construcciones
sin contar con los permisos de las au-
toridades ambientales federales, es-
tatales y municipales, según
corresponda.

Desde el año pasado, la Procuraduría
Estatal de Medio Ambiente informa que
se mantendrá una vigilancia constante
las 24 horas del día.

En conjunto con la Comisión Na-
cional de Áreas Naturales Protegidas
(Conanp), colocaron letreros y señales
en La Huasteca para advertir de las pro-
hibiciones que hay y para evitar caer en
fraudes inmobiliarios.

Los dispositivos que se han venido
realizando son con el objetivo de evitar
construcciones, rellenos y tiraderos en
La Huasteca, en Santa Catarina.

Alfonso Martínez Muñoz adelantó
que buscarán el apoyo de la Fiscalía
General de la República (FGR) para in-
tervenir en estos casos y frenar nuevas
invasiones o instalaciones ilegales.

Clausuran construcción
irregular en La Huasteca

Se hizo tras un operativo de vigilancia por parte del gobierno del estado

Se detectó movimiento irregular.
Alberto Medina Espinosa

El Alcalde de Santa Catarina Jesús
Nava Rivera oficializó este domingo su
registro e inscripción como miembros
activo del partido MORENA.

Como parte de la campaña Súmate de
este partido, el Alcalde de Santa Cata-
rina, Jesús Nava Rivera, formalizó su
afiliación como militante de Morena,
ante la dirigente estatal del instituto
político, Anabel Alcocer.

Así es que en el domicilio del Edil, la
presidenta de Morena, mediante un dis-
positivo electrónico, hizo la afiliación
correspondiente que acredita al
Munícipe como militante guindo.

"En esta campaña de Somos millones
¡Súmate! Nos afiliamos al movimiento
más grande que hoy en día tiene

México, donde millones de mexi-
canos están sumando", expresó Nava
Rivera, quien desde noviembre pasado,
ante la dirigente nacional de Morena,
Luisa María Alcalde, había expresado
su interés de adhesión al partido.

Por lo que el Alcalde santacatari-
nense señaló que "es un proyecto que ha

venido sembrando el expresidente An-
drés Manuel López Obrador y hoy la
Presidenta Claudia Sheinbaum está en la
defensa de la justicia social, de millones
de mexicanos, dentro y fuera del país,
estamos en este proyecto al que hoy nos
sumamos".

Como nuevo militante de Morena, el
Munícipe ofreció valores, trabajar con
solidaridad, con hospitalidad, con justi-
cia y laborar coordinadamente en las

causas sociales representadas por este
movimiento nacional.

"Morena tiene uno de los principios
básicos que es la redistribución de la
riqueza a quien menos tiene, yo siempre
he creído que hay que gobernar y servir
de la puerta de la puerta de las casas
para adentro y ahí es donde llegan los
apoyos a adultos mayores, a personas
con discapacidad, niños y niñas, apo-
yarlos con sus estudios", resaltó.

Oficializa Nava su inscripción a Morena

Ayer domingo hizo un registro como miembro activo del partido morenista.
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Lo bueno Lo malo Bla, bla, bla...Lo bueno Lo malo
Que el gobernador reconoció que luce
complicada la llegada de Tesla a la

entidad


“Si sale el paquete vamos a poder

ayudar a Alcaldes a pavimentar, a
los parques, a toda la metrópoli a

que hagan proyectos ”

Que reactivará Estado el programa de
apoyo a usuarios del transporte

Samuel
García

Sepúlveda

Juárez se beneficia y avanza en movili-

dad. Los habitantes del municipio de

Juárez avanzan en la movilidad con la lle-

gada de 40 nuevas unidades de la Ruta

223. 

Un beneficio que dará mayor movilidad

a sus habitantes porque va de Teófilo

Salinas- Eloy Cavazos y el 223 Teófilo

Salinas-Gine. 

Con estas unidades, la ruta 223 moderni-

za su flota atendiendo una demanda ciuda-

dana de contar con más unidades y equi-

padas que brinden comodidad a los usua-

rios.

Bien por el municipio de Juárez y el

Gobierno de Nuevo León que avanza en

movilidad y brinda a la raza de este muni-

cipio un transporte merecido.

No sabemos si al final de cuentas se

cumplen los buenos deseos de las partes

involucradas, pero Samuel García

Sepúlveda en un claro movimiento de

apertura, se pronuncia por poner fin a la

telenovela del conflicto político en Nuevo

León.

Tan es así, que al hablar sobre las rene-

gociaciones, el gobernador de Nuevo

León se ve más que optimista, al mostrar

su interés por sacar el presupuesto 2025,

para nutrir de recursos frescos al gobierno

estatal, además de beneficiar a los munici-

pios.

Es más y por si quedara alguna duda

sobre su verdadero interés por romper el

''embrujo'' político de años afectando

Nuevo León, hasta estima que el proyecto

de presupuesto podría estar listo y aproba-

do en tiempo récord, precisamente para

este mismo mes.

Así que luego de un largo peregrinar del

que se desprenden innumerables ''daños''

y acusaciones mutuas habrá que notarse el

cambio y si no, ''habrá señales''.

Ah, por cierto y aunque ya se escuchan

voces en favor del presupuesto emitidas

por las partes principales involucradas en

el asunto, hay cuestiones más que intere-

santes que salen a flote en el asunto.

Que por fin y de una vez por todas, como

parte de las negociaciones y por vez pri-

mera, se afirma que en la mesa de los tra-

bajos habrá temas exclusivos a tratar para

la aprobación del presupuesto estatal.

Por lo que, al margen de los trabajos a

tratar, se pondrá como harina de otro cos-

tal, muy aparte de los trabajos señalados,

lo referente al tema de la elección del fis-

cal general de justicia de NL. Así de ese

tamaño.

Por cierto, Samuel García Sepúlveda al

confirmar el regreso del programa de

apoyo a los usuarios del transporte urba-

no, indicó que éste se mantendrá y será

obligatorio por ley.

Por lo que al entregar algunas de las

micas de transporte a las personas en

general, el gobernador se hizo acompañar

por Hernán Villarreal y Abraham Vazquez.

Y, que a parte de los funcionarios de

movilidad, abrigaron al gobernador,

Héctor García, alcalde de Guadalupe y

Félix Arratia de Juárez, quien la hizo de

anfitrión.

Que con eso de las posibilidades de que

el ahora senador Luis Donaldo Colosio, ex

alcalde de Monterrey, podría dar otra vez

el ''chapulinazo'' por la gubernatura de

Nuevo León,  ya imaginará el chisme.

Desde luego hay quienes lo hacen candi-

dato natural de Movimiento Ciudadano,

partido que lo llevó a la alcaldía regia y

por la que ocupa un escaño en el Senado,

pues hasta los panistas amagan con pele-

arselo.

Pero como no nos gusta el chisme hasta

ahí se la dejamos, por lo que vale seguirle

la huella al asunto, sobre todo, cuando en

el ajedrez político, las decisiones se

toman en la mesa con jugada de tres ban-

das.

en_voz_baja@elporvenir.com.mx

Jorge Maldonado Díaz

En el marco de la conmemoración

mensual de la erradicación de la vio-

lencia en contra de las mujeres y

niñas, la Sección 21 del Sindicato

Nacional de Trabajadores de la

Educación llevó a cabo la conferen-

cia “Erradicación Efectiva de la

Violencia”, impartida por la

Senadora Blanca Judith Díaz

Delgado.

Durante su ponencia la Senadora

hizo una recapitulación sobre las

reformas legislativas que se han real-

izado al marco legislativo de México

para visibilizar y otorgar derechos

civiles a las mujeres que reval-

orizaran y protegieran sus garantías

individuales.

Asimismo, recalcó el papel de las

y los maestros en la historia de nue-

stro país para garantizar el cumplim-

iento de los derechos ganados por

parte de las mujeres y luchas

sociales, resaltando el aporte educa-

tivo como agentes de cambio en la

sociedad.

Por su parte como anfitrión del

evento, el Maestro José Francisco

Martínez Calderón, señaló que el

SNTE y especialmente la Sección 21

debe seguir contribuyendo a garanti-

zar el derecho de las mujeres a vivir

sin violencia, que reciban un trato

igualitario y reduciendo las brechas

salariales en los planos laborales.

El líder magisterial aprovechó el

espacio para reconocer el trabajo de

la Presidenta de México, la doctora

Claudia Sheinbaum Pardo, quien con

su trabajo está haciendo historia en

nuestra nación.

Por su parte, Elsa María Martínez

Peña, Representante personal en la

Sección 21 del Secretario General

del SNTE, Alfonso Cepeda Salas,

refrendó el compromiso que tiene el

SNTE con la erradicación de la vio-

lencia de las mujeres.

Mencionando que las y los traba-

jadores de la educación día a día

realizan acciones que contribuyen al

combate y visibilización de

cualquier hecho violento, brindando

espacios seguros y de respeto para

niñas y adolescentes en las comu-

nidades educativas.

Realiza Sección 21 conferencia
‘Erradicación Efectiva de la Violencia’

Se hizo en el marco de la conmemoración mensual de la erradicación de la violencia de las mujeres.

Jorge Maldonado Díaz

La Sección 50 del Sindicato

Nacional de Trabajadores de la

Educación, decidió mantener

firmes e inamovibles los criterios

de selección de proveedores,

específicamente los que dan ser-

vicio a la Clínica Hospital.

Esto se refiere primero obvia-

mente es el de la calidad de lo

que nos entregan, ya sea en

aparatos, en servicios o en

insumos.

Además, explicó el Secretario

General de la Sección 50 Juan

José Gutiérrez Reynosa, el

segundo criterio para selección

de proveedores, es que tenga pre-

cios competitivos y el tercero, es

“que nos pueda soportar un tiem-

po considerable de deuda”.

Nosotros, detalló, dejamos que

los proveedores nos presenten las

opciones y así poder darles lo

mejor a los Trabajadores de la

Educación y sus familias,

agremiados al Sistema de

Servicios Médicos que la

Sección 50 tiene.

Mantiene Sección 50 criterios 
de selección de proveedores

Juan José Gutiérrez.

Jorge Maldonado Díaz

Comprometidos con el desarrollo

profesional de las y los docentes

agremiados a la Sección 21 del

Sindicato Nacional de Trabajadores de

la Educación, su Secretario General

Maestro José Francisco Martínez

Calderón, dio inicio a los “Cursos de

Acompañamiento para Promoción

Vertical del USICAMM.

El programa será impartido por el

maestro David Silva Lucio de

Capacitación Docente Monterrey, en

su modalidad presencial y por el doc-

tor Irving Molina Hernández, de

Rescatemos la Educación en México,

de manera virtual.

Estos cursos serán de diez sesiones,

donde las y los Docentes recibirán

acompañamiento pedagógico y las

herramientas necesarias para afrontar

los procesos de evaluación y poder

hacerse acreedores de su ascenso a

puestos directivos.

Martínez Calkderón expresó su

reconocimiento y admiración para

todas y todos los compañeros docentes

que participan en estos cursos, ya que

esto demuestra el compromiso que

tienen por el quehacer educativo y sus

aspiraciones personales para crecer

laboralmente en beneficio de ellos y

sus familias.

Asimismo, puntualizó que la

Directiva Sindical que él preside con-

tinuará ofreciendo espacios de capac-

itación para todos sus agremiados.

Es importante recalcar que esta es

la tercera edición de estos cursos, ya

que desde el inicio de la gestión sindi-

cal de la Directiva de la Sección 21 se

ha trabajado para ofrecer cursos,

talleres de capacitación y diversos

espacios que ayuden a todas y todos

los agremiados en su crecimiento pro-

fesional.

Inician cursos del USICAMM
La idea es el desarrollo profesional de las y los agremiados.

Jorge Maldonado Díaz

Integrantes del Comité Ejecutivo

de la Sección 50 encabezados por

el Secretario General, Juan José

Gutiérrez Reynosa, continuaron el

diálogo y la consulta permanente a

la base, ahora con maestros jubila-

dos del municipio de Sabinas

Hidalgo, al norte del Estado de

Nuevo León.

El líder sindical se comprometió,

primero a continuar trabajando en

forma ordenada y constante.

Continuando con la agenda de la

semana, el Secretario General de la

Sección 50 dijo que aprovecharon

la oportunidad para conocer las

condiciones en que está el módulo

de consulta de aquél municipio. 

“Tenemos proyectada una inver-

sión importante en los próximos

meses, que mejorará sustancial-

mente el servicio para los com-

pañeros de esa región y sus famil-

ias”.

“Tenemos que estar conscientes

de dónde estamos y qué es lo que

estamos viviendo para sobre eso

poder encontrar las mejores solu-

ciones que nos permitan estar a

todos de la mejor manera

“Darles el mejor servicio y que se

sientan siempre bien atendidos y

por eso estamos aquí con ustedes

para darles la certeza que estamos

trabajando y estamos trabajando

bien. Segundo de que tenemos con-

ciencia de que siempre va a haber

áreas de oportunidad. Y tercero que

ante esas áreas de oportunidad,

necesitamos escucharlos. Siempre

es enriquecedor el diálogo con los

compañeros jubilados”, expreso.

Como cada visita, los integrantes

del Comité Ejecutivo Seccional

dialogaron directa y abiertamente

con los agremiados llevándoles

toda la información en forma trans-

parente a la vez que se lleva a cabo

la consulta directa a la base en

todos los temas sindicales.

Visita dirigente sindical a
agremiados de Sabinas

Dialogó con los sindicalizados



Como parte de la moderniza-
ción del transporte público de
pasajeros, este domingo se
entregaron 40 unidades más que
se incorporarán a la Ruta 223,
sin embargo, el Gobierno del
Estado anuncio que para elmes
de octubre estarán operando mil
600 camiones nuevos.

Samuel García Sepúlveda,
gobernador del estado aseguró
que este año la adquisición de
nuevos camiones es un hecho y
se estarán entregando por
paquetes hasta llegar a la cifra
ya mencionada.

Al hacer la entrega de las
unidades serán entregadas en
donde más se necesiten, sin pre-

ferencias partidistas o benefi-
ciando a municipios afines al
partido en el poder.

“Cuando llegamos al
Gobierno prometimos que
sacaríamos todos los camiones
chatarra, aquí tenemos cómo
van a ir llegando de febrero a
octubre otras mil 600 unida-
des”.

“Para octubre del 2025
Nuevo León va tener 3 mil 500
nuevos camiones verdes, más
los Transmetros, vamos a trans-
formar el 80 por ciento de los
camiones en 4 año”, indicó.

Con la entrega de las nuevas
unidades los municipios benefi-
ciados serán Juárez, Guadalupe

y Monterrey.
De acuerdo con la logística

del Instituto de Movilidad los
nuevos camiones estarán lle-
gando poco a poco al estado.

Entre febrero y marzo llegan
100 unidades, para abril se esti-
ma el arribo de 300, 400 más lo
harán en junio, para julio se
contempla la llegada de
200.misma cantidad que arriba-
ra en agosto, de seguir con la
agenda para el mes de septiem-
bre 200 camiones más se unirán
a la flotilla y finalmente para
octubre otras 200 unidades for-
maran parte de la moderniza-
ción en Nuevo León.

“Empezamos en Juárez por-

que es el municipio de mayor
ultracrecimiento, ya somos 650
mil habitantes”.

“En el tema de movilidad no
hay ni habrá preferencias, ni
mucho menos podemos andar
mandando camiones a munici-
pios de partidos afines”.

“Vamos a mandar camiones
donde más se necesitan porque
hoy somos el Gobierno de
Nuevo León para toda la gente
de Nuevo León, sin importar
colores ni partidos, vamos a dar
el mejor servicio de movilidad
que se ha dado en el Estado”,
aseveró el ejecutivo estatal.
(JMD)

Entregan 40 nuevas unidades para la Ruta 223 en Juárez

Autoridades estatales y municipales dieron el banderazo

Al considerar que las viali-

dades y la movilidad son uno

de los temas primordiales para

la administración, el alcalde

de Apodaca, César Garza

Arredondo informó que reto-

maron los trabajos en la

Carretera Mezquital Santa

Rosa.

El ejecutivo municipal

informó que están retirando la

carpeta vieja de la vialidad,

para en unas horas tirar la car-

peta nueva que les va a ayudar

a restablecer por completo la

zona, en los espacios más

dañados.

“Tuvimos que parar unos

días por el frío, la carpeta que

estamos tirando aquí en

Mezquital Santa Rosa, tiene

polímeros, es un material

especial que no puede ser apli-

cado a temperaturas inferiores

de 15 grados”, dijo.

“Por eso tuvimos que parar

un poco, pero ya estamos aga-

rrando vuelo aquí en la carre-

tera Mezquital-Santa Rosa en

los puntos más dañados, esto

es exactamente a la altura del

Poblado El Mezquital, justa-

mente en el crucero, justamen-

te en el crucero con Valles del

Mezquital”, añadió.

El alcalde de Apodaca

señaló que esta es una obra

muy importante que seguirán

impulsando, ya que ese fue su

compromiso y por eso lo eli-

gieron como alcalde, por lo

que la movilidad es un tema

primordial para la administra-

ción. (ATT)

Retoma Apodaca trabajos en la carretera Mezquital-Santa Rosa

El alcalde César Garza Arredondo dio los pormenores.

Debido a sus grandes resulta-

dos y por consecuente el éxito que

ha tenido, el  modelo de

Proximidad Digital y la innova-

ción tecnológica aplicada por el

Municipio de Escobedo para la

atención ciudadana fue ejemplo

en el Foro de las Naciones Unidas

sobre Inteligencia Artificial para

Países en Desarrollo, evento desa-

rrollado en Suiza. 

Desde Ginebra, Suiza, Daniel

Osuna, experto en adaptación de

herramientas y servicios tecnoló-

gicos para gobiernos locales de

OZ Branding dio a conocer las

acciones únicas en su tipo en todo

México y que son implementadas

por la 4T Norteña, donde con el

apoyo de nuevas tecnologías se

han agilizado los trámites munici-

pales para que los ciudadanos

puedan realizarlos desde la como-

didad de un celular o computado-

ra.

En su ponencia "Eliminando la

Burocracia y Mejorando la

Economía a través de la IA y la

Blockchain en el Gobierno

Local" el experto definió a

Escobedo como un municipio

que ha maximizado el alcance de

su Gobierno a través de nuevas

tecnologías y la agilización de sus

servicios de trámites, permisos y

autorizaciones.

El modelo de gobierno de

Escobedo, conocido como "4T

Norteña", ha optimizado los pro-

cesos gubernamentales para

incrementar la inversión local y

extranjera, empoderando al muni-

cipio con finanzas más sólidas y

recursos propios, opina Osuna.

Asimismo, el experto en servi-

cios tecnológicos añadió que con

la Inteligencia Artificial y la tec-

nología, Escobedo puede cons-

truir un mercado interno robusto,

atrayendo empresas a la ciudad y

proyectando una presencia glo-

bal.

También, destacó la importan-

cia de la digitalización que está

llevando a cabo el Gobierno de

Escobedo al abonar a reducir cos-

tos, transparentar procedimientos

y agilizar los tiempos de gestión.

Por su parte, el munícipe esco-

be, Andrés Mijes Llovera, señaló

que Escobedo trabaja para ser una

ciudad 100% digital y cumplir

con lo que promueve la

Presidenta Claudia Sheinbaum de

hacer uso de las nuevas tecno-

logías para facilitar el desarrollo

de las comunidades.

"Queremos que Escobedo esté

a la vanguardia con una moderni-

zación digital acorde a las necesi-

dades actúales, que seamos no

sólo ejemplo a nivel estatal o

en todo el México sino rom-

per barreras y llegar a otros

países", comentó el Edil.CL

Es Proximidad Digital de Escobedo ejemplo en Foro de las Naciones Unidas

Es un modelo exitoso.

Con el objetivo de prevenir inunda-

ciones, el Municipio de San Nicolás,

Daniel Carrillo Martínez, entregó 310

metros lineales de ducto pluvial con

concreto, rejillas de captación y pavi-

mentación en la colonia Las Puentes

2do. Sector. 

Carrillo Martínez, señaló que dicha

obra forma parte de las mejoras que

está implementando la administración

para evitar inundaciones en las zonas

cercanas al Arroyo Topo Chico.

Asimismo, aseguró que lo anterior

quedó comprobado en la última tem-

porada de lluvias del 2024, por lo que

destacó que continuar con estos pro-

yectos es de suma importancia para los

nicolaítas. 

"Este colector pluvial viene vincu-

lado al desarrollo que se está  hacien-

do en el Arroyo Topo Chico... si bien

vamos en la primer sección, esa primer

sección  ya nos dio la capacidad

hidráulica para poder incrementar  el

caudal al arroyo, es decir, le estamos

dando más  rapidez al arroyo para que

cuando hay lluvias torrenciales, como

en esta última, en muy poco tiempo

prácticamente el arroyo lo  tuvimos en

un desfogue mucho más rápido que

antes" destacó Carrillo Martínez. 

Cabe señalar que a inicios del año

pasado ya se habían entregado 320

metros lineales de pluvial con concre-

to en Sierra de Santa Gertrudis, pro-

yecto que ahora se implementó en las

calles Cerro del Obispado y Cerro del

Potosí, incluyendo su pavimentación,

además de la construcción de banque-

ta al jardín de niños de la colonia y

cordones para mejorar la movilidad en

la zona.(CLR)

Entrega SN 310 metros lineales
de ducto pluvial en Las Puentes

En pro de la defensa de los derechos a

la vida y al no maltrato animal, en espe-

cial de seres sintientes, decenas de regios

salieron este domingo a manifestarse a las

calles de Monterrey para demandar res-

peto.

Es así que desde las 11:00 horas de

ayer domingo se reunieron en la Plaza

Hidalgo en la Zona Centro de Monterrey

para tomar arterias principales de la

Capital del Estado y arribar a la

Explanada de Los Héroes, donde deman-

daron ante el Palacio de Gobierno,

Justicia para los seres que no tienen voz.

Convocados por defensores de los ani-

males e integrantes de organizaciones

como la de Erving Venegas García en voz

de movimiento nacional Pro Bienestar

Animal,  se demandó que el Estado apli-

que severas panas a quienes lastiman los

animales de compañía.

Tan es así que a una sola voz en reite-

ras ocasiones demandaron el que sean

sancionados de manera grave a  los ciu-

dadanos que tratan mal, lastiman, y dan

muerte a los anímales de compañía.

“Buscamos acabar con el maltrato ani-

mal y pedir penas más largas a quien

cometa este delito, somos  un grupo de

ciudadanos  que marchamo en el centro

de Monterrey por ellos, por los que no tie-

nen voz”.

“No pertenecemos  a ningún colectivo,

nos  congregamos en la Plaza Zaragoza

para poder iniciar esta manifestación”.

Es de decir que al llegar al Palacio de

Gobierno entregaron un pliego petitorio

para exigir seis años de cárcel a quien

cometa maltrato animal, pues actual-

mente en la ley se establece que son

tres años o castigos mínimos como

pintar una barda. (JMD)

Recorrieron las calles de la ciudad y terminaron frente a Palacio.

Demandan con marcha respeto para los animales

En el sector El Fraile del municipio

de García, el coordinador de la banca-

da legislativa de Morena, Mario Soto,

abrió su oficina de enlace ciudadano

ante decenas de vecinos.

Mario Soto explicó que en la llama-

da “Casa del Pueblo” se ofrecerán

asesoría jurídica, consultas médicas,

atención de casos, e información sobre

los programas de Bienestar.

El diputado de Morena invitó a los

habitantes del distrito local 12 del

Municipio de García para que lo con-

tacten en la oficina de enlace que está

ubicada en Escobedo 103, local 3, de

la colonia El Fraile.(JMD)

Abre oficina en
García líder de la

bancada de Morena

Diputado Mario Soto.Se cortó el listón inaugural.

Lunes 3 de febrero de 2025
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Sergio Luis Castillo

Gilberto López Betancourt

Un hombre sin vida y una
mujer lesionada, fue el saldo
que dejó un ataque registrado en
un mercado rodante en la
Colonia Topo Chico, en
Monterrey.

Los hechos ocasionaron una
intensa movilización policiaca,
pero los pistoleros lograron
escapar entre la multitud.

Los trágicos hechos, ocur-
rieron alrededor de las 11:30
horas en el cruce de las calles
Treviño y Villa Aldama, donde
personas armadas dispararon
contra las víctimas, causando
pánico entre los comerciantes y
clientes del lugar.

Elementos de Protección
Civil de Monterrey acudieron al
sitio tras recibir el reporte de
emergencia. 

Al llegar confirmaron el fall-
ecimiento del hombre, cuyo
cuerpo quedó tendido en la
calle, mientras que la mujer
herida fue atendida y posterior-
mente trasladada a un hospital
para recibir atención médica.

El hombre que perdió la vida
fue identificado como Benito
Catarino Barbosa, de 37 años de
edad, con domicilio en la men-
cionada colonia.

Mientras que la mujer que
resultó herida fue identificada

como María Guadalupe, de 61
años de edad, quien era ajena a
los hechos.

La zona fue asegurada por
elementos de la Fuerza Civil y
la Agencia Estatal de
Investigaciones, quienes inicia-
ron las indagatorias correspon-
dientes para esclarecer el ataque
y dar con los responsables.

Hasta el momento no se han
revelado las identidades de las
víctimas, ni el posible móvil del
crimen.

MATAN A JOVENCITO
Un menor de 16 años de edad

murió tras un ataque a balazos
registrado en una fiesta, en
donde además cuatro personas
resultaron lesionadas, la noche
del sábado en Guadalupe.

La agresión se registró
alrededor de las 23:40 horas en
las calles Estados Unidos y la
Avenida La Villa, en la Colonia
Villa Olímpica, donde había una
fiesta de cumpleaños.

El menor fallecido fue identi-
ficado como Néstor Daniel
Rodríguez, de 16 años de edad.

Tras lo sucedido se pidió
ayuda a las autoridades y al
lugar arribaron elementos de la
Policía de Guadalupe, así como
paramédicos.

Una vez que se atendió a los
lesionados, se determinó que
uno de ellos había fallecido.

Andrés Villalobos Ramírez 

Gilberto López Betancourt

Un accidente frontal entre
dos camionetas en una ca-
rretera dejó como saldo a dos
personas sin vida y dos más
gravemente heridas, en
Cadereyta. 

Una de las víctimas falleció
en el sitio del percance vial,
cuyo cuerpo quedó sobre el
pavimento, mientras que el otro
fue auxiliado con vida y
trasladado a un hospital, en
donde finalmente falleció.

El choque ocurrió a las 16:00
horas sobre la Carretera
Cadereyta-Allende, a la altura
de la comunidad San Bartolo. 

Paramédicos de Protección
Civil municipal arribaron al
lugar del accidente y atendieron
a un hombre que salió proyecta-
do de una de las camionetas,
mismo que quedó sin vida sobre
la carpeta asfáltica. 

Mientras que dos personas
resultaron gravemente lesion-
adas, a quienes trasladaron en la
ambulancia al Hospital de
Pemex. 

De acuerdo con las primeras

versiones, los conductores de
las camionetas participantes,
entre ellas una Jeep Liberty, se
desplazaban a exceso de veloci-
dad. 

Al momento de llegar al
kilómetro 6 de dicha arteria, los
dos vehículos se impactaron de
manera frontal y esto dio como
resultado que dos personas
murieran y dos más resultaran
con graves heridas.

Al sitio arribaron agentes de
la Secretaría de Vialidad y
Tránsito de Cadereyta, quienes

iniciaron los peritajes corre-
spondientes en torno al choque
frontal.

MUERE EN VOLCADURA
Una mujer sin vida y siete

lesionados, dejó la volcadura de
una camioneta en la   Carretera
57 Saltillo- Matehuala, ayer en
Galeana, al sur de Nuevo León,
luego de que presuntamente se
le reventó un neumático a la
unidad.

La camioneta accidentada es
una Nissan Urban ENAA 2016

color blanca, con placas
A82362C.

El accidente se registró en el
kilómetro 186.5, a la altura del
entronque con la Carretera
Ganadera Navidad.

Protección Civil Nuevo León
informó que una persona falle-
ció en el lugar y otras siete
resultaron lesionados.

Elementos de la Guardia
Nacional se hicieron cargo del
conductor de la unidad acciden-
tada.

De los lesionados, tres
fueron llevados por parte de
UNEME San Rafael, a un hos-
pital en Saltillo y los reportaron
como graves.

La víctima fue identificada
únicamente como Isabel, de
aproximadamente 60 años de
edad, quien habitaba en la
Comunidad La Chona, era del
Ejido Las Animas, cerca de La
Chona, en el municipio de
Aramberri.

En el lugar trascendió que un
neumático se le reventó al
vehículo, lo que hizo que el
conductor perdiera el control y
terminara volcándose junto a la
carretera.

Gilberto López Betancourt

El conductor de un auto
volcó en la Avenida Garza Sada,
cerca de su cruce con Lázaro
Cárdenas, y luego de los hechos
se retiró del lugar, ayer a la
altura de la Colonia Condesa, al
sur de Monterrey.

Aproximadamente a las 8:20
horas se registraron los hechos,
sitio al que arribaron elementos
de Protección Civil de
Monterrey, Nuevo León y
paramédicos, además de efec-
tivos de Fuerza Civil.

La unidad volcada es una
camioneta tipo Van, y se pre-
sume que el exceso de veloci-
dad o una dormitada al volante,
fue lo que pudo haber ocasiona-
do el accidente.

Las autoridades al llegar al
lugar no encontraron al conduc-

tor de la unidad, incluso lo estu-
vieron buscando en el área.

La volcadura se registró en
los carriles de sur a norte de
Garza Sada, pasando Lázaro
Cárdenas.

Los elementos de vialidad
abanderaron el área para evitar

que se registrara otro accidente
en el lugar.

Una vez que se tomó
conocimiento de los hechos, se
procedió con una grúa a poner
en posición normal la unidad,
para proceder a retirarla y lle-
varla a un corralón.

VUELCA CAMIONETA
Una camioneta terminó vol-

cada y su conductor lesionado
ayer en la Avenida Paseo de los
Leones, a la altura de la Colonia
Residencial Cumbres, al
poniente de Monterrey.

La volcadura se registró
alrededor de las 06:40 horas en
Leones y calle Diamante, en el
sector mencionado.

Elementos de Protección
Civil NL y paramédicos de la
Cruz Roja arribaron al lugar.

Las autoridades atendieron
en el lugar al conductor, quien
se negó a ser llevado a un hos-
pital.

Elementos de Movilidad
arribaron más tarde al sitio para
tomar conocimiento del acci-
dente.

Los hechos se registraron en
el sentido de oriente a poniente

Confunden a taquero; lo agreden

Pensaban era un ladrón.

El mercado se localizaba en la colonia Topo Chico. 

Sergio Luis Castillo

Un taquero terminó con
lesiones graves al ser linchado
por vecinos de la Colonia Santa
Mónica, quienes lo con-
fundieron con un ladrón de
viviendas.

El afectado en ese momento
se dirigía al domicilio de un
familiar, a quien pretendía ver
luego de varios meses de no
tener contacto con ellos.

Los hechos se reportaron a
las 10:00 horas de este domingo
en la calle San Benito, en la
Colonia Santa Mónica.

Siendo identificado el afec-
tado como Antonio, de 19 años
de edad, quien tiene su domi-
cilio en el municipio de Juárez.

Al momento de los hechos,
al afectado se desplazaba a
bordo de un automóvil sedán de
la marca Tsuru de Nissan.

El taquero mencionó a las
autoridades que iba pasando por
la calle San Benito, donde se
detuvo para pasar un bordo muy
alto.

Repentinamente le salieron
al paso varios jóvenes, quienes
le quitaron las llaves del auto y
su teléfono celular.

Indicaron que posterior-
mente lo bajaron con lujo de
violencia y comenzaron a
masacrarlo a golpes con diver-
sos objetos.

Los mismos agresores lla-
maron a las autoridades, pen-
sando que habían capturado a
un sospechoso de robo.

Pero al revisar el vehículo,
no encontraron algún objeto de
procedencia ilícita o herramien-
tas para abrir puertas.

Por lo cual, ahora los impli-
cados en la agresión quedaron
en calidad de detenidos por el
delito de lesiones graves.

Vuelca en Garza Sada y abandona su vehículo 

Los hechos ocurrieron en el municipio de Cadereyta. 

Sergio Luis Castillo

Gilberto López Betancourt

Al continuar las investiga-
ciones por el caso de personas
armadas en la Colonia
Hacienda de Escobedo, la FGR
realizó dos cateos en los que
decomisó armas y drogas.

En la movilización, donde
participaron Proxpol, Fuerza
Civil, Ejército y Guardia
Nacional, fueron encontradas
armas de alto poder en los
domicilios investigados.

Personal de la FGR y peritos
federales ingresaron a los domi-
cilios, luego de inspeccionar
encontraron armas largas y
otros objetos en el primer domi-
cilio sobre la calle Hacienda
San Marcos.

La indagatoria se da luego de
que el miércoles pasado
Proxpol, Fuerza Civil y Ejército
realizaron diversos operativos
para detener a 10 personas
sospechosas de realizar activi-
dades de delincuencia.

En el segundo domicilio
cateado, sobre la calle Hacienda
del Rey, los elementos de la

FGR, siempre resguardados por
Policías de Escobedo, de Fuerza
Civil, así como elementos del
Ejército y Guardia Nacional
realizaron la inspección.

La movilización duró alrede-
dor de tres horas, en la que unos
20 elementos de la FGR
realizaron las diligencias.

REALIZAN DISPAROS
Tras realizar disparos en al

menos 8 ocasiones en la
Colonia Mitras Poniente, en
Monterrey, tres hombres fueron
detenidos por la policía en los
límites de García y Monterrey.

El reporte de los disparos se
hizo alrededor de las 07:50
horas, en la Avenida Chipinque
a la altura de la calle Monte
Regio, frente al Sector Leones,
en la colonia antes mencionada.

Las personas arrestadas se
identificaron como: Ángel, de
29 años de edad, Luis, de 23, y
Ramiro, de 43.

Elementos de la Policía
municipal arribaron al lugar, en
donde se encontraron ocho
casquillos de calibre 9 milíme-
tros.

Encontraron armas de alto poder.

El vehículo circulaba a exceso de velocidad.

Gilberto López Betancourt

Dos elementos de Fuerza
Civil resultaron lesionados
luego de un choque de crucero
en el que su patrulla terminó
estrellándose contra un poste,
ayer al norte de Monterrey.

El reporte del accidente fue
alrededor de las 6:40 horas, en
el cruce de las avenidas Aztlán y
Rangel Frías, Colonia 16 de
Septiembre.

La patrulla accidentada es
una pick up FC 086A, en tanto
el otro vehículo un Chevrolet
Onix, además se vio afectado un
auto Mazda 3.

Al parecer el conductor del
Chevrolet no respetó un

señalamiento de alto y semá-
foro, registrándose el accidente.

Elementos de Protección
Civil y paramédicos de la Cruz
Roja Mexicana, atendieron a los
lesionados, trasladados posteri-
ormente a un hospital.

En las indagatorias se
estableció que el vehículo
Chevrolet Onix no respetó un
señalamiento de alto y semáforo
al circular por Aztlán, al cruzar
impactó a la patrulla estatal.

La unidad de policía, al
quedar fuera de control se
estrelló contra un pote, no sin
antes alcanzar a pegarle al
vehículo Mazada 3, que circula-
ba en la zona y del cual no se
reportaron lesionados.

En otro accidente, el conduc-
tor de un auto se estrelló contra
un poste de la CFE y una lumi-
naria, para luego retirarse del
lugar, ayer en la Colonia
Mederos, al sur de Monterrey.

El reporte del accidente se
registró alrededor de las 10:25
horas, en la Avenida Lázaro
Cárdenas y Paseo de La

Reforma.
En el lugar un auto Honda

Civic, color blanco, con placas
de circulación SAD 641-A, se
estrelló contra una luminaria y
poste de la CFE.

Una vez que arribaron los
rescatistas de Protección Civil
del Estado, no encontraron al
conductor.

Ocurrió en el cruce de Aztlán y Rangel Frías.

Asesinan a hombre 
en mercado rodante

Resultan 2 policías de 
FC heridos en choque

Deja choque frontal saldo 
de dos personas sin vida

Decomisan armas y 
drogas tras cateos
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Alberto Cantú                                                   

El zaguero español, Sergio Ramos,
ya habría firmado su precontrato con
Monterrey, equipo al que llegaría como
agente libre. 

“Sergio Ramos a Rayados, precon-
trato firmado hoy, está listo para viajar
a México para formalizar. Después de
su capítulo en Sevilla, Ramos jugará en
la Liga MX como agente libre”, se
informó ayer en España.

El precontrato por el que Ramos
habría firmado con los regios sería por
un año, hasta febrero del 2026, donde
ganaría entre cuatro a seis millones de
dólares en sueldo. 

Ese precontrato le sería respetado si
entre hoy y mañana aprueba las prue-
bas físicas y médicas que le harán en
Madrid por parte del Monterrey. 

Incluso la directiva de Rayados,
comandada por Manuel Filizola, José
Antonio ‘Tato’ Noriega y Héctor Lara,
viajaron ayer por la mañana en un
vuelo directo a Madrid para cerrar la
negociación por Ramos. 

De superar con normalidad los
exámenes físicos y médicos, José
Antonio ‘Tato’ Noriega, el presidente
deportivo de Monterrey, haría que
Sergio firme su contrato ya oficial con
la “Pandilla” y lo haga a partir del
próximo miércoles. 

Los planes hasta estos momentos
son que la directiva de Monterrey y
Sergio Ramos viajen el próximo
viernes de Madrid a Monterrey,
además de que estén en suelo regio
durante el siguiente fin de semana. 

Ramos, quien en el próximo mes de
marzo cumplirá 39 años, es un defen-
sor español que ganó todo con el
cuadro del Real Madrid, entre eso
varias Ligas de Campeones de la
UEFA para ser considerado como uno
de los mejores defensores de todos los

tiempos. 
El zaguero nacido en Sevilla,

España, de igual forma triunfó con su
selección al ganar el Mundial del 2010
y las Eurocopas del 2008 y 2012. 

En conclusión, Ramos está a esca-

sos detalles de reforzar al Monterrey
y su posible presentación con el
equipo en la Sultana del Norte tal
vez sea del próximo lunes en ade-
lante, probablemente en poco más de
una semana. 

Alberto Cantú                                       

Las Águilas de Filadelfia y los
Jefes de Kansas City llegaron ayer
por la tarde a Nueva Orleans, donde
el próximo domingo se enfrentarán
en el Súper Tazón 59 de la NFL. 

Nick Siriani, el entrenador en jefe
de las Águilas, así como su staff de
trabajo, directivos de la franquicia y
jugadores, llegaron en un avión priva-
do al aeropuerto de Nueva Orleans. 

A su vez, Andy Reid, el entrenador
en jefe de Kansas City, además del
mariscal de campo Patrick Mahomes,
los restantes jugadores, directivos de
la franquicia y staff del equipo, de
igual manera arribaron a Nueva
Orleans por medio de un avión priva-
do. 

Águilas y Jefes llegan con sufi-
ciente tiempo de anticipación, donde
el próximo domingo sostendrán el
Súper Tazón, donde tendrán una sem-

ana cargada de mucha actividad. 
Además de hacer en estos próxi-

mos días el reconocimiento de cancha
en el emparrillado del estadio Caesars
Superdome de Nueva Orleans, tam-
bién los jugadores sortearán en las
siguientes horas el día de medios con
la prensa. 

Filadelfia llega a este Súper Tazón
con la oportunidad de volver a la glo-
ria de la NFL, toda vez de que se
hayan coronado por última ocasión
en febrero del 2018 cuando vencieron
a los Patriotas de Nueva Inglaterra. 

Por su parte, los Jefes intentarán
hacerse del triunfo para lograr el tri-
campeonato y su quinto título Vince
Lombardi. 

SE LLEVA LA NACIONAL 
EL PRO BOWL / PAGINA 3

El Súper Tazón 59 va a tener
presencia mexicana con Matt
Araiza, quien milita en los Jefes
de Kansas City, los cuales fir-
maron al pateador de despeje de
origen mexicano que formará
parte del roster del equipo en el
siguiente Súper Bowl. 

“Estamos muy agradecidos con
Brett Veach, el coach (Andy) Reid
y la organización de los @Chiefs
por brindarle a Matt esta oportu-
nidad”, escribió su agente Joe
Linta en X.

Ayer a las 19:00 horas cerró el mer-
cado de fichajes dentro del futbol mex-
icano, en el campeonato nacional. 

El periodo de transferencias finalizó
en el balompié nacional, donde los
clubes regios, sobre todas las cosas los
Rayados, estuvieron muy activos. 

La “Pandilla” cerró los fichajes de
Luis Reyes, Ricardo Chávez, Alfonso
Alvarado, Nelson Deossa, Carlos
Salcedo y están cerca de incorporar al
agente libre Sergio Ramos. 

Por su parte, los Tigres únicamente
se reforzaron con el mediocampista
brasileño Rómulo Zwarg. 

Será hasta el siete de marzo como
fecha límite para que los clubes de la
Liga MX puedan reforzarse con
jugadores que sean agentes libres y
deseen incorporarse al futbol mexi-
cano, motivo por el cual los Rayados
tienen tiempo de sobra para concretar
la llegada de Sergio Ramos. 

Alberto Cantú                                    

Después de la derrota ante
Toluca en la fecha cinco del Torneo
Clausura 2025, Anselmo
Vendrechovsky Junior, ex jugador
de Tigres, atacó en las redes
sociales al técnico felino, en este
caso a Veljko Paunovic. 

Juninho criticó la postura defen-
siva del equipo en el estadio
Nemesio Díez y responsabilizó al
estratega serbio por esa situación. “

Avísenle al señor entrenador, que
Tigres no es para cobardes”,
difundió Anselmo en la red social
de Instagram. 

Al final, los felinos perdieron
por la mínima diferencia contra
Toluca, significando eso que
dejaran ir ya su invicto en el
Clausura. 

Ahora los regios se tendrán que
centrar en la Concacaf Champions
Cup, donde el próximo miércoles
enfrentarán como visitantes y en el
partido de ida de la primera ronda
al equipo nicaragüense Real Estelí.

La tenista mexicana Giuliana
Olmos se coronó en el Singapur Tenis
Open, en la categoría de dobles feme-
nil. 

Junto a Desirae Krawzcyk, la con-
nacional y su compañera lograron
imponerse a la pareja conformada por
las chinas Wang Xinyu y Zheng
Saisai. 

El triunfo de Olmos y de Krawzcyk
sobre sus rivales terminó siendo por
parciales de 7-5 y 6-0. 

De esta forma, Giuliana logra su
primer trofeo durante esta temporada

del tenis femenil en la WTA. 
A su vez, Olmos se hace de su sép-

timo título en la WTA y de su tercero
junto a Desirae Krawzcyk. 

ZARAZÚA, A 16VOS EN ABU DHABI 
Renata Zarazúa, tenista mexicana,

venció por parciales de 6-1 y 6-3 a
Zeynep Sonmez y con ello superó la
fase clasificatoria del Abierto de Abu
Dhabi, accediendo así al cuadro prin-
cipal, en donde enfrentó desde este
lunes a medianoche a Magda Linette. 

Águilas de Filadelfia fue el primero en llegar a la sede del Super Bowl.

Ya están en
Nueva Orleáns

Llegan Águilas y Kansas City a la
sede donde el próximo domingo

disputarán el Súper Tazón

Superbowl,
con presencia
mexicana

Termina mercado de fichajes para la Liga MX 

Ya tiene precontrato

Estalla Juninho contra Paunovic
“Tigres no es para cobardes”, le dice en redes sociales

La mexicana (derecha) y la estadounidense Krawzcyk, las campeonas.

Se corona Giuliana

Ventilan 
en España
preacuerdo

entre Rayados
y Sergio
Ramos

Ricardo Chávez, uno de los fichajes locales de Rayados..

Anselmo Vendrechovsky, Juninho.

Los planes hasta estos momentos son que la directiva de Monterrey y
Sergio Ramos viajen el próximo viernes de Madrid a Monterrey.
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TABLA DE POSICIONES

L

1

2

3

4

5

6

7

8

9

10

11

12

13

14

15

16

17

18

Equipo JJ JG JE JP GF GC DG Pts.

América 5 4 1 0 13 2 11 13

León 4 4 0 0 7 3 4 12

Tigres 5 3 1 1 10 4 6 10

Pachuca 4 3 1 0 6 3 3 10

Toluca 5 2 2 1 8 6 2 8

Cruz Azul 5 2 2 1 8 6 2 8

Pumas 5 2 2 1 8 7 1 8

Mazatlán 5 2 1 2 6 6 0 7

Juárez 5 2 1 2 3 6 -3 7

Monterrey 5 1 3 1 8 8 0 6

Necaxa 5 2 0 3 8 8 0 6

Puebla 5 1 2 2 5 5 0 5

Chivas 5 1 2 2 6 7 -1 5

Atlas 5 0 4 1 5 6 -1 4

Querétaro 5 1 1 3 5 7 -2 4

Tijuana 5 1 1 3 7 13 -6 4

San Luis 5 1 0 4 5 13 -8 3

Santos 5 0 0 5 2 10 -8 0

L

1

2

3

4

5

6

7

8

9

10

GOLEO INDIVIDUAL

JORNADA 5

Viernes 31

Mazatlán 1-2 León

Tijuana 2-3 Cruz Azul

Sábado 1

América 4-0 Juárz

Chivas 1-1 Querétaro

Pachuca 0-0 Atlas

Monterrey 1-0 Necaxa

Toluca 1-0 Tigres

Domingo 2

Santos 0-2 Puebla

San Luis 2-3 Pumas

JORNADA 6

Viernes 7

Necaxa Vs. Santos

Querétaro Vs. San Luis

Puebla Vs. América

Sábado 8

León Vs. Toluca

Tigres Vs. Atlas

Juárez Vs. Monterrey

Cruz Azul Vs. Pachuca

Domingo 9

Pumas Vs. Mazatlán

Chivas Vs. Tijuana

Jugador (Equipo) G

Diber Cambindo (Necaxa) 4

Víctor Dávila (América) 4

Juan Brunetta (Tigres) 3

Ernesto Vega (Toluca) 2

Helio Núnez (Toluca) 2

Salles-Lamonge (San Luis) 2

Roberto Alvarado (Chivas) 2

Pablo Barrera (Querétaro) 2

Robert Ergas (Pumas) 2

Emanuel Reynoso (Tijuana) 2

J5CLAUSURA 2025

En una verdadera crisis se convirtió ya la

mala racha por la que atraviesa Santos, al

sumar ayer su quinta derrota del torneo que lo

mantiene sin puntos al fondo de la tabla de

posiciones.

Con goles de Luis Quiñones al 16’ de acción

y Pablo González al 72’, Puebla se encargó de

hundir más a la escuadra lagunera, en juego

que se llevó a cabo en el estadio TSM de

Torreón. 

El triunfo de los camoteros les permitió lle-

gar a las cinco unidades, dejando la penúltima

posición en la que estaba. 

Santos pasa por uno de sus peores arranques

desde que está en el máximo circuito, lo que

seguramente ya prenderá las alertas rojas entre

la directiva Albiverde, que ólo ve cómo pasan

las jornadas y el equipo sigue sin idea para

poder sumar su primer punto.

Después de vencer el sábado pasado al

Necaxa, los Rayados no tuvieron descanso y

ya empezaron con su preparación para

enfrentar al Forge FC en la primera ronda de la

Concacaf Champions Cup. 

El equipo que dirige Martín

Demichelis entrenó ayer por la mañana

en las instalaciones de El Barrial, donde

el plantel que fue titular ante Necaxa

tuvo trabajo regenerativo y el restante,

los que entraron de cambio o no vieron

actividad contra los Rayos, efectuó el

futbol a espacios reducidos. 

Será hasta este lunes cuando el técni-

co Martín Demichelis defina al equipo

que vaya de inicio ante Forge. 

La única ausencia en Rayados para el

primer duelo ante Forge sería Lucas

Ocampos que se sigue recuperando de

una cirugía luego de una lesión en la

pierna derecha. 

A su vez, se espera que los Rayados

viajen hoy por la tarde a Canadá para su

duelo del próximo miércoles ante Forge,

en lo que será el juego de ida de la

primera ronda de la Concacaf

Champions Cup. 

Tras hacer el viaje durante este lunes,

sería hasta mañana cuando el plantel

haga su reconocimiento de cancha en el

estadio Tim Hortons Field. 

Sin embargo, el duelo del próximo

miércoles va a ser en punto de las 19:00

horas, en el mencionado recinto. (AC)

El Forge, rival de Rayados el próx-

imo miércoles en la Concacaf

Champions Cup, es conscientes de

que no es favorito ante el club mexi-

cano, y algunos de sus jugadores se

ven “como las víctimas de la serie”,

pero aún así intentarán dar la sorpresa

y eliminar a los regios de este torneo

internacional. 

El que hizo hincapié de esta

situación fue Molham Babouli, que si

bien aceptó la hipotética superioridad

del Monterrey, aún así se permitió ilu-

sionarse con la posibilidad de buscar

eliminarlos en esta primera ronda de

la Concacaf Champions Cup. 

“Monterrey es probablemente el

mejor equipo de México en los últimos

años y han estado en el juego, tienen

experiencia, han estado en estas situa-

ciones antes y, obviamente, no tienen

un tope salarial como nosotros. Así

que para nosotros, solo se trata de

intentar tomarlos por sorpresa. Y apor-

tar algo diferente con la energía y lo

que podemos hacer y lo que podemos

intentar lograr contra ellos.

“Ojalá podamos hacer un buen par-

tido tanto en casa como fuera y con-

seguir un buen resultado. Sabemos

que será complicado, pero vamos a

dar lo mejor de nosotros”, dijo en

charla con la prensa canadiense. 

El juego de ida entre ambos

equipos será el próximo miércoles en

Canadá, toda vez de que la revancha

será en el BBVA el martes de la sem-

ana entrante. 

Las Rayadas igualaron 1-1 en

casa ante las Xolas en la jorna-

da seis y desperdiciaron la

oportunidad de alcanzar el ter-

cer lugar o el subliderato del

Torneo Clausura 2025. 

Con el empate, las Rayadas

alcanzaron la cifra de las 13

unidades luego de seis partidos

que es producto de cuatro victo-

rias, un empate y una derrota. 

Las Rayadas se adelantaron

en el marcador al minuto 45 de

la primera parte con un gol de

penal de Marcela Restrepo. 

Sin embargo, Hildah Magaia

encontró el empate para las

fronterizas con su gol al 57' de

acción, momento en el que fue

asistida por una compañera para

entrar al área grande y definir

sobre la cancerbera Pamela

Tajonar, marcando el empate. 

Al final, ambos equipos no

lograron pasar del empate y con

ello las albiazules desperdicia-

ron la oportunidad de escalar

lugares en la tabla de posi-

ciones, donde siguen en la cuar-

ta plaza. 

Tras esta situación, ahora las

Rayadas volverán a la actividad

cuando el próximo miércoles

reciban en casa y en la fecha

siete de la Liga MX Femenil al

Necaxa. 

CERCA BERNAL DE IRSE 
Rebeca Bernal, defensa de

Rayadas, estaría cerca de salir

del club albiazul ya sea en este

mercado invernal o en el próxi-

mo verano. 

Se especula que Bernal ten-

dría ofertas del futbol europeo y

de la NWSL de Estados Unidos,

lo cual estaría por confirmarse. 

Los Tigres han encontrado en los

remates desde fuera del área a uno de

sus mejores “aliados” en este semestre. 

Tomando en cuenta los cinco par-

tidos que han tenido los felinos en el

Torneo Clausura 2025, los regios han

marcado 10 goles y al menos cuatro de

esos han sido con remates desde fuera

del área. 

El primero de ellos fue ante San

Luis y en la fecha uno, con un gol de

Fernando Gorriarán que significó el 3-

1 en el duelo. 

A su vez, ante Mazatlán y en la

fecha dos del campeonato mexicano,

los auriazules ganaron el duelo por un

marcador de 2-1 y sus anotaciones

fueron con dos remates desde fuera del

área de Fernando Gorriarán y Jesús

Garza respectivamente. 

Contra Tijuana, partido que ganaron

por un marcador de 4-0, los regios

encontraron uno de sus goles con un

remate desde fuera del área y éste fue

de Juan Brunetta. 

Ante esta situación, el 40 por ciento

de los goles de Tigres en este año han

sido con remates desde fuera del área y

dicha situación buscarán replicarla el

próximo miércoles, día en el que

enfrentarán en el cotejo de ida de la

primera ronda de la Concacaf

Champions Cup al Real Estelí de

Nicaragua. 

ENTRENAN PENSANDO EN REAL

ESTELÍ
Tigres ya inició con su preparación

para enfrentar al Real Estelí en la

primera ronda de la Concacaf

Champions Cup. 

El equipo regresó ayer por la madru-

gada a Monterrey, después de su derro-

ta en Toluca, y el plantel realizó algo de

trabajo regenerativo en el área del gim-

nasio y esto fue en aquellos que fueron

titulares contra los mexiquenses. 

Los felinos tendrán este lunes un

entrenamiento ligero en la cancha del

estadio Universitario y posteriormente

a ello viajarán vía aérea a Nicaragua,

donde llegarán hoy por la tarde-noche a

Managua, en donde pasarán el resto del

día. 

Sin embargo, será hasta mañana

cuando se trasladen vía terrestre de

Managua a Estelí, donde sostendrán el

reconocimiento de cancha en el estadio

Independencia para el juego del próxi-

mo miércoles. 

Veljko Paunovic, técnico de Tigres,

está a la espera de saber si contará o no

para el primer duelo ante Real Estelí

con Marcelo Flores, Diego Sánchez,

Osvaldo Rodríguez y Rafael Guerrero,

jugadores que siguen recuperándose de

distintas lesiones. 

El que sí está descartado para ese

duelo es André Pierre Gignac, jugador

que fue operado el miércoles pasado

por una lesión en el tendón de la pierna

derecha. 

Los Pumas vencieron 3-2 de visitantes al

San Luis, en lo que fue el cierre de la fecha

cinco del Torneo Clausura 2025. 

Pumas se adelantó en el marcador con un

gol de Ignacio Pusseto al 20' de acción, pero el

empate llegó al 49' gracias a Vitinho. 

Sin embargo, los visitantes se fueron al des-

canso con una ventaja de 2-1 tras el doblete en

el agregado de Pusseto, al 55'. 

Juan Sanabria había logrado el empate al 68'

para el local, pero los visitantes encontraron el

de la victoria producto del tanto de Jorge

Ruvalcaba, al 77'. 

Con la victoria, los de la capital del país

alcanzaron las ocho unidades para que así sean

séptimos en la tabla de posiciones. 

Por su parte, San Luis es décimo séptimo

con apenas tres unidades cosechadas tras cinco

jornadas disputadas. 

SE REFUERZA TOLUCA
Tras vencer a Tigres en la fecha cinco de la

Liga MX, el cuadro del Toluca dio a conocer

que tienen un refuerzo más en su portería y este

vendría siendo el cancerbero español Pau

López, jugador que llega como agente libre y

procedente del Girona de la Liga de España. 

Suma Santos su quinta derrota

Pumas se impone al San Luis 

Pumas ganó en la capital potosina.

Prepara Monterrey su duelo ante Forge

Buscará el Forge dar la sorpresa 

Monterrey no pudo escalar posiciones.

Rayadas sólo empatan

Tiros de larga distancia, el ‘arma secreta’ de Tigres

La escuadra albiazul viajará hoy.

Los canadienses ven juego difícil.

Los laguneros no dan una en este torneo.

Gorriarán, de los cañones fuertes.
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Con el futbolista mexicano Santiago
Giménez en el palco del estadio San Siro, el
cuadro del Milán igualó 1-1 ante Inter en el
Derby della Madonnina, en un partido de la
Serie A de Italia. 

Giménez observó el juego de su nuevo
equipo, al que llega después de que pagaran al
Feyenoord una cantidad cercana a los 40 mil-
lones de euros en este mercado invernal. 

Los rossoneros se adelantaron en el mar-
cador con un gol de Reijnders al 45’ de acción,
pero de Vrij, al 93’, concretó el 1-1 definitivo. 

Tras la igualada, el cuadro rossonero
alcanzó las 35 unidades para que sean octavos
en la tabla de posiciones y su rival Inter sea
sublíder con 51 puntos. 

Sin embargo, el debut de Santiago con el
cuadro del Milán será hasta el próximo sábado
cuando enfrenten al Empoli en la Serie A. 

Barcelona venció 1-0 en casa al Alavés y
con ello siguen en la pelea por acercarse al
Real Madrid en el liderato de la Liga de
España. 

Con un gol de Robert Lewandowski, el
conjunto culé se hizo del triunfo en el estadio
Olímpico de Montjuic. 

La victoria les permite alcanzar las 45
unidades para estar ya a cinco puntos del líder
Real Madrid. 

El que también persigue de cerca a los
merengues es Atlético de Madrid, con 48
unidades. 

Por su parte, la escuadra del Alavés se
quedó en las 21 unidades para que sean déci-
mo octavos. 

Los Charros de Jalisco vencieron 2-0
a los Leones del Escogido de República
Dominicana y con ello mantuvieron su
invicto en la Serie del Caribe, además
de que garantizaron su lugar en las
semifinales del torneo, continuando con
el sueño de ser campeones del mismo. 

Una excelsa labor del abridor Ronald
Medrano guió la victoria de México,
quien se inspiró ante 17 mil especta-
dores en el estadio de las Águilas de
Mexicali.

Los Charros de México atacaron
temprano, Mike Wielansky continuó
con una excelente actuación en
Mexicali 2025 y remolcó en la misma
primera entrada frente a Esmil Rogers,
remolcando a Rudy Martin Jr. cn sencil-
lo.

El "lucky Seven" trajo otra para los
tricolores, cuando Julián Ornelas puso
un doble de potencia en el izquierdo
derecho para que Wielansky timbrara la
segunda.

El cerrojo y la blanqueada combina-
da la sostuvieron Alemao Hernández,
Jesús Cruz, Stephen Nogosek y Trevor
Clifton con una entrada cada uno. La
victoria fue para Medrano (1-0) y la
derrota fue Rogers (0-1), con el segun-
do salvamento para Trevor Clifton (2).

Con la victoria, los Charros de
Jalisco ya tienen un récord de tres vic-
torias por cero derrotas en esta Serie del
Caribe y son los únicos invictos en el
torneo. 

La escuadra nacional volverá a la
actividad cuando este lunes enfrenten al
conjunto de Japón y el duelo iniciará a
las 19:00 horas. 

El Pro Bowl Games de la NFL se realizó
este domingo en el estadio Cámping World
de Flores, Estados Unidos, donde la con-
ferencia nacional venció 76 a 63 a la amer-
icana. 

En un partido de flag football siete entre
jugadores de ambas conferencias, el
equipo liderado por el ex mariscal de
campo Eli Manning superó al conjunto que
dirigía su hermano Peyton. 

Además del partido de flag football, los
Pro Bowl Games de hoy tuvieron otra
actividades como fueron el mano a mano
en Madden 25, el despeje perfecto, la gran
carrera de futbol a americano y el juego de
la soga. 

Ante la terminación de los Pro Bowl
Games, ahora la NFL se tendrá que centrar
en el Súper Tazón 59 del próximo domin-
go. 

El antes mencionado ser á en esa fecha
y en el estadio Caesars Superdome de
Nueva Orleans, además de que comenzará
a las 17:30 horas. 

La NBA sigue causando noticias emocionantes
con el cambio de jugadores que ocurrió entre los
Lakers de Los Ángeles y los Mavericks de Dallas,
donde los involucrados fueron Luka Doncic y
Anthony Davis. 

En la negociación entre ambos equipos, Luka
Doncic, quien es uno de los mejores jugadores en
la actualidad de la NBA, se marchó a los Lakers,
toda vez de que Anthony Davis hizo lo propio
para irse a los Mavericks. 

Los Mavericks de Dallas intercambiaron a
Luka Doncic, Maxi Kleber y Markief Morris a los
Lakers de Los Ángeles, todo esto por Anthony
Davis, Max Christie y una selección de primera
ronda del draft de 2029. 

Según comentarios de los expertos de la NBA,
el cambio beneficia directamente a los Lakers, los
cuales tendrán en Luka a un jugador de apenas 25

años y con mucha proyección que compartirá la
duela con Lebron James. 

Ambos jugadores debutarán con sus equipos
durante este lunes, en esta temporada regular de la
NBA. 

ACTIVIDAD DE AYER
En cuanto a la actividad de anoche, los

Cavaliers de Cleveland vencieron 144-101 a los
Mavericks de Dallas y alcanzaron su victoria 40
para mantenerse en la cima de la conferencia Este
en la temporada regular de la NBA. 

A su vez, los Celtics de Boston, segundos en la
conferencia Este en la temporada regular de la
NBA, superaron 118-110 a los 76ers de Filadelfia,
en donde Jayson Tatum brilló con 35 puntos, 11
asistencias y cuatro rebotes en 44 minutos dentro
de la duela. 

Daniel Suárez, piloto regio de
Trackhouse Racing, finalizó ayer
vigésimo segundo en la primera car-
rera de exhibición de la próxima
temporada en la Nascar Series de
Estados Unidos, la cual fue en
Carolina del Norte.  

El regio, quien partía décimo
octavo en esta carrera, finalmente se
encontró con un auto como el suyo
que no tenía ritmo y esto le penalizó
para terminar vigésimo segundo. 

Mientras que Suárez quedó lejos
del triunfo, la victoria terminó sien-
do de Chase Elliot, quien ganó la
carrera con notoria claridad. 

Ante esta situación, el regio se
dice listo para en dos semanas más
poder iniciar de manera oficial la
temporada del presente 2025 en la
Nascar. 

Lo antes mencionado será el
próximo 16 de febrero cuando pueda
correr en el Óvalo de Daytona. 

Saúl “Canelo” Álvarez,
boxeador mexicano, sigue
contando con púgiles que lo
atacan de manera constante a
base de declaraciones y ahora
el que lo hizo fue David
Benavidez. 

Después de que Álvarez
dijera que no aceptó en su
momento una pelea con
Benavidez ya que no le gus-
taron “las formas” de negociar
del mexico-americano, este
último no se quedó callado y
respondió al tapatío, haciéndo-
lo de una forma algo hiriente. 

“Sigue peleando con gente
que se te pone de rodillas, pero
yo no bajaré la cabeza ni por ti

ni por nadie”, dijo Benavidez
tras vencer el anterior sábado
por la noche a David Morell. 

Las declaraciones de
Benavidez vienen también
después de que Saúl dijera
tiempo atrás que únicamente
aceptaría un combate contra el
mexico-americano por un
pago de 200 millones de
dólares. 

Ante el pedido de Álvarez,
las negociaciones por hacer un
combate con David están lejos
de concretarse. 

Mientras es una u otra cosa,
Saúl sigue preparándose para
tener dos peleas durante este
año. 

Sultanes Femenil perdió de
nueva cuenta en la Liga Mexicana
de Softbol, al caer ayer con ante
Diablas 7-1, para ser barrido de
nueva cuenta. 

Las Diablas encontraron cinco
de sus siete carreras en la primera
entrada, mientras que las otras dos
las generaron entre la quinta y
sexta. 

Por las regias anotaron en la ter-
cera entrada con la pelotera
Alexandra Piña, pero eso no fue
suficiente y perdieron el duelo. 

Con la derrota, Sultanes
Femenil ahora presenta una marca
en esta temporada que es de dos
victorias por seis derrotas. 

La escuadra regia volverá a la

actividad cuando el próximo
jueves y viernes tengan una serie
de dos juegos como locales ante las
Algodoneras de la Unión Laguna. 

Presencia
Santi juego 

del Milán

Barcelona se acercó al Real.

Vence Barza 
al Alavés 

Arremete Benavidez
contra ‘Canelo’

David Benavidez.

Sultanes Femenil sobre
una barrida más en la LMS

Las regias, en problemas.

Charros ya están 
en semifinales

En la Serie del Caribe

El juego fue muy emocionante.

Conferencia
Nacional se

lleva Pro-Bowl

Luka Doncic va a Lakers y Anthony Davis a Dallas 

Queda Suárez 22 en carrera de
exhibición de la Nascar de EU 

Luka Doncic.

Daniel Suárez.

Santiago Giménez, a uno de los grandes.
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Confirma Beyoncé nueva
gira "Cowboy Carter Tour"

EL UNIVERSAL.-                                   

En un nuevo capítulo en el pleito
legal entre la actriz Maribel Guardia y
su nuera Imelda Garza Tuñón por el
cuidado del pequeño Julián Figueroa,
la joven acusó a su suegra de, presunta-
mente, violentarla emocionalmente por
querer restringir sus derechos como
madre.

Hace casi dos semanas, la costarri-
cense denunció a la joven por violencia
familiar; incluso, le fue concedida la
custodia temporal de su nieto, en lo que
las averiguaciones se llevaban a cabo.
Posteriormente, en una conferencia de
prensa, acusó a su nuera de consumir
alcohol y sustancias ilícitas; sin embar-
go, Imelda publicó las presuntas prue-

bas toxicológicas a las que fue someti-
da, y en todo el resultado fue negativo.

Ahora, la joven decidió a hablar
sobre los señalamientos en su contra,
mediante un comunicado en el que ase-
guró que Guardia está usando a su hijo
menor para presionarla a que acceda a
sus condiciones (las cuales no reveló:
"Maribel Guardia está violentando mis
derechos como madre y como ser
humano. Utilizando a mi hijo como
medio de chantaje para que yo cumpla
con sus condicionamientos y filtrando
pruebas que no son fehacientes",
escribió.

Garza también dejó claro que los
videos e imágenes que han salido en las
redes y medios de comunicación
fueron sacados de contexto y forman

parte de una campaña de desprestigio
en su contra:

"La mayoría de las cosas que se han
visto en redes sociales no forman parte
de la carpeta legal, solamente se trata
de una campaña de desprestigio para
dañar mi persona y a mi hijo, en todos
los aspectos posibles, involucrando a
terceros, incluidos a Julián (Figueroa)
Q.E.P.D", agregó.

Asimismo, afirmó que todo este pro-
ceso la ha hecho temer por su integri-
dad y la de su familia y círculo cercano,
por lo que lanzó un mensaje directo
para la también cantante:

"Sigo viviendo esta pesadilla y
pidiéndole a Dios un poco de cordura
para la abuela asustada que manifestó
que, una vez que desvirtuara sus pre-
ocupaciones, me lo regresaría (a mi
hijo). Espero que cumpla con esa
promesa y que si realmente ama a mi
hijo desista de de esta acción. ¡Maribel
Guardia te pido que me regreses a mi
hijo!".

En una segunda muestra de deses-
peración, Imelda suplicó a Maribel
para que, según ella, deje de usar al
pequeño Julián como moneda de cam-
bio: "No eres mi madre y no eres Dios,
no me puedes condicionar utilizando a
mi hijo para 'castigarme'. (Él) es una
persona, no un objeto. Ya probé mi
inocencia, ¡quiero a mi bebé!", escribió
en sus redes sociales.

Hasta el momento, lo único confir-
mado es que el proceso se extenderá y
Maribel tendrá el cuidado de su nieto
por, al menos, 90 días más.

Acusa a Maribel Guardia de violencia
Imelda Garza

Hace casi dos semanas, la costarricense denunció a la joven.

Eleazar Cortez.-                                           

La cantante y compositora esta-
dounidense, Beyoncé, anunció con
bombos y platillos su nueva gira para
promocionar su álbum "Cowboy
Carter".

Además del anuncio de la gira,
Beyoncé también presumió su nuevo
look en el que luce un cabello con
pequeñas rastas color platino,a demás
de cejas platinadas, imagen que sor-
prendió a sus seguidores.

Hasta el momento, Beyoncé no
informó sobre las ciudades que estarán

presentes en el "Cowboy Carter Tour",
pero se espera que comience con pre-
sentaciones sólo en los Estados
Unidos.

Cabe destacar que actualmente,
"Cowboy Carter" es uno de los
álbumes más exitosos del momento,
pues consiguió obtener 11 nomina-
ciones en los Premios Grammys que
precisamente se realizarán durante esta
noche.

Su último tour "Renaissance"
incluyó 56 conciertos de casi 3 horas
en el que visitó países de Europa y
América del Norte durante un período
de mayo a octubre del 2023.

Su último tour "Renaissance" incluyó 56 conciertos de casi 3 horas.

LISTA DE GANADORES
ÁLBUM DEL AÑO

Beyoncé, Cowboy Carter
Grabación del año

Kendrick Lamar, Not Like Us
Canción del año

Kendrick Lamar, Not Like Us
Mejor nuevo artista

Chappell Roan
Mejor productor 

del año, no clásica
Daniel Nigro

Compositor del año, 
no clásica
Amy Allen

Mejor interpretación 
vocal pop solista

Sabrina Carpenter, Expresso
Mejor actuación 

de dúo o grupo pop
Bruno Mars ft. Lady Gaga, 

Die With a Smile
Mejor álbum de pop vocal
Sabrina Carpenter, Short n'

Sweet
Mejor álbum vocal pop 

tradicional
Norah Jones, Visions
Mejor grabación

Dance/Electrónica
Justice ft. Tame Impala,

Neverender
Mejor Álbum de

Dance/Electrónica
Brat, de Charli XCX
Mejor Grabación 

de Dance Pop
Von dutch, de Charli XCX
Mejor álbum de Rock

The Rolling Stones, Hackney
Diamonds

Mejor canción R&B
SZA, Saturn

Mejor álbum de R&B
Chris Brown, 11:11

Mejor álbum de rap
Doechii, Alligator Bites

Never Heal
Mejor interpretación de rap

Kendrick Lamar, Not Like Us
Mejor interpretación solista

de canción Country
Chris Stapelton, It Takes a

Woman
Mejor interpretación
Country dúo/banda

Beyoncé ft. Miley Cyrus, 
II Most Wanted

Mejor canción Country
Kacey Musgraves, The Architect

Mejor álbum 
de música Country

Beyoncé, Cowboy Carter
Mejor Álbum 

de Música Urbana
Las Letras Ya No Importan,

Residente
Mejor Álbum Latino 

de Rock o Alternativo
¿Quién Trae las Cornetas?,

Rawayana
Mejor álbum de pop latino
Shakira, Las Mujeres Ya No

Lloran
Mejor álbum de 

música mexicana
Carin Leon, Boca Chueca, Vol. 1

Mejor video musical
Kendrick Lamar, Not Like Us
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La ceremonia de los
Premios Grammy 2025, en
las que Beyoncé y Kendrick
Lamar se impusieron como
los máximos ganadores de la
noche, se desarrolló en un
contexto político y social
marcado por la indignación
de la comunidad migrante en
Estados Unidos.

En el mismo día en que
miles de mexicanos se mani-
festaron en diversas ciudades
contra las políticas migrato-
rias del presidente Donald
Trump, quien anunció la
deportación masiva de
migrantes latinos y la imposi-
ción de aranceles a México,
los artistas latinos alzaron la
voz en defensa de los
migrantes, destacando la
resistencia y la unidad en
tiempos difíciles.

Shak i ra ,
q u i e n
e s a
noche
cele-

braba su cumpleaños 48, se
llevó el galardón a Álbum
pop latino por Las mujeres ya
no lloran.

En su discurso, la cantau-
tora colombiana dedicó su
premio a la comunidad
migrante y a las mujeres jefas
de familia, enviando un men-
saje de apoyo.

"Quiero dedicar este pre-
mio a mis hermanas y her-
manos inmigrantes. Son
valiosos y siempre lucharé
por ustedes. A todas las
mujeres que se esfuerzan por
proveer a su familia, este pre-
mio también es para ust-

edes", expresó la artista en
su discurso.

El reggaetonero
J Balvin se

mostró visi-
b l e m e n t e
a f e c t a d o
d u r a n t e
una entre-
vista en la

a l f o m b r a
roja, donde

expresó su
tristeza por la
situación de
los latinos en

EU. 
"Sé lo que se siente

estar en esa situación, tra-
bajé ilegalmente en
Estados Unidos, y conoz-
co el abuso que sufrimos.
Me duele mucho lo que
estamos viviendo, y
quiero enviar un abrazo

muy grande a todos los
inmigrantes", manifestó.

En la 67 edición de los
premios Grammy también
se rindió homenaje a los
bomberos y rescatistas

que combatieron los

recientes incendios ocurridos
en Los Ángeles, que aún está
recuperándose de la dev-
astación, y por lo que
pidieron donativos a los
televidentes.

Beyoncé, la gran triun-
fadora de la noche, rindió
homenaje a sus raíces sureñas
y a la influencia de los artistas
negros en el género country
con su tema "Cowboy carter".

EVOCACIONES
El vestido transparente de

Bianca Sensori sorprendió.
Lady Gaga apostó por una

versión sofisticada del glam.
Mon Laferte se inspiró en

Marilyn Monroe con el look
que llevó puesto.

Olivia Rodrigo lució sexy
con un diseño negro de
Versase.

Jaden, con un castillo en la
cabeza, y su hermana Willow
Smith; ambos de negro.

Chrissy Teigen dejó poco a
la imaginación con un sexy
vestido de malla; a su lado,
John Legend.

Chappell Roan y su ver-
sión en tul de un cuadro de
Degas.

Sabrina Carpenter fue
reconocida por su álbum
Short N’ Sweet.

Entre los premios de
Kendrick Lamar: inter-
pretación rap.

St. Vincent, reconocida en
tres de las categorías en las
que compitió.

La intérprete Sierra Ferrell
fue nominada en cuatro cate-
gorías, y ganó los cuatro tro-
feos.

Shakira levantó el
galardón de Álbum pop lati-
no.

Sabrina Carpenter fue reconocida por Short N’ Sweet.Beyoncé se impuso como la máxima  ganadora de la noche

Entre los premios de Kendrick
Lamar: interpretación rap.

Shakira se pronuncia a
favor de los migrantes
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Shakira le regaló a los
asistentes al Grammy 2025,
y al público en general, uno
de los momentos más emo-
tivos al dedicar su premio a
Mejor álbum pop latino a
los inmigrantes en Estados
Unidos.

De manos de Jennifer
Lopez, la colombiana
recibió el gramófono por su
disco "La mujeres ya no
lloran", sin embargo,
decidió dejar a un lado los
tradicionales discursos de
agradecimiento para
empoderar a todos aquellos
que por su situación legal
en el país ven su futuro en
riesgo.

"Esto es increíble,
muchas gracias", dijo al
inicio de su mensaje.
"Quiero dedicar este pre-

mio a mis hermanos y her-
manas migrantes en este
país. Ustedes son amados,
son valiosos y siempre
lucharé con ustedes", dijo
la llamada "Loba" visible-
mente emocionada.

Cabe destacar que, en
los últimos días, cientos de
inmigrantes indocumenta-
dos, de diversas nacionali-
dades, han sido deportados
a sus países, luego de que el
presidente Donald Trump
anunciara una estricta
política antimigrante
durante su administración,
una que, incluso, ha sido
calificada como una "cac-
ería de brujas".

En suS palabras,
además, no dejó pasar la
oportunidad de reconocer a
las mujeres trabajadoras,
aquellas que, día tras día,
sostienen a sus familias con
esfuerzo y sacrificio. "Son
unas joyas".

La colombiana recibió el gramófono por su disco "La
mujeres ya no lloran".


